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perecrveis
não existem

Reforma agrária e a

participação dos
sindicatos nas

decisões do Governo
foram os dois mais

o TEMPO':" Pressão Atmosférica Média: 1013.9

milibares. Temperatura média: 23.3°, máxima inso

lação 41.7°, mínima 12.0° (No Planalto média mí

nima 06.8°), Cumulus, Stratus, de meio claro a enco

berto. Nevoeiro noturno. Tempo no Planalto: Bom,
.

com nevoeiro intenso pela manhã. No litoral: Bom,
durante o dia, nevoeiro matinal. Quarto Crescente às

17,OOhs ..
Previsão: A. Seixas Netto

..

CIRURGIA PEDIATRICA - Será realizado nesta

Capital, de i7 a 19 do corrente mês, o VII Curso de
Cirurgia Pediátrica, promovido pelo "Centro de Es

tudos Dr. Miguel Salles Cavalcanti", do Hospital
Infantil Edith Gama Ramos e pelo Departamento
Materno-Infanti I da UFSC, com a colaboração do
Departamento de Cirurgia da Associação Catari
nense de Medicina e do Colégio Brasileiro de
Cirurgiões-Capítulo de SC. O curso será desenvol
vido no Auditório da Maternidade Carmela Dutra,
tendo como convidados especiais os Drs. Hugo.Bec
ker Amaral e João Carlos Guido.
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Corpo de Paulo VI baixa amanhã à- sepu,ltura
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Uma advertência
-

Seixas Neto
diz que já

Página 16

contra a venda
dos produtos

o gerente de produção
da Sadia, Vicenzo
Mastrogiacomo, disse
ontem que os produtos
perecíveis precisam
ser bem conservados.
(Leia à pág.16).

•

mais as
,

quatro
estações

importantes itens
da conversa que os

trabalhadores das
.índústrias do açúcar
de Pernambuco tiveram
ontem com o general
Figueiredo. durante
15h em Recife.
(Página 2).
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Zenon' e

Toninho
.

.
ora

a
e o..

ecrsoo
"

Com a vitória de ontem à noite sobre o Palmeiras o Gu.arani poderá até perder, domingo, por diferença de 1 gol. Zenon e Toninha não participarão da partida decisiva. (Pág. 8)

Mu�ic(pios do Norte decidem hoje se entram
com mandado contra a Secretaria da Fazenda

Página 9
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2 - Política Administra ão

TIlE da Bahia

adverte·que
punirá os

infratores
da Lei-Falcão
Salvador- Se um indivíduo é

candidato a um cargo eletivo que
tem como função principal fazer
leis, não se pode admitir que ele
participe de uma campanha des
respeitando a lei, que a regula
menta. Este indivíduo não tem

condições de pedir votos, porque
neste caso o povo já sabe que ele
não é honesto, . E o vocábulo ho
nesto não admite adjetivação, A

pessoa é ou não é honesta. Esta
observação foi feita pelo presi
dente.do Tribunal Regional Elei
toral, desembargador Arivaldo
Andrade, durante reunião com
representantes das emissoras de
Rádio e TV desta capital e QOs
dois partidos políticos, quando
advertiu sobre a necessidade de
obediência a lei que proibe pro
paganda em veículos de comuni
cação fora do prazo estipulado
pelo Tribunal Superior Eleitoral.

O desembargador Arivaldo
Andrade advertiu principalmente
as emissoras de Rádio e Televisão
que tem programas esportivos,
cujos apresentadores fazem en

trevistas com pessoas que, ligadas
ao esporte, são candidatas a car

gos eletivos. Segundo' ele, a lei
proibe este tipo de "propaganda
indireta", e a punição pode ser

aplicada tanto ao candidato - até
com perda de inscrição quanto as

emissoras veiculadoras das entre
vistas e as empresas patrocinado
ras.

Segundo o Sr. Arivaldo An
drade, em caso de transgressão a

esta determinação qualquer pes
soa pode fazer uma representação
junto ao TRE, que então deter
minará à Polícia Federal que abra
inquérito para apurar responsabi
lidades. Feito isto, competirá ao .

TRE aplicar as punições cabíveis.
Ele informou ainda que, em Sal
vador, alguns inquéritos estão em

andamento.
O presidente do TRE .também

alertou para o fato de que a lei
proíbe aos candidatos a distribui
ção de "brindes" como camisas,
chaveiros e outros objetos que te
nham seu nome e número de ins
crição como candidatos. Da
mesma forma, é proibida ficha
ção de muros e veiculação de pro
paganda através de cartazes. A
propaganda eleitoral só pode ser

feita através de painéis construí
dos pela Prefeitura Municipal -

já comunicada a respeito - e, no
Rádio e TV, nos horários estabe
lecidos pelo TRE, ao partir do dia
14 de setembro próximo.

Em Salvador, as emissoras de
Rádio terão horários à disposição
daArenaedo MDBentre l3e l8e
20 e 23 horas. Quando às duas
emissoras de TV, seus represen
tantes vã@,flinpa,pficiar a T�E
como vão se utilizar, deste horá
rio, o quê deve ser feito na pró
xima semana.
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M agalh���s conclama
O Congresso a

alterar
"cronograma

dos fatos"
Recife - Reforma agrá

ria e. ' participação sindical
nas.decisões governamentais
foram os. dois mais impor
.tantes ítens da conversa que
os trabalhadores da indús
tria do açúcar de Pernam-

buco tiveram com o general
Figueiredo. ·Durante os 15

�

minutos de duração da en
trevista, eles também recla
maram do atual nível sala-

,
rial: "Daqui a pouco, gene
ral, o salário não vai dar

para comprar nem casca de

banana, para se comer".

Depois da entrevista, o

. candidato oficial à presidên-

Trabalhadores reclamam
I

a Figueiredo de salários e

pedem reforma agrária
,

cia declarou-se comovido
com '0 contato e prometeu
dar mais ênfase à solução
dos problemas econômicos e

sociais da região.-Os repre
sentantes do sindicato de

'trabalhadores ficaram bem

impressionados com o gene
ral: "Ele nos ouviu com

atenção e pareceu disposto a

nos ajudar", disse o presi
dente da entidade, Sr. Ar
canjo da Sllva.

Em documento entregue
ao general Figueiredo, os

trabalhadores da indústria
de açúcar pediram habita

ções a preços acessíveis para
as populações de baixa

renda e melhoria no abaste
cimento de água e rede de

esgotos.

Para eles, é importante
que se fortaleça os órgãos de
classe e que se implànte o

,seguro -. desemprego.
Ainda para garantir segu
rança, foi sugerida a exten

são do FGTS ao trabalhador
rural, conciliando-o com

uma proteção especial
contra as, eventuais demiss
ões arbitrárias. "Assegurar
estabilidade ao empregado,

. mesmo que seja optante do

FGTS, é medida de. alto. al
cance econômico e social,
porque o homem não pode

Candidato pretende fortalecer

órgãos que atuam no nordeste
Recife - Com um atr.aso de
10 minutos, o general João Bap
da Câmara dos Deputados,
cou ontem, nesta 'Capital, e foi
recebido pelo governador
Moura Cavalcanti, o presidente'
O candidato à presidência da
Marco Maciel, e dezenas de po
líticos das esferas federal, esta

dual e municipal, além de go
vernadores do Nordeste que es

tavam presentes ou através' de

representantes.
O (candidato presidência da

República levou cinco minutos
para percorrer pouco mais de 30
metros - do jatinho em que
chegou até a sala VlP do aer

porto , tantos foram os cum

primentos. Todos os políticos
presentes demonstraram ansie
dade em falar com o general Fi-
gueiredo.

.

Tão logo o general-
candidato se desvenci-
Ihou dos políticos, dirigiu-se
com cena pressa em direção ao

automóvel, mas no saguão do
aeroporto loi obrigado a parar
novamente. Primeiro porque
crianças de duas escolas do mu

nicípio de Moreno o saudavam
cantando e, segundo, porque D.
Madalena Ramos da Sil'Vlf, mo

radora no Morro do Alto Jor
dão, conseguiu se aproximar do
general e presentear-lhe comum

cinzeiro de prata que ela ga
nhara do marido quando o casal
comemorou as bodas de prata.

Entre lágrimas, D. Maria
Madalena se dizia muito feliz
em cumprimentar o futuro pre
sidente da República e a muito

custo, sempre muito educa
darnente" o �eneral Figueiredo
continuou o seu trajeto, curto,

porém tumultuado, até o auto
móvel que o levou ao Palácio do

Campo das Princesas, onde o

esperava todo o secretariado
estadual.

O fortalecimento dos orga
nismos que atuam no Nordeste,
como Sudene e Banco do Nor
deste, através de maiores recur

sos, foi defendido pelo candi
dato oficial à presidência da Re

pública, general João Baptista
Figueiredo, ao conversar du
rante 20 minutos com o gover
nador Moura Cavalcanti, na ala

resi'dencial do Palácio do
Campo das Princesas.

Durante o encontro, o chefe
do executivo pernambucano ga
rantiu ao general Figueiredo
que a Arena ganhará no seu Es
tado e anunciou que o industrial
Nilo de Souza Coelho será õ se

nador arenista, ressaltando qúe
o MDB sairá derrotado nas

próximas eleições. pois o par
tido do governo terá dois terços
dos votos do eleitorado' de Per
naf1lIILlcÇ)."t- -lli'l,1 , '"

O gené'f'al·jbão. Úpiista .n
gueiredo deixou o aeroporto se

guindo direto para o Palácio do

Campo das Princesas, locali
zado na Praça da República, no

centro da cidade. Na altura da
Ponte Maurício de Nássau, a al
guns metros do Palácio, o carro
do ex-chefe do SN'I foi escoltado
por um grupamento de cavala
ria do Quartel Dias Car-

Rio
Reservas: (021 )-221.3722

ser apenas uma peça dentro
de uni sistema produtivo",
diz o memorial.

Os trabalhadores rurais
acentuaram a necessidade de
se promover maior justiça
social, corrigindo-se tam

bém os critérios adotados
atualmente para repartição
de receitas públicas, de
modo a beneficiar as regiões
de menor desenvolvimento
"para que o país cres.ça corno
um todo, em todos os seto

res, humanamente".
Os representantes de

quatro federações de traba

lhadores das indústrias en

tregaram ao general João

Bapt ista Figueiredo uma

-cópia da carta sindical dos

industriários. brasileiros

aprovada no V Congresso
Nacional dos Trabalhado-

'

res, realizado no Rio no fim
do mês passado .. Saindo do

encontro, os presidentes das

federações de fiação e tece

lagem" da construção, da

alimentação e dos trabalha
dores na indústria do Estado
disseram que mais nada
tinha a reivindicar ao candi- .

dato à presidência. "Tudo
o que ptecisamos, e já foi

divulgado, está na carta sin
dical dos industriários brasi
leiros, acreditamos que al

guma coisa poderá ser feito
em benefício da classe".

doso, que o acompanhava até a

entrada do presídio. Ali o ge
neral passou em revista a guarda
de honra do Campo das Prince
sas, ouviu o Hino de Pernam
buco e, acompanhado do go
vernador, dirigiu-se imediata
mente ao segundo andar, onde
durante 20 minutos os dois con

versaram ..

Sem prestar' muita atenção a

repórteres, 'cinegrafistas e fotó
grafos que tentavam se aproxi
mar, o general Figueiredo dei
xou o Palácio rapidamente, se-

.

guindo para o Hotel Miramar,
em Boa Viagem, onde receberia
em audiência vários líderes de
classe.

Segundo, o sr. Moura
Cavalcanti, o encontro com o

general Figueiredo, foi rápido Durante rnars ue uma nora de reuniões no Hotel Miramar. o

"e falamos, como era natural, general Figueiredo ouviu muitas sugestões para resolver os problc-
de política". mas da região, algumas reclamações e poucas reivindicacoe-, Jhe

E d'

.

I' foram apresentadas, entre.elas, o fortalecimento da Sudene que I ';10
- u Isse a e e que a Arena t

.

f' d .

h
'

. pon o mais nsa o por representantes de todas as entidade- cmprc-gan ara com certeza e depois ele ' '.
'"

f T ' .
sanais que se avrstararn com o candidato a presidencia.

dez u��, aOna ise geradl da PfolJtlca O contato com o general Figueiredo entusiasmou a maiona dos
o paIs. governa ar a Irmou .

d
.,

. . .

também que "o general está irn-
In �s�lals. (.ue ;r?n�mltl��m a Imprens� a informação de que o

pressionanternente bem infor-
can I, ato o rcra a re�l. encia da Republica pretende governar

d b
.

-

d N
tambem com os empresanos. e parucipar, com eles dos acertos ema aso re a situação o or- � possíveis erros das décisôesgovernamentais.

'" ,

.deste e acha que os organ'lsmos,', ).u ,1,/,,)1))1)1 n)u() idl,� n :».» j 1, ,rr: I '

que atuam nesta região devem .' Os usineiros pernambuqmpsísugeripl.m a mação de um pala
ser fortalecidos. Ele disse que álcool-químico. para que se criem no���' indústrias no Estado.
tem o maior interesse em deba- aproveitando matéria prima local - a canà - da qual podem ser

ter com as entidades patronais e extraídos quase todos os produtos derivados do petróleo.
de trabalhadores, pois disso tem Um documento foi entregue ao general Figueiredo apresentando
tirado

.

uma boa experiência. as dificuldades: que atualmente enfrenta a agroindústria açucareira,
Falamos também do projeto do como os problemas para escoamento do álcool, preços insuficientes
complexo portuário industrial para a �ana, o açúcar e o álcoole as reduzidas opções agrícolas.para
da Suape e ele mostrou-se muito a zona da mata, além da cana de açúcar.
interessado ern saber como Os produtores de açúcar ainda pediram ao general que o conselho
andam os trabalhos neste deliberativo-do IAA contasse com um maior número de empresários
campo. a fim de que seus problemas sejam melhor debatidos.

12:10
12:35

,

��
1 r
,i

14:00 Florianópolis
Reservas: (04X2)-22.ólRR/22.0177

13:25

São Paulo
Reservas: (011 )-24LX462/240.4247

Agora, Florianópolis - São Paulo, direto sem escalas.
I
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General se preocupa
com as camadas

de mais baixa renda
Recife - O general João Baptista de Figueiredo está preocupadc

em retirar da marginalidade as camadas de renda mais baixa da
população do País, segundo informou ontem à tarde candidato ao

Senado pela Arena de PernJlllbuco, Sr. Cid Sampaio, que teve uma

audiência com o futuro Presidente da República.
O ex-ministro do SNl teve encontro reservado com os dois candi

datos da Arena de Pernambuco ao Senado, Srs. Nilo Coelho e Cid
Sampaio, e ambos .classificaram o encontro de "magnífico e muito

proveitoso", E eles falaram ao militar da perspectiva de vitória do
pleito do dia 15 de novembro.

- E evidente que' conversamos assuntos políticos, mas conversa

mos também sobre as dificuldades econômicas e sociais do País. e

principalmente as que assolam o nordeste. Fiz inclusive referência à
tese que detendo, de maior participação da força de trabalho nos
investimentos - explicou o Sr. Cid Sampaio.

O Sr. Nilo Coelho disse .que, no encontro com o candidato da
Arena a presidência, "tratamos dos problemas referentes ao nor
deste, e felizmente o seu pensamento se identifica muito com o meu.
pOIS o general - como os nordestinos - deseja a Sudene muito
t ortalecida",

Lula denuncia operação
"caca às bruxas" em SP

Brasília - 'Luis Inácio da Silva, o Lula, denunciou na manhã de
ontem à CPI da reposição salarial o início de uma operação de caça às
bruxas em São Paulo. Segundo ele, uma grande multinacional já demi
tiu, apenas no mês passado, 450 operários "escolhidos a dedo", estando
entre eles os que considerou cabeças das greves. Outra empresa, menor,
demitiu 40. Lula pediu ainda investigação oficial da CPl sobre as

acusações que vem sendo feitas, a ele próprio e a outros dirigentes
sindicais, de que, teriam sido financiados pelas multinacionais e pela
ClA, mencionando entre os acusadores Ari Campista (presidente da
CNTI), Otávio Bueno (empresário que o chamou de comunista perante
o TRT de São Paulo), e Rômulo de Souza(presidente da Confederação
Nacional dos Trabalhadores em Transportes Terrestes e Marítimos,
que o acusou de ligações com a CIA). Denunciou ainda que uma

investigação, formal, nesse sentido foi aberta pelo Ministério do Tra

balho, destinando-se a apurar' todas as suas fontes de renda.
De acordo com Lula "a experiência mostrou que essas investigações

sumárias são feitas com o objetivo de castrar dirigentes sindicais autên

ticos". Qualificou ainda de "mentiroso" e "carreirista" o sr. Ari Cam

pista e disse que a má estrutura sindical brasileira não é obr�' da

revolução, pois vem desde 1943. Para ele, os governos revolucionários

pecara�s���o_n:!.i���o.

Porto Alegre - O senador Magalhães Pinto conclamou ontem o

Congresso Nacional a "aproveitar agora o tempo disponível a alterar o

cronograma dos fatos", pois, conforme disse, "é necessário convocar
para este ano eleições diretas para todos os cargos".

Discursando numa concentração da Frente pela Redemocratização
nesta cidade, o senador disse que "o povo quer votar; sabe votar e tem o
direito de votar. Cabe ao Congresso cumprir-lhe a vontade".

- A verdadeira face do projeto oficial das reformas - acentuou - está
exposta no estado de emergência, na eleição indireta, nos senadores
biônicos, na limitação dos partidos, dos sindicatos e de todoo direito de
assoei ação. .y

Afirmou 'ainda que "é urgente revogar as punições perpetuadas e
restaurar a prerrogativa do legislativo decretar anistia. Cabe ao Con
gresso assumir, neste momento, com ponderação e coragem, o papel
que dele o País espera e que já soube cumprir em outros momentos
decisivos".

- Essas conquistas queremos agora. Repelimos as promessas dos que
acenam com a distensão gradual ou com os expedientes das táticas etc
transição. Todas essas manobras - maquinada. pela incompetência polí
tica ou pela má vontade e a ambição de grupos no poder - agridem as

legítimas aspirações do povo' brasileiro. ,

Magalhães disse ainda que a falta de participação do povo "resultou
em uma crise que se desdobra' econômica, social e politicamente".
Passamos "a importar uma série de gêneros de primeira necessidade e os

preços internos sobem sem parar. O endividamento internacional
atinge dezenas de bilhões de dólares e; além do balanço de pagamentos,
a balança comercial também justifica as maiores preocupações.

Ao explicar porque não quis lutar pela indicação de sua candi-
datura à Presidência da República pelo MDB, o senador disse que se
recusa a contribuir para a desunião.

.

- Exatamente por isto - disse - rejeitei uma disputa que ameaçava
cindir forças que se propõem a lutar contra o arbítrio. Pretendo ajudar a

convergência dos democratas e esse objetivo tem sido a própria razão de
ser da minha vida política.

Partidários de Euler

TOMADA DE PREÇOS N.o 046/78

(MATERIAL PERMANENTE E

EQUIPAMENTO)

agora pensam
• •

no VIce, regIstro
e mobilização

Brasília - Quatro assuntos estão agora tomando as atenções dos depu
tados e senadores do MDB, mais ligados ao general Euler Bentes, já
apontado por eles, como o candidato das oposições à presidência da
República: a sua filiação partidária, a escolha do candidato a vice

presidente, o êxito da convenção nacional e a mobilização popular em

torno de seu nome.
..

No encontro de ontem do senador Roberto Saturnino ( MDB-RJ)
com os presidentes do MDB no Paraná ( Euclides ScaIco).Pernambuco(

(Jarbas Vasconcelos), S. Catarínar Djandir Dalpasquale) e Maranhão (
Freitas Diniz). foram discutidos aqueles problemas. Participaram tam

bém os deputados Fernando Lyra (PE) Freitas Nobre ( SP), Marcondes
Gadelha ( PB), Getúlio Dias ( RS), Airton Soares (SP), e Odacir
Lein (RS),entre outros.

Segundo informou o sr. Marcondes Gadelha, o general Euler Bentes
deverá fazer inscrição no MOS na próxima semana entre os dias 1.5 e 17.
Pelo que está sendo estudado, o convite aoge��Lal par�:iiÍiar-sede.\<erá'
ser feito pelos srs. Ulysses Guimarães, 'Paulo Brossard e Tancredo
Neves-: presidente e líderes do partido.

No que diz respeito a escolha do companheiro de chapa do ex

Superintendente da Sudene, o representante da Paraíba confirmou que
os nomes mais em evidência são os dos senadores Marcos Freire (PE)
Paulo Brossard (RS).

'
,

'

Há no partido nítida divisão entre os dois senadores e, embora a

indicação do sr. Brossard conte com- a maioria da Bancada do senado, o

sr. Marcos Freire parece ter maior apoio entre os deputados. Segundo
se ouviu, o parlamentar Pernambucano, desde o primeiro intante, tem

sido um defensor incansável, não apenas dos trabàlhos da "Frente
Nacional de Redernocratização", mas também da Candidatura Euler
Bentes- juntamente com o sr. Roberto Saturnino.

Pará os senadores, o companheiro de chapa do general 'Euler
Bentes deve ser um senador com mandato até 1982, sem preocupações
com, campanha eleitoral deste ano, tenha nome nacional:

.

e capaz de
ser ouvido pela opinião pública; possa obter o apoio do senador,
Magalhães Pinto; não seja considerado rum "esquerdista" ou "socia
lista".

-Este figurino assenta uma luva rIO Brossard- observou o

vice-líder Gilvan Rocha(SE),
A exemplo do senador sergipano, o deputado Marcondes Gadelha dá

inteira razão ao ponto de vista do sr. Roberto Saturnino, de que não se

pode avaliar as possibilidades do candidato Euler Bentes no Colégio
Eleitoral de 15 de outubro "apenas pela diferença aritirnética de votos
com a Arena". I

- Devemos reconhecer que até o dia da escolha do sucessor do
presidente Geisel'muita coisa poderá acontecer neste País. A situação "

social, política e econômica é inteirarnnte desfavorável ao Governo e,
pela incompetência, reconhecida em resolver os problemas, o situacio
nismo está se desgastando a cada dia.

Ac)1a o Sr. Marcondes Gadelha que o espisódio Maluf-Lutfalla, por
exemplo, representa um ato negativo para o governo e para a arena.

Sobre :a convenção, Nacional, ele confirmou que está se desenvol
vendo esforços para garantir a presença do maior número possível de,
convencionais, dia 23 - cerca de 600 ernedebistas. Serão convidadas;
personalidades não filiadas ao MDff, para assistirem à convenção,
como os sr. Alceu de Amoroso Lima, Barbosa Lima Sobrinho. Ray
mundo Faoro, além de presidentes e representantes de vários órgãos de
classe. Serão também convidados dirigentes da CNBB e chefes de

Igreja.
Os srs. Fernando Lyra e Marcondes Gadelha disseram, ainda, que

logo após a convenção nacional, o general Euler, já corno." candidato à

presidência da República, deverá participar de concentrações públicas
"em todos os cantos do País, não só em função de sua candidatura, mas

trabalhando pela legenda do MDB nas eleições de 15 de novembro".

MINISTÉRIO DO TRABALHO
CONSELHO REGIONAL DE FAR,MÃCIA DO ESTADO.

DE SANTA CATARINA - CRF.11

AVISO
COMISSÃO DE LICITAÇÃO

. TOMADA DE PREÇOS N.o 011/78

A COMISSÃO DE LICITAÇÃO designada pelo Presi
dente do Conselho Regional de Farmácia do Estado de
Santa Catarina - G.RF-11, comunica que' fará realizar. às
16,00 horas do dia vi nte oito (28) de Agosto de 1978, TO
MADA DE PREÇOS 00117'8, cujo Edital assim -se resume.

1. OBJETO DE LICITAÇÃO;
Serão Iicit�dos preços para a reconstrução do

prédio-Sede do orgão, sito na Travessa Argentina, n.? 4-

Florianópolis-SC., o qual foi parcialmente destruído- por
um incêndio.

2. EDITAL E ESPECIFICAÇÕES ,

O Edital e os esclare.cimentos necessários poderão ser,
obtidos diariamente na sede do CRF-11 (provisória), sita à
Rua Presidente Coutinho, 23, no horário das 14,00às 17,00
horas.

3, CADASTRO E CAUÇÃO
Poderão participar da licitação os interessados ca

dastrados na especificação supra, no Conselho Regional
de Farmácia dó Estado de Santa Catarina, mediante cau

ção de 5% sobre o custo total da obra .

Florianópolis, 10 de Agosto de 1978,
Dr. Aldo Brito

- Presidente -

-= De ordem s,uperior torno público
ca que a Universidade Federal de Santa

•
_ Catarina realizará às 16:00 horas, do

� dia 29 de agosto de 1978, em sua

= Sala de Concorrências, localizada

.iii: no prédio da Reitoria, Bairro da Trin-
::I dade o recebimentoeimediataaber

tura das propostas à Tomada de Pre

ços acima referida, destinada à aqui
sição do material permanente e

equipamento.
O Edital relativo à Tomada de

Preços encontra-se à disposição dos
interessados na Divisão do Material.

Florianópolis, 08 de agosto de 1978

Josoé Fortkamp.
'. Diretor da Divisão do Material

.

:� .' ....
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Desembargador
vai à justiça

para garantir
vencimentos

irredutfveis
o desembargador Fran

cisco May Filho propôs pe
rante a Vara dos Feitos da Fa
zenda Pública de Florianópo
lis ação ordinária contra o Es
tado, visando garantir a irre
dutibilidade de seus venci
mentos como magistrado,
tendo em vista que a Consti
tuição Federal assegura aos

integrantes do Poder Judiciá
rio o direito de não terem seus

vencimentos diminuídos.
Essa redução. no entendi

mento do desembargador
May Filho. ocorreu em con

sequência do índice inflacio
nária fornecido pelo Governo
Federal, de cerca de quatro
anos até o presente. ter sido

superior aos aumentos conce

didos pelo Executivo esta
dual.

.

I
A ação teve imediato se

guimento na Vara dos Feitos
da Fazenda. tendo seu titular,
Sr. Wilson Guarani Vieira, ci
tado o Estado na pessoa do
seu Procurador Geral. Sr.
Napoleão Xavier do-Ama
rante, para. caso queira. con

testar o pedido no prazo de 60
oras. conforme assegura a lei.

se hasteia
bandeira em

Brasília em

setembro
Caberá a Santa Catarina has

tear dia 3 de setembro a Bandeira
Nacional. na Praça dos Três Po
deres. em Brasília. A troca do Pa
vilhão Nacional. de 286 metros

quadrados. vem sendo realizada

desde 1972\ a cada mês por um

Estado da Federação. tendo a úl
tima participação de Santa Cata
rina acontecido no dia -+ de julho
de 197(;.

Para a solenidade do dia 3 de
• setembro. a programação assi

nala. além da presença do gO\ er

nad or Konder Reis. algu mas

atrações lolclóricas. de nosso Es
tado. destacando-se a Banda
Tremei. de São Bento do Sul. Ha
verá ainda. na Galeria de Artes.
da \ ASP. uma exposição de artes

plásticas. realizada por artistas
cataririenses. já com inúmeras

inscrições, Serão distribuídos yá
rios brindes. entre miniaturas das
figuras do Boi-de-Mamão. ren

Jas. borJaJos e outrasat�ações.
mostranJo o \alor artístico e J,a
produção do povo catarinense,

Dejandir diz que é
A. •

'

•

quase unamme apoio
à candidatura Euler

o deputado Dejandir Dalpasquale afirmou ontem. nesta Ca
pital, após ter participado em Brasília da reunião do diretório
nacional do partido, que existe um pensamento quase unânime'
favorável ao lançamento da candidatura do general Euler Ben
tes Monteiro à presidência da República. na convenção mar

cada para o próximo dia 23.
Com relação à Frente Nacional pela Redemocratização, o

candidato do MOS ao Senado informou que nos próximos dias
anunciado um programa de visitas aos Estados e cidades, como

também a definição de um organismo para orientar a mobili

zação para os encontros.

,
O afastamento espontâneo do senador Magalhães Pinto da

disputa pela candidatura à presidência da República. na opi
nião de Dalpasquale "facilitou a escolha pelo M DB do nome do

general Euler Bentes Monteiro. porque não haverá disputa na

convenção".
Até o presente momento ainda não foi definida a data para a

realização em Santa Catarina de uma concentração da Frente

Nacional pela Redemocratização. Dejandir informou apenas

que o presidente em exercício do diretório regional. deputado
Delfim de Pádua Peixoto Filho. que também esteve em Brasília.
está fazendo contatos no sentido de que seja marcada uma data

para a concentração.
Sobre as possibilidades do partido sair vitorioso na eleição de

15 de outubro. Dejandir disse que a maioria dos membros da

direção nacional do M DB entende que o partido deve disputar.
apesar da eleição ser indireta. "porque se vislumbra possibili
dades de vitória rio Colégio Eleitoral".

Além disso. salientou. com a indicação de um candiuato

provavelmente o general Euler - que tem simpatia em todos os

setores da sociedade brasileira. "facilitará em muito a mobiliza
ção da Frente Nacional em sua pregação por todo o País",

Aroldo acha
que houve
bom senso

de Magalhães
o deputado Arolde Carv alho - candidato da Arena ao

Senado - ao comentar ontem a desistência do senador Ma- .

galhães Pinto de disputar à presidência da República pelo
MDB. afirmou ontem que ele "agiu com bom senso. urna vc/

que jamais poderia disputar com o candidato oficial da Arena.

general João Baptista Figueiredo. legítimo representante dos

ideais da Rev olução. e que conta com o total apoio de todas as

classes do País".
Aroldo Ca r v alho assinalou que a atitude do se-

nador mineiro ao em iar a carta retirando

e que não permitirá que se-u nome seja usado para di , idir a

Arena. que já trilha pelos caminhos da volta il normalidade

democrát ica".

Por outro lado. frisou o candidato da Arena ao Senado que

Magalhães Pinto "nunca declarou pertencer a outro partido
, • _

"1 { �l BJflJJl
politico. senao O nosso e tampouco se comprometeu com outra

legenda". Sua '�tit�lde. enr�ii';ou. "só '\ eio acresc�ntar n)érlt'Hs à

sua personalidadt: e aumentar seu prestígio junto àqueles 4ue o

admiram".

(.) presidente da Comissão
Parlamentar Externa da As
sembléia Legislati\a. deputado
Moacir Bertoli., apresentou um

relatório da atuação do órgão
que recentemente. em Brasília.
mante\e urna série de contatos

com autoridades governamen
tais \'isando resolver os proble
mas que envolvem a produção e

comercialil.ação da mandioca
em nosso Estado. I nformou que
continuava aguardando o resul
tado da reunião do Conselho
Nacional de A baste·cimento.
reali13da ontem. em Braslia.
onde - segundo o Ministro da

Agriculturà. Alysson Paulinelli
- o assunto seria ,tratado.

U ma das principais reivindi
cações da Comissão é o preço
mínimo para a atual safra que.
segundo ele. deverá ser fixado
em Cr$430,00 a tonelada de raiz
posto-lavoura. com elevação de
40% sobre os valores acumula
dos para as safras 1979 e 1980.
dando um custo de Cr$ 602,00 e

Cr$ 842.00, respeGtivamente.
Embora sem saber ainda da

decisão tornada na reu nião do
'CONAB o deputado Bertoli
disse que esperava que os resul-

Sértoli relata

atividades da- comissão

da mandioca
lados tenham sido fa�orávels
apenas manifestou sua estra

nheza que. após 2-+ horas. 'não
tenha siJo informado sobre o

que f:icou decidido.

Por outro laJo: o parlamen
tar disse que Santa Catarina
precisa estar presente sempre
junto aos altos escalões gover
namentais. \isando conseguir
maiores benefícios para o Es
tado. Lemhrou que quando da
fixação dos preços mínimos
para os produtos agrícolas vá
rios representantês do Rio
Grande do Sul estiveram em Bra
sília reivinJicando preços me

Ihore,s que beneficiassem aquele
Estado. o mesmo hão aconte
cendo com os representantes ca

tarinenses. Por isso achava que
estava na hora Je urna maior
conscien tização da classe polí
tica por que assim poderia ser

dado solução aos problemas do
Estado. Frisou que a)participa
ção de Santa Catarina é quase
inexistente. fato que foi salien
tado pelas autoridades ministe
riais com quem mantiveram
contatos em Brasília.

Em aparte. o deputado Mil-

tom Carlos de üli\'elra que - ao

lado Je Lauro André Ja Si" a.

Nelson Morro. Murilo Sampaio.
Canto. Sihio Si"a Sobrinho e

Martinho Herculano Ghiuo.
integram a Conússão - reforçou
as afirmações do oraJor. ci
tando a atuação da comissão
que tratou de Jessalinização Ja

lagoa do lmaruí e da reivinJica�
ção para que a sede da Eletrosul
fosse 10calizaJa em Florianópo
lis. que obtiveram ê�ito graças à
efetiva atuação dos políticos ca

tarinenses.

o deputado Moacir Beftoli
disse que estava na hora de
chamar a atenção para que "nós
políticos devemos participar
mais" já que. devido à tímida
atuação dos catarinenses. "o

que se nota em Brasília. quando
se fala em Santa Catarina. é que
aqui vai tudo bem".

Quanto. à Comissão Parla
mentar Externa. que trata dos

problemas só irá encerrar

quando obtiver resultados satis
fatórios no que se refere às rei
vindicações. "Se necessário for
retornaremos a Brasília para re

forçar o nosso pedido". frisou:

Prefeituras recebem recursos

dà União para obras urbanas
Convênio no valor de Cr$ 152.H5H.()I)(),Oõ

foi assinado ontem no Palácio dos Despachos
entre órgãos do Governo Federal, Governo do

Estado é., as Prefeituras de

Florianópolis. Chapecó. Criciúma, Joinville

Lages. Tubarão e I tajaí. Os recursos. a fundo

perdido. destinam-se a execução de projetos.
obras e serviços constantes do Programa de

Investimentos Urbanos para a Capital e cida
des de porte médio do interior do Estado.

o único prefeito beneficiado pelo convênio'
e ausente da solenidade foi o de Lages, Dirceu

Carneiro. Agora: o documento seguirá para
Brasília, devendo o Chefe do Executivo muni

cipal de Lages assiná-lo na Capital Federal.

Os recursos destinados ao município de

Florianópolis também beneficiarão os de Bi

guaçu, Palhoça e São José. conforme enten

dimento mantido entre os prefeitos Esperi
dião Amin e os daqueles municípios, As prin
cipais obras previstas são de infra-estrutura

Suzatto propõe emenda para.

equiparar servidor inativo
Projeto de emenda ii Constituição do Es

tado. subscrito pela bancada do M DB. foi

apresentando ontem. na Assembléia pelo de

putado Waldir Buzatto. \ isando equiparar os

proventos dos funcionários públicos inativos

aos vencimentos dos ativos. em função cor

respondente.

o projeto propõe emenda ao capítulo VI.

seção \ II. do� funcioná nos públicos no �e

guintc teor:

Art. I" - Acrescente-se ao artigo.1 ['1. do

inciso II. da Conxutuiçào do Estado r l.mcnda

Constitucional n" I de janeiro de 1'17()1 () se

guinte parágrafo:
Parágrafo �O - Ao-. scrv idorcx apo�t:ntados

ficam axxcgurudos em caráter permanente a

cquiparacào dm sells pro\ cntos aos ní. ei� de
\ cncimcnros do cargo. emprego ou função
do-, ,ef' idorc- 4ue esti. nem em ati\ idade ou

na e\l�t�ncla do correspondente ao de melhor

-crnclhancu".
A rt. �" - () pa rágrato :<, passará a \ igorar

como parágrafo .10 do' mesmo artigo".
Ao justificar o projeto. o deputado Waldir

Bu/uuo di"c que a proposta de emenda cons-
"i" I' �

titlí1:IOlwl ",e aprovada pelo plenário desta-
l-nnc;' ,·1r· ..

q.,,",. :,.., •• • •

C:lsa. tranljlllll/ara. deflnltl\amente. m fun-

cionário, ap()�entados no �'llllhito estadual e

nlllnlcipal de no"o F,tad()"

viária e transportes.
O secretário executivo da Comissão Nacio-

nal de Regiões Metropolitanas e Política Ur

bar-a (CNPU), Miliião de Morais Ricardo, ao

;

falar da importância do ato enfatizou

o trabalho executado pelo Governo do Es

tado. pois a administração estadual catari

nense "é o primeiro Estado que teve uma ação
específica com relação a estrutura urbana".

O governador Konder Reis destacou o

apoio que tem recebido do Governo Federal,
empenhado "em resolver os problemas urba

nos. dentro de um planejamento visando

permitir uma vida melhor às populações das
crdadex".

Ao final. afirmou que a execução deste pri
meiro programa será Ieita, como todos os atos

de seu Governo. "sem discriminações de qual
quer ordem, porq ue acreditamos que. em bora

conr posições políticas diversas. no campo
adrninistrat iv o todos devem se unir pelo bem

estar de Santa Catarina e de sua gente".

Atualmente ocorre. Insou. que nas leis de

classificação de cargos e funções. oriundas do
\

Poder Exccut iv o. "\ em se \ eril'icando discri-

minação od u».a . quanto aos i n at i v os .

deixando-os '.I margem de qualquer melhoria

em 'cu, pro. cnto-. numa antipática pcrsis
iêncru em sujcnu-los a uma degradante situu

cào econonuca. uma \ o que s�us prov entes se

dr-.tanciamcuda \ el mais do, \ encimemos dos

cargos e funções atuais".

Jl SI'I<,A
() deputado Antônio Pichem que ocupou a

tribuna em seguida para comentar a proposta
de emenda constitucional apresentada pelo
\1DB. salientou que a mesma "merece todo o

carinho. um estudo cuidadoso e que seu cone

tcúdo
é

dos mais justos". Frisou. ainda. que:o
princípio da mesma está consagrado pela
Constituicào".

Picheui lembrou, no entanto. que quando
da discussão do projeto de reclassificação dos

.

funcionários da Assembléia foi o único. par
lamentar "a se manifestar contrário a algumas
injuxt içu-, contidas no projeto.
sur prcc ndcndo-me o comportamento do
,MDB. que-não se manifestou". Ao finaqlLlisse
esperar quJ sua bancada. A rena. :;eja fa \ orá
\d ao projeto ora apresentado. por julgá-lo
"jllsto e meritório".

o parlamentar di\idiu o

seu pronunciamento em

duas partes. Na primeira re

lembra a luta iniciada pelo
candidato ao Governo do
Estado. Jorge Konder Bor
nhausen. para que SantaCa
tarina renha um represen
t.ante do primeiro escalão do
Governo Federal. Segundo
ele. apesàr da importância
do Estado. em seus vários
setores. este "se não tem sido
totalmente esquecido. muito
menos tem sido lembrado
como deveria". Lem brou
que a campanha de Jorge
Konder Bornhausen tinha
como base a consciência de

4ue "o reconhecimento a um

Estado reside exatamente na
\

Júlio responde críticas de

Brusa Representações, Empreendimentos e Serviços Ltda.
Rua Felipe Schnlidt 27, 10.0 andar - Tel. 22-3866 - Florianópolis

•

Dirceu: visita de figueiredoI .

Lm pronunciamento feito
na Assembléia onteLll. o de

putado HlIio César criticou
o prefeito Dirceu Carneiro.

pela sua atilude ao aflflllar

que a visita do general Fi

gueiredo à Lages dia 27 úl
timo. passa\a ue simples ar

timanha" do partido situa
cionista "\ isando a melhores
resultados nas próximas
eleições".

Injeção de recurso, 4ue o

UOI erno Federal lhe pro
p()rClona atr�l\és dos MiniS
térios: sahedor de que estes

recursos slÍ ,ÚO possÍ\ eis
4uando o htado' mantém

. no esca I�i() do UO\ en](� I-c
deral um seu filho"

A partir do con\ ite 4ue o
.

candidato ao uO\ erno do
Estado fel :lO general .lmio
Baptista hgueiredo. de \ isi
tar Santa Catarina. esta\a
iniciad:l :l campanha para
que o Estado. ti\esse um re

presentante nos altos esc:ll
ões do GO\ erno Federal. "o

general hgueiredo. diante
do testemunho de milhares
de pessoas. diante de repre
sentantes da imprensa ue
todo () País. an uncia\ a a

participação de Santa ·Cata
rina no primeiro escalão do
seu GO\ erno". enfatizou
Júlio Cesar.

"Era um dos grandes dias
da nossa terra - acrescen

tou - era um dos grandes
dias da nossa gente: o futuro
chefe da Nação garantia a

presença de um catarinense
em Ulll dos mais altos cargos
do Governo Federal. o que

Programas DC-10 para as feiras mais importantes.

não ocorre desde o saudoso
Nereu Ramos".

O parlamentar lembrou
também o compromisso do
candidato à presidência da
República para com a illl
plantação das BRs 282 e 475 .

acentuando que "no mo
mento em que o futt:lro chefe
da Nação garantia a realiza
�'ão do mais antigo dos so
nhos barriga-verdes. espe
cialmente da população do
rlanalto". o prefeito Dirceu
Carneiro "respondia com o

deboche e a ironia. cuspindo
na mão que lhe presen
tea\a".

Em resposta. o líder do
M DB. deputado Francisco
Kuster. afirmou que "de
boche foi a ,orgia das caixas
de cervejas. dos litros de uís
que e dàs arroubas de carne·
que consumiram mais de um

milhão de cruzeiros na festa
realizada na sociedade Caça
e Tiro. num' País em que 40
milhões de irmãos ganham
menos de um salário mínimo
e onde milhares de famílias
não têm uma grama de carne

para botar na panela".

Jorge prossegue no

Oeste debates sobre
o plano de governo

o candidato da Arena ao Governo do Estado,. sr. Jorge
.Konder Bornhausen prosseguiu ontem em suas visitas a muni

cípios do interior, mantendo contatos com professores, políti
cos. empresários. dirigentes sindicais, na busca de subsídios

para elaboração de seu Plano de Governo e apoio aos candida

tos às eleições de 15 de novembro.
As visitas de ontem tiveram início em São Lourenço d'Oeste,

onde o futuro governador reuniu-se com um grupo de professo
res da região. recebendo. como de praxe, um documento con

tendo os problemas enfrentados pela classe. Porém, no docu

mento de São 'Lourenço contém uma novidade a respeito de

escolas básicas, onde os professores sugerem que as mesmas

devem funcionar, por exemplo, na 5a série com 45 alunos, mas a

sua continuidade nos anos seguintes somente se o. número, .de

alunos for superior à 30. Sugere ainda o documento que nesse

caso seria mais viável o deslocamento de professores para a

escola básica mais próxima. por exemplo através de um sistema

de transporte coletivo. que poderia ser instituído em convênio

com as prefeituras. . . ,

Em Chapecó. no início da. tarde. Jorge se reurnu primeiro
com professores da região. de quem recebeu outro documento.

e após com membros da Arena Jovem dos municípios de Nova

.Erechim, Coronel Freitas. Pinhalzinho, Quilombo. Palmitos,
São Carlos e Chapecó. '.

Um dos assuntos levantado e debatido nesse encontro íoi a

peste suína africana que já atinje a região Oeste .. Jorge salien
tou na ocasião que "a culpa da peste não é da Arena", .. acres

ccntando que "o Governo está envidando todos os estor

ços para controlar os focos existentes no Estado".
No entanto. frisou o candidato da Arena. que "existe deter

minados políticos que não querem solução para os problemas
porque vivem da existência deles". Disse também que ao invés
de peste se a doença tivesse sido denominada pelo nome do
\ irus. "não teria ganhado a proporção que teve junto ao povo".

Por outro lado. Jorge cumprimentou os jovens arenistas "nor

estarem discutindo problemas sérios". ressaltando que dessa

forma "o movimento está fortalecendo o partido porque está

trazendo o jovem para a política. e eu só acredito em democra-

cia com partidos fortes".
,

No início da noite o candidato ao Governo reuruu-se em

Xanxerê com as lideranças locais e também com professores.
ouvindo o) problemas enfrentados no município e recebendo

sugestões para solucioná-los.

Ex-Capitania agora é

agência de portos e

tem novo titular
Depois de ter sido sede da Capitania dos Portos de Santa

Catarina por \ árias décadas, a organização da Marinha respon
sável pelo tráfego marítimo na região litorânea da Capital. há
alguns anos atrás. mudou de nível passando a ser uma' Delega
cia da Capitania dos Portos. então transferida para, ltajaí.

Lma nov a alteração de nível da referida repartição naval foi
efetivada na manhã de ontem. quando passou à posição de
Agência da Capitania dos Portos de Santa Catarina, conforme
Decreto de nO 81. 59!. de 20 de abril último.

A oficialização deu-se. simultaneamente, com o ato de mu

dança de seu titular. deixando o cargo de Delegado da Capita
nia o capitão-�enente Wilson de Jesus Rocha, que o passou ao
também capitao-tenente José de Albuquerque Paiva. já na Iun
çào de Agente.

)
O ato de transmissão do cargo foi presidido pelo Capitão dos

Portos de Santa Catarina e realizado na sede da Agência, con

tando com Í!I presença de autoridades civis e militares.
.
q c.a,ritão-tenente. Wilson de Jesus Rocha: que'>'serviu em

I-Ior�a'nopolis por mais de sete anos, deixa o cargo de Delegado
da (.apllallla para assumir novas funções na Diretoria de En
sino da '\!Iarinha.

Ministério das Minas e Energia

�,
.

Eletrobras Centrais Elétricas Brasileiras SA

Eletrosul
Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA

Energia para garantir o desenvolvimento
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exame psicológico:

0001,0004,0005,0006,0007,0009,0011,0012,0013,0016,
0021,0023,0024,0025.0026,0027,0032,0033,0034,0036,
0041,0042,0045,0046,0047,0053,0054,0057,0058.0059,
0060,0065,0066,0074,0075,0076,0080,0085,008�,0097,
0104,0112,01�4,0116,0123,0127,0130,0133,0135,0140:
0144,0146,0149,0153,0158,0163,0172.0175,0178,0184,
0197, 0206. I

2 - As candidatas acima relacionadas 'deverão com

parecer ao local, no dia e horário determinados, com 30
minutos de antecedência, munidas do Cartão de Inscrição
e Carteira de Identidade, a fim de serem submetidas a

exame psicológico:
LOCAL: Universidade Federal de Santa Catarina -

Centro Tecnológico - Bairro da Trindade - Florianópo
lis.

DIA: 21 de agosto de 1978.
HORARIO: 19:00 horas.
3 - A presente ordem de chamada, não implioa em

ordem de classificação.
4 - Não haverá segunda chamada para esta etapa.

o DC-10, da
Swissair voa

todas as 2as.,
·4as. e 6as.

para a Suíça.

Linhas Aere<ls SUlcas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COLUNA DO CASTELLO

Um caso de
-I

pontaria
Se as explicações do Palácio do Planalto puderem ser

tomadas ao pé da letra e o país se convencer de que.não
mirava a candidatura do sr. Paulo Salim Maluf o decreto
que confiscou os bens da fiação e tecelagem Luftfalla, o

disparo de poderes excepcionais que o presidente Er
nesto Geisel fez esta semana merece constar para
sempre da galeria de fenômenos da pontaria política.
Espécie de lenda de Guilherme TeU pelo avesso, esse

tiro feriu, talvez mortalmente, o enteado que o governo
mal acabava de adotar publicamente, mas deixou prati
camente intacta a maca que deveria ressarcir o BNDE
de seus maus investimentos na empresa. O patrimônio
abocanhado pelo erário mal cobre a despesa financeira
do empréstimo que o ministro João Paulo dos Reis Vel
loso, pródigo como todo bom tesoureiro da mitologia,
mandou conceder à empresa em perigo. O sr. Maluf,
porém, se sobreviver, terá de atravessar a próxima cam

panha eleitoral da arena paulista, a própria homologa
ção de sua candidatura ao governo do estado mais rico e

supostamente mais indócil da federação, e - quem
sabe - um mandato de quatro anos no palácio dos
Bandeirantes com a flecha desse confisco espetada na

garganta. Se escapar, ele enriquecerá definitivamente a

jurisprudência brasileira em processos de impugnação.
Em São Paulo, o MDB, a serviço próprio ou alheio

como se presume em Brasília - já entrou com o pri
meiro pedido de enquadramento do candidato da Arena
na lei de inelegibilidades. Será o terceiro que ele en

frenta. Um deles, engatilhado pelo sr. Laudo Natel, que

pavoneia pelo estado sua condição de amigo íntimo do
futuro presidente da República. No entanto, o palácio
não quer atingir o sr. Paulo Maluf, Não queria, por

exemplo, quando o procurador geral da República,
Henrique Fonseca de Araújo, deu parecer favorável à
anulação da convenção que o elegeu, às vésperas do
julgamento de um recurso pela justiça eleitoral. Nem
tinha, evidentemente, a menor intenção de fazê-lo,
quando o dossiê da Lutfalla, pronto há meses, saiu do
gabinete do ministro da Justiça para o do presidente
Geisel, avivando o debate do impugna-não-impugna,

. Um�,��çãt� d� ��is.4�:pO f!1:il�(>;�s de-habitantes que'
ainda é governada por leis ditatoriais certamenteilpréu.
fere acreditar que tudo isso obedece a um plano delibe
rado, a um desígnio secreto, mas presumivelmente ló
gico, de quem tem poderes absolutos sobre sua existên
cia. Mas o portavoz adjunto do palácio do Planalto, sr.

Marco Antonio Kraerner, cassou-lhe essa veleidade re

cionalista. Ele retifica que "não há conotação política,
de espécie alguma", nesse enredo. O sr, Paulo Maluf é

apenas o personagem de fatalidades históricas ---: o que
é muitó menos grave para seu destino pessoal que para o

de uma sociedade, agora mesmo reformada politica
mente por um governo que declara agir ao sabor do
acaso.

A vitória do sr. Maluf na convenção arenista, três
meses atrás, foi uma derrota notória do palácio do Pla
nalto e, dentro dele, do general Figueiredo, patrocina
dor da candidatura Natel. Presumia-se que Brasília ful
mi.naria a audácia com os raios poentes do AI-S. "Neca".
Aos descrentes de tanta complacência, o governo ofere
ceu a ponderação muito sensata, muito pf aus ível, de
que o sr. Maluf estava ajudando a Arena a evitar um

massacre de urna nas eleições diretas de novembro. E '

imediatamente o candidato Paulo Salim Maluf foi rece

bido por todas as autoridades esquivas do Planalto, até

pelo presidente da Arena, deputado France lino Pereira,
que afinal de contas não tinha motivo para tanto recato,
ele que também é um futuro governador indireto salpi
cado por respingos de escândalos.

A partir dessa iniciação na corte, o sr. Paulo Maluf se

converteu, da noite para o dia, numa das poucas carrei
ras políticas que ainda fazia algum sentido nas sucess

ões estaduais. O resto - salvadas as exceções de políti
cos possivelmente encarregados de ajudar a Arena,
como o sr. Antonio Carlos Magalhães na Bahia, o sr. Ney
Braga no Paraná - a safra de governadores que o palá
cio do Planalto produziu artificialmente e a portas fe
chadas é a pior de toda a crônica das eleições indiretas.
O método deveria servir para que a presidência da Re
pública atendesse, pelo menos a seus próprios interes
ses políticos e-administrativos, da melhor maneira pos
sível. Contudo, sairam indicações incompreensíveis,
quase que estado por estado, governadores de proveta
que mal se aguentam em pé agora, com o AI-S e o

bipartidarismo a escorá-los.
É esse lastimável pelotão de salvador do incêndio do

regime que estará encarregado de, a partir do ano que

vem, ajudar o presidente Figueiredo a criar partidos
governistas saudáveis. Uma turma que não controla a

Arena em período autoritário está incumbida de assu

mir o comando de uma política aberta pela determina
ção do palácio do Planalto, numa refo�a partidária
também determinada pelo palácio do Planalto. E, como

se não bastasse, arrastando pelo estado de direito a

pecha de rebentos temporões das eleições indiretas.
Como projeto político, era uma mixordia difícil de se

imaginar funcionando. De repente, acidentalmente,
aparece em São Paulo uma exceção. Contraditória,
pouco seria, equilibrando-se em desconfianças, a can

didatura Maluf parecia, em todo caso, uma solução pro
visória para os problemas partidários do governo. Nem
isso Brasília permite que seja. Prefere cozinhar em fogo,
brando o escândalo em que ferve \' Arena paulista, cam

panha eleitoral adentro.

�'arC08 Sá ('orrf�a
Redator-substituto

,�----------------------�----------------------��------�-----------------------------'�-

o perigo ,nos alimentos
Quem garante a qualidade dos

alimentos consumidos em Santa
Catarina? Aparentemente n in

guérn, e aparentemente ninguém
vê sua eficácia. Se se considerar
que a maior quantidade dos ali
mentos aqui consumidos é impor
tadã de outros Estados e não co

nhecemos o processo de cultivo ou

industrialização, concluiremos que
necessitamos urgentemente de um

órgão fiscalizador com atuação bem
nítida e definida sobre a produção
e consumo. Esta situação extrapola
a mera especulação, porque a não

fiscalização dos alimentos repre-
.

senta 'efetivamente uma ameaça à
saúde pública.

Isto porque, periodicamente são'
feitas denúncias, em outros Esta

dos, de que as hortaliças, verduras
e legumes apresentam alto teor de
substãncias tóxicas, como herbici
das, pesticidas e/ou adubos quími
cos. A gravidade do fato reside aí.

Ao consumir esses produtos agríco
las, a população ingere pequenas
quantidades .desses agentes quí
micos, que podem ser prejudiciais
momentaneamente ou depois de se

avolumarem no organismo com o

passar do tempo. Esses agentes são
extremamente nocivos e estão in
filtrados nos produtos básicos da
alimentação do homem, sem passar
por uma análise laboratorial acu

rada.
Os técnicos mais lúcidos, mesmo

ligados ao'governo, alertam quase
que diariamente para os perigos
que a saúde pública está exposta ao

consumir produtos sem controle de
qualidade. Seus. argumentos, en

tretanto, não sensibilizam os órg
ãos competentes. O fato é tão grave
que o próprio Governo Federal
tomou a inici�tiva de enviar ao

Congresso para discussão um pro
jeto de lei regulando o controle dos
alimentos consumidos no país. É
notório que um projeto como esse

está destinado a esperar um pouco,
principalmente neste ano. As de
núncias ainda não sensibilizaram
nossos parlamentares, os comer

ciantes e nem mesmo os próprios
consumidores, que, por desconhe
cerem os aspectos técnicos da
questão, e não têm ninguém que
possa esclarecê-los pouco sabem
da sua, gravidade. Até lá,.o povo
continuará a consumir enlatados de
qualidade suspeita e vegetais com
alto índice de toxidade.

Em Santa Catarina, cujo mer

cado consumidor é pequeno, é la
mentável que não exista um órgão
controlador da qualidade dos pro
dutos agrícolas. Temos órgãos já
estruturados, técnicos capazes de
assumir essa função e o mercado
consumidor relativamente bem in
formado. E por isso é inconcebível
sermos quase envenenados por

omissão, descaso ou negligência
das nossas autoridades sanitárias.

Agricultura e a inflação
Após um encontro demorado no

gabinete do Ministro da Agricul
tura, Alysson Paulinelli, o candi
dato da ARENA à Presidêncià da
República, General João Baptista
Figueiredo, declarou que "o setor

agrícola dev e ter mais importância
do que o combate à inflação, pois a

própria agricultura pode combater
a inflaçào".

Essa afirmação do candidato
denuneia-Ihe um alto conceito
acerca da prevalência da agricul
tura entre os valores decisivos da
economia hrasileira.

Desde há tantos anos, quando
ainda se equacionavam os proble
mas nacionais do desenvolvimento
i 1;§j�ient�Jdo Bf\!�il.. ,tel)l sido efe

tivam�llte .u agri�111tura um setor

em que se pile as maiores esperan

ças do crescimento econômico do
País. E naturalíssimo é que isso
ocorresse e continue ã ocorrer, em

tão vasta superfície que o destino
nos reservou no Continente Novo,
onde se haverá de experimentar a

indômita capacidade de um povo·
disposto ii própria sobrevivê ncia
gloriosa.

Nos potenciais dos campos resi
de, incontestavelmente, o fator
da segurança brasileira entre as

demais nações sul-americanas e

bem aplicada a expressão que atri
buia ao Brasil as condições de
"País essencialmente agricola".

A despeito da contribuição pre
ciosa que o desenvolvimento in
dustrial tem oferecido ao progresso
nacional, na agricultúra perma
nece, como () indica a própria natu

reza, a real potência econômica,
cuja tarefa, num mundo que busca'
a estabilidade pacífica, é _a exata

vocação bras ileira.
Não é, pois, sem razões que se

preconizam, entre os fatores mais
influentes do desenvolvimento do
Brasil, as atividades do setor agrí
cola, a que, aliás, se estão conce

dendo atençôes e orientação espe
ciais.

Abandonando o tradicional em

pirismo com que esforçadamente o

País se vinha propulsionand'o �-a
sequência de seu crescimento eco

nômico, as atividades agrícolas e

pastoris ganham ultimamente pro
vid êncius administrativas que, não

só lhes modernizam os métodos e

meios, mas também, pela assistên
cia ao homem rural, aprestando-o
tecnicamente e aproveitando-lhe
as energias vigorosas, lhe propor
cionam as condições de atuação em

nível de superar o desafio dos po
tenciais que defronta. /

Não será demasiado o otimismo
com que, face a essas circunstân
cias e ao alto interesse do Governo
por uma política digida no sentido
dos melhores estimulas ao traba
lhador rural, confiemos em que o

Brasil domine plenamente os em

baraços que lhe dificultam a

marcha do desenvolvimento.
,

Te�hamos, portanto, como mo

'tive de'°pond{\�a:ções mais amplas as

declarações qU�'nos estão servindo
'de pretexto ao comentário e que
procuramos exalçar, aos olhos dos
observadores do atual momento

brasileiro, a influência do trabalho
dos campos na economia nacional,
e, pois, contra a inflação. I

Visão de uma cena

\
Senhores: Lendo o jornal de hoje,

(dia 9) deparei com a noticia sobre a

lamentável atitude tomada por poli
.ciais desta cidade. Como presenciei
parte do ocorrido juntamente com

meu filho, pois estávamos aguardando
() momento de emharcamos em nosso

ônibus, gostaria que puhlicassem esta

minha correspondência em sua co

luna de cartas.

Fiquei horrorizada ao ver aquele
rapaz 'preso' por dois policiais en

quanto que outro lhe dava um pontapé
com toda a vontade e força que seus

instintos selvagens permitirarri. Es
condi o rosto de meu filho pois seria
uma judiaria ver o que estava aconte

cendo.

Bevoltada com o que via, procurei
um telefone e telefonei para a Polícia
Militar a fim de relatar aos superiores
destes maus policiais o que eles esta
vam fazendo. Pedi pelo chefe geral da
polícia, me disseram que estava via

jando, pedi então por quem estava em

seu lugar, havia saido para uma reu

niâo, perguntaram-me então qual era

o assunto. Quando comecei a falar,
disseram-me que já estavam tomando
providências, nem me deixaram com

pletar minha queixa, desligando o te-

lefone.
.

Vendo em frente da Casa da Água,
um movimento muito grande de pes-

CARTAS
soas tamhém me dirigi para lá. Neste
i nstante vi jogarem para dentro do
carro da polícia, como se joga um saco

de hatatas, o motorixta que ainda
levou uma pauladas nas costas. Em
seguida vi um policial jogando um

pedaço da perna do motorista para
dentro do carro. Meu filho começou a

chorar e eu também.
Esta noite, durante a madrugada,

meu filho chorou, fui até sua cama e

ele disse: O GUARDA VAI ARRAN
CAR MINHA PERNA. Lhe expliquei
com todo meu carinho que aquele
guarda era mau mas que nem todos
eram assim, que ele podia dormir que
nada iria lhe acontecer, pois a mamãe
e o papai estavam ali com ele. Dormiu
,em nossa cama, mas antes de dormir
aindaperguntou. Quem é mais ruim, o

polícia ou o lobo mau? Lhe menti,
disse que era o lobo. Agradeço a aten

ção, Clarice Alves dos Santos, Floria
nópolis.

Cada qual tem o

santo que merece

Senhor Redator: Será que a ciência
,

e a tecnologia da Celesc de Nova Ior

que é igual à "ciência" e à "tecnolo

gia" da nossa?
\

Os postos, os fios, os isolantes, os

engenheiros, serão iguais aos nossos?

Será, que quando um Fusca de São

José, lá em Nova Iorque, bate num

poste, a luz também se apaga - como

aqui? Então é tudo igual?
Quando acontece chover torren

cialmente as adutoras dos Pilões de
Nova Iorque também se arrombam
como as nossas?

Quando por lá há estiagem, também
falta luz, como aqui.

Então Celesc é tudo a mesma coisa?

Ainda bem! Bem feito pra Nova Ior

que não pensar que é mais feliz do que

Florianópolis. Cada um tem a Celesc

que merece, 'não?
. Um afetuoso abraço, do leitor assí

duo - Z.S. Cunha - Florianópolis
(Centro).
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A variável geográfica
Após tratar da variável demográfica e da variável' histórica

como importantes condicionantes do desenvolvimento eco
nômico catarinense, examinarei hoje a variável geográfica.

As perguntas básicas são estas: a natureza foi pródiga, com
Santa Catarina? A natureza tem atuado e atuará neste Estado
como acelerador ou como freio de desenvolvimento?

Centrado na Região Sul e a 750 km do centro nevrálgico do
País, estamos relati vamente bem posicionados espacialmente.

A figura geométrica do nosso território, a de .um triângulo
com o vértice cortado pelas barrancas do Peperiguaçu, é ade
quada.

OS vizinhos são importantes para o indivíduo, e da mesma

forma, para os Estados. Temos quatro poderosos vizinhos: o
Rio Grande do Sul pelo Sul, o Paraná pelo Norte, e a Argentina
pelo Oeste e, o Oceano Atlântico pelo Leste.

Estamos muito bem neste aspecto, principalmente com os 35
Km de costa litorânea, não muito piscosa é verdade, mas exage
radamente linda, constituindo-se numa magnífica fonte de ri
queza, em termos de lazer para a nossa população e como fonte
geradora de rendas através do turismo.

Santa Catarina, com seus 95.985 Km2, representa apenas
1,1% do Brasil. Parece pouco quando comparado com este País
continental, Na verdade, todavia, temos a extensão de Portu
gal, Hungria, Áustria. Irlanda e Quase três vezes a da Bélgica,
Dinamarca, Suiça e Holanda, para ficarmos apenas na Europa.
Santa Catarina tem grandeza territorial para ser grande!

Quanto à habitabilidade deste espaço geográfico, as condi
ções são amplamente favôráveis. No tocante ao aspecto clima
tológico, temos uma distribuição bastante regular das chuvas
durante todo o ano (uma seca como a de 78 é um fato raro),
estimulando a prática das atividades agropastoris. A tempera
tura, condicionadora dos tipos climáticos, é também um fator
muito positivo. Em relação à cobertura vegetal, fomos também
favorecidos. Veja-se, por exemplo, a madeira que, apesar de
criminoso extermínio, a que vem sendo submetida, foi e conti
nua sendo um dos. sustentáculos do desenvolvimento catari
nense. Temos também bastante água em Santa Catarina para o

consumo das pessoas, das indústrias e das empresas agrícolas.
A rede de drenagem é muito rica, destacando-se o rio ltapocu, o

.

Itajaí-Açu, o Tijucas, o Cubatão, o Tubarão, o Urussanga, e o

Araranguá vertendo para o Atlântico; o Canoas, o Pelotas, o

Iraui, o Chapecó e o Peperi-Guaçu vertendo para o Uruguai; e
o Negro e o Canoinhas vertendo para o Iguaçu. Com referência
a-fertilidade do solo catarinense, temos regiões bastante ricas,
como o Oeste e Rio do Peixe, e outras, muito pobres, como o
Litoml de Florianópolis. No todo, digamos que temos um solo
razoável. É preciso alertar, contudo, que uma topografia com
fortes declives; o regime e a quantidade das chuvas, bem como
a testura e estrutura dos solos e os tipos de cultums tomam

áre�s significativas de Santa Catarina sujeitas à destruidora
erosao.

Quanto aos recursos naturais, foi o território catarinense bem
aquinhoado. Veja-se a madeira. Que riqueza magnífica! Veja
se o carvão. Que patrimônio extraordinário para a geração de
energia, indústria química, indústria siderúrgica, indústria ce
râmica, etc.! Se um dia o Governo Federal levar a sério esta
importante riqueza nacional, e não lhe der um tratamento.
secundário como vem acontecendo, o carvâo se converterá
num dos mais importantes minerais do Brasil. E o nosso calcá
rio, a nossa bauxita, a nossa argila e a nossa fluorita?

No balanço dos prós e contras, a conclusão é de que Deus foi
muito generoso com Santa Catarina, dotando-a de uma natu
reza que se presta admiravelmente para o desenvolvimento.
Não ternos, assim, desculpa para o insucesso.

SIAMESES
Desde o momento em que a

Arena catarinense deu a ar

rancada na sua campanha
eleitoral para o pleito de no

vembro, os seus dois candida
tos ao Senado não se afasta
ram um instante sequer do Sr.
Jorge Bornhausen nas via
gens que este vem empreen
dendo Estado afora.

Os Srs. Wilmar Dallanhol e

Aroldo Carvalho parecem não
se ter apercebido ainda que a

campanha ganharia maior
abrangência se cada qual
fosse para o seu lado à procura
de votos.

CAIXA
A transformação da Caixa

Econômica do Estado em so

ciedade de crédito imobiliá
rio dificilmente ocorrerá no
atual periodo de Governo.

Embom a decisão já esteja
tomada, a tarefa para ser

cumprida após 15 de março
de 79.

AUMENTO
São destituídos de quais

quer fundamentos os rumores
de que o Governo do Estado
estaria cogitando de conceder
um aumento de emergência
aos servidores não atingidos
pelo plano de reclassificação
e que fomm contemplados,
em junho, com uma estimu
lante majoração de 30% nos

seus vencimentos.
A determinação é seguir o

exemplo do Governo Federal,
que também afastou a possi
bilidade de um novo reajuste.

• • •

Só que os funcionários da
Uniâo foram aumentados em

38%.
TESE
O vereador Waldemar da

Silva Filho já tem pronta uma

tese para apresentar no En
contro Nacional de Vereado
res, a realizar-se no Balneário
Camboriú de 15 a 19 do cor

rente. Sua proposição tem por
objetivo alterar a letra "a" do
parágrafo IOda Constituição
Federal, que trata da nomea

ção dos prefeitos das capitais
e municípios considerados
estâncias hidrominerais. Pre
tende o vereador transferir
para a Câmara do respectivo
município a incumbência de
aprovar previamente o nome

do indicado, missão que a

Carta atual delega à Assem
bléia Legislativa.

REQUIEM
O Arcebispo Metropoli

tano, Dom Afonso Niehues,
celebra às 19 horas de
amanhã, na Catedral, Missa
de Requiem em sufrágio da

\
IIalma do Papa Paulo VI.

SEMINÁRIO
O ministro' da Educação,

Desenvolvimento Social e

Cultura da Guiana, Alan Mo
roe, e o diretor da Organiza
ção Internacional' do Tra
balho, o egípcio George Ca
navawti, chegam segunda
feira a Florianópolis. Vêm
párticipar do Seminário Inte
ramericano de Capacitação
Profissional' da Pequena e

. Média Empresa, a realizar-se
nesta Capital.

• • •

Maís de 100 técnicos de 20
países já confirmaram pre
sença no conclave. Entre os

temas a serem debatidos
constam o problema da ab
sorção de tecnologia estran

geim pela pequena e média
empresa e a escassez de re

cursos humanos capacitados.
PREPARANDO TER-

RENO
Na opinião do Deputado

Henrique Córdova, o MDB,
caso sua convenção do dia 23
homologue a candidatura do
General Euler Bentes, estará
contribuindo para a consoli
dação do sistema eleitoral vi�
gente e criando condições
para, na permanência do bi
partidarismo, vir a atingir o

poder no futuro.
FUCAT
A Fundação Catarinense

do Tmbalho completa hoje
seu terceiro ano de existên
cia. Entre as atividades que
desenvolve destacam-se o

Programa de Desenvolvi
mento' de Executivos, o Pro
grama de Aprimoramento de
Mão-de-Obra e o Sistema Na
cional de Emprego.

CONCURSO
A Secretaria da Educação

está promovendo concurso

interno para preencher cerca

de 50 cargos de chefia. Há 250
candidatos só no prédio da
Rua João Pinto.

• * *

Professores concursados
não podem participar. E
muito menos os designados.

,

1. (,..

COTADOS
Na bolsa de apostas dos

"ministeriáveis", 10 nomes

despontam na Iista'para o Mi
nistério da Fazenda: Mário
Henrique Simonsen, Karlos
Richbieter, Delfim Neto, Er
nani Galveas, Carlos Geraldo
Langoni, Murf lo Macedo,
Olavo Setúbal, Roberto
Campos, José Flávio Pécora e

Antônio Carlos Rocca.

Em Brasília há quem esteja
apostando também no Sr.
Nestor Jost.

Fernando �J arconde8
de itJatto8

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



 Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 11 de agosto de 19786 - Polícia'

Polícia investiga bancoEx-combatentes HBoléia" �Menores assaltam

carro e mergulham na

.praia da Baía Sul

nega
autoria

de sangue clandestinoexpulsam
elementos não fazem mal algum aos menores

após tirarem o sangue, trazendo-os de volta
ao lugar de origem sem que percebam, pois
são colocados em estado que não permite
qualquer reação, ficando totalmente desacor
dados durante a retirada do sangue.

Acreditam os moradores de Monte Castelo
que, com a pista apresentada, certamente a

polícia poderá iniciar uma investigação que
poderá levá-los ao local onde se encontram os

elementos procurados há vários dias.

Tubarão (Sucursal) - A polícia de Tubarão

investiga a ocorrência registrada por alguns
moradores do Bairro de Monte Castelo, onde
acusaram o aparecimento de três seringas
plásticas, contendo sinas visíveis de sangue e

que estavam embrulhadas em um jornal.

associado de
assassinatoTrês menores assaltaram

ontem um carro Passat de
Joinville, '. cor branca, fur
tando duas. bolsas "capan
gas" mas foram detidos por
um policial e pelos ocupantes
do veículo após terem fugido e

mergulhado na praia do
aterro da baía sul. Os menores

foram recolhidos ao RPM
(Recolhimento Provisório de
Menores), e dois deles ficarão

detidos por alguns tempos,
por

serem reincidentes em crime
de furto e arrombamento de
veículos. Um deles trabalha
na Fundação Catarinense do
Bem Estar do Menor - Fu
cabem.

Os menores O. M.C.F, (14
anos),J.A.V, (17 anos)e N.R.

avenida Hercílio Luz e com o

quebra-vento aberto.
No interior do veículo esta

vam duas bolsas "capangas".
Os três menores abriram a

porta, furtaram as "capangas"
e dirigiram-se até o aterro da
baía s.'l para examinar o que
as mesma" continham. Não
encontraram dinheiro, so

mente um talonário de che

ques, um cheque preenchido
no valor de Cr$ 3.100,00 e do
cumentos de lojas.

Um soldado da PM e os

ocupantes do carro percebe
ram em tempo e sairam no en

calço dos menores que
puseram-se em fuga, abando
nando as "capangas" ,.:'

aterro e atirando-se ao mar

com roupa e tudo. No en

tanto, de nada adiantou por

que o policial, com a ajuda de

um barco, alcançou os três,
detendo-os em .seguida. PGS-

teriormente, os menores

foram conduzidos para a De

legacia de Costumes e Meno
res. onde foram interrogados.

A diretoria da Associação dos Ex-Combatentes do Brasil,
Seção de Florianópolis, em sua última reunião, resolveu, por
unanimidade, com base nos estatutos, eliminar do seu quadro
associativo o ex-presidente Guilherme Vasconcellos. Uma co

missão de sindicância apurou inúmeras e graves infrações,
como desvio de bens. haveres, móveis, valores, prejudicando a

entidade em seus direitos, créditos e interesses. Segundo o atual
presidente, Gilberto Nahas, a exclusão foi homologada pelo
próprio Conselho Nacional que reúne 96 associações de classe.

Outras irregularidades constatadas foram: aluguel do tele
fone da entidade a uma firma particular, cujo numerário não
constou nos balancetes, apropriação indébita de mensalidades
de 'associados, desvio de móveis doados pela Delegacia Esta
dual do Ministério da Fazenda, não comprovação de contas

junto a órgãos federais, além de falsificação de assinaturas de
sócios em cartas enviadas ao Conselho Nacior al, cuja compro
vação foi feita pela Polícia Técnica do Estado.

Com farta documentação, a Associação dos Ex
Combatentes informou, através de expediente. a gravidade do
fato ao presidente do Conselho Nacional, general Plínio Pita

luga. ao comando do. 5. o Distrito Naval e Grupamento dó Leste
Çatarinense. Informou ainda. Gilberto Nahas, que no último
congresso da Associação. realizada em Juiz de Fora, de 22 a 29
de julho, apresentou relatório com 60 páginas, contendo todas
as irregularidades. Denunciou também que Guilherme Vascon
cellos - que atuou na presidência do órgão durante quatro
anos - nos últimos dois anos foi presidente ilegalmente 'porque•

simplesmente não concorreu às eleições como prevê o estatuto
da entidade.

Após terminado o inquérito administrativo, explicou o atual

presidente. todos os documentos serão enviados à Secretaria de

Segurança do Estado 'rara a abertura de inquérito policial.

Salvador - Ainda num leito
do pronto socorro, onde se r

•.

encontra em Estado de obser
vação, o assaltante Edvaldo
dos Santos, o "boléia", negou
que tenha sido o autor do dis
paro que matou a' Sra. Car
rnosina Justo de Sousa, du
rante o cerco policial ao

bairro de Amaralina, no do
mingo, seguido de tiroteio em

que o marginal também foi fe
rido.

A delegada Isolda Amorim,
que tomou o depoimento do
"boleia", não possui ainda a

comprovação técnica do
autor do disparo, mas revela
que a mulher morreu com um

tiro nas costas. A versão é ne- .

gada tanto pelo assaltante
como pelos familiares da Sra.
Carmosina Justo dos Santos,
que afirma tê-la visto morrer

ferida por três tiros - um na

boca, outro no ouvido e o ter
ceiro no peito - desferidos por
policiais.

.

Fugitivo da penitenciária
Lemos de Brito, enquanto era

perseguido, o assaltante "bo
leira" tinha o seu nome citado
diariamente nas páginas poli
ciais dos jornais, sendo apon
tado como um dos mais peri
gosos assaltantes de Salvador
pela polícia. que lhe atribuía
vários assaltos a casais na orla
marítima e a residências parti
culares.

Até se tratou o momento a situação ainda é
indefinida, mas há grandes suspeitas de se

tratar de material utilizado pelos "ladrões de
sangue", que há um mês atrás haviam agido
em Criciúma e agora estariam em Tubarão.

AS MÃES
A hipótese da ação destes elementos surgiu

quando tomaram conhecimento da suposta
presença de um grupo de rapazes que ocupa
vam uma kombi e ofereciam balas e bombons
às crianças, para em seguida, convencê-las a

embarcarem no veículo e assim tirar-lhes o

.
sangue.

Segundo as mesmas informações, os

Diante de muitos comentários e agora re

forçados pelo aparecimento destas seringas
plásticas embrulhadas em um jornal, as mães
tubaronenses estão bastantes preocupadas
com as crianças e muitas delas já não deixam
seus filhos saírem para locais muito distantes
de suas casas, pois temem 1 que seus �ilhos
possam ser iludidos por estes elementos.

População de Joinville
reclama do serviço de

perícia da polícia
(16 anos),' estavam . às
IOh30n'lin na Escola Básica
Celso Ramos quando resolve
ram dar uma volta pelo Tri
bunal de Contas e arredores

Observaram o Passat estacio
nado ao lado do prédio na

Durante estes três meses em que o veículo se

encontra nas oficinas da prefeitura começa
ram a surgir pressão da imprensa local, que
lev antou a hipótese da existência de uma rixa
entre o município e o Estado, onde o primeiro
estaria impedindo o conserto do automóvel.
Mas o secretário Jaime Wiese explicou melhor
a razão da demora. "É que a viatura, quando

-

chegou ao pátio da prefeitura, estava com o

motor fundido, porque nunca passou por uma

rCI isão. Quando a manutenção exige apenas a

tro�a de algumas peças, usamos as do nosso

estoque. mas em caso de grandes gastos,
somos obrigados a abrir concorrência, que
normalmente leva bastante tempo".

Três meses depois de parado, o carro conti
nua encostado nas oficinas da prefeitura à

espera da chegada das peças para recompor o

seu motor. Na última segunda-feira, por
exemplo. o garoto Emerson Schwatz
de três anos. foi atropelado e morto perto de
sua casa. no bairro Fátima. Seu pai. Amaria
Sclrwart. dirigiu-se para o hospital e em se

gu ida para a delegacia onde foi solicitar uma

perícia. pois acreditava que o motorista do
Recife - A perícia grafotéccarro que matou seu filho podia ter evitado o

nica, que vai permitir a políciaacidente. Na delegacia, contudo, foi sur- federal identificar as novas
prcendido quando lhe pediram que colocasse

pessoas que estão envolvidas'
lU Jitros de gasolina no carro de um comissá-

com o partido comunista
rio. sem a qual não poderia fazer o lev anta- revolucionário-PCR. só será
mente. A gasolina foi para um Opala verde" concluída na - próxima
supostamente do .cornissário Jonas Pereira TI ségurrdcf:feira, 1'rHtrldô os;�e
Neles. suspeitós-ouvidos no inqué-A perícia. apesar d�sto, foi feita. mas o pro- rito instaurado para apurar as
blema da lalta de veiculo contmua em JOIn- atividades daquela organiza-
I ille e todas as ocorrências que forem regis- ção - saberão os resultados. .

tradas dependeram na sua solução da concor- Essa informação foi dada'
rência aberta pela prefeitura para a compra ontem pelo advogado Pedro
das peças do motor do veículo que foi vencida Eurico de Barros Silva, defen- I

por uma firma de São Paulo. Porque de São sor do estudante Orlando
Paulo: "é que sai mais barato e estamos me- Mindello, um dos sete suspei
xendo com dinheiro dos outros", explicou o 'tos que forneceram material
secretário Jaime Wiese. gráfico para a perícia.

Joinville (Sucursal) - Há três meses. o

único veículo da delegacia da Comarca de
Joinville que servia'o setor de perícia de trân
sito está em reforma nas oficinas da prefei
tura, provocando, além do precário atendi
mento às ocorrências, uma série de abusos por
parte dos policiais que trabalham neste setor.
Diariamente. na ocorrência de qualquer tipo
de acidente de trânsito. os policiais simples
mente atendem as solicitações por telefone.
invariavelmente com a mesma resposta: "Não
temos veículo para nos deslocar até este local,
a não ser que o interessado custeie o tran�
porte".

Padre que demoliu cadeia

será julgado em Cuiabá determina novo
\

para ex-policial

TJ
., .

IUrlCuiabá, Começa sexta-feira, em

Barra do Garças, o julgamento do

padre Máximo 'Paredes. uma

freira. oito lavradores e um pro
fessor. acusados de terem coman

dado os 330 fiéis que demoliram a

cadeira de Ribeirão Bonito, erç
otuburo de 1976. sete dias após o

soldado Esy Ramalho Feitosa ba
lear mortalmente o padre João
Bosco Penido Burnier.

O sacerdote havia comparecido
a cadeira de Ribeirão Bonito
acompanhado de dom Pedro Ca

saldaliga. para tentar libertar
duas lavradoras que estavam

sendo torturadas pare ' revelar
o paradeiro do irmão de uma

delas e após rápida discussão com

Esy Ramalho. o policial deu-lhe

dois t iras na cabeça, provo
cando sua morte horas depois.

Ao retornarem da Igreja onde
haviam assistido a missa de 7° dia
em sufrágio a alma do padre. os

fiéis decidiram demolir a cadeia.
usando enxadas. picaretas. pás c

pedaços de pau. Em seguida a re

moção dos escombros, os fiéis
fincaram no local uma cruz com a

inscrição "a cruz representa nossa

libertação, enquanto a cadeia

representa a perseguição, a tor

tura. 6 assassinato e a morte que nos

arernonza . uias depois. a polícia
militar arrancou a cruz.

-

Salvador - Por decisão unânime da Primeira Câmara Criminal
do Tribunal de Justiça da Bahia. o ex-comissário de Polícia c

chefe do esquadrão da morte no Estado. Manoel Quadros.
voltará a ser Julgado pelo assassinato do motorista Elcy Dias
Oliveira. ocorrido em 1971. acusação de que 1'01 ubsolv ido num

primeiro julgamento. há dois anos.

Naquela ocasião. Manoel Quadros foi condenado apenas
pela ocultação do cadáv er do motorista. Seu filho. Carlos Lis
boa Quadros. que e,t�í condenado a 19 anos c nOI e meses pelos
mesmo, processos de que seu pai tem sido absol. ido até agora.
tcv c sua sentença mantida por decisão da, primeira Câmara
Criminal.

Hú dei dia>. em \ itória daConquistu. Manoel Quadros foi
julgado. também pela segunda lei. pelos assassinatos do ex

'in'estigador Joào Ramos Fernandes e Otal io do Carmo. o

"Otavào". corncudos em I9óX naquela cidade. 1'01 absolvido
por quatro I ()to, contra três. mantendo-se a sentença do pri-
meiro julgamento. realizado cm 197-1.

.'

Segundo a, inv csugaçóes policiais. o motorista Elcy Dias.
Oli. eira rOI a"a,�lnadl) por engano. Ele dirigia um táxi c Man
oel uadros <i tomou por um ladrão qu� o teria assaltado dias
antes. (f.Ú.lQttltl,ta F�h�\;:Ido�para uma ch_ácara na rénlcna de
Salvador e ali·.\lanoel Quadrox o teria assassinado a golpes de
facão. Logo depol'. () corpo foi scpultudo. ainda com lida.

Polícia

Federal

Pelo convênio que a Prefeitura de Joinville
tem com o Estado, ela é obrigada a realizar a

manutenção dos veículos da delegacia. mas

nem mesmo o secretário Jaime Wiese. dos
Serviços Públicos. responsável pelas oficinas
da Prefeitura. consegue ver o problema solu
cionado a curto prazo, pois. segundo ele. o

automóvel que fazia este serviço. um Volks

wagen 1.500. chegou para a revisão guin
chado e com o motor fundido.
PROBLEMA PARA TODOS

A partir do momento em que o veículo ficou

paralisado e levado para a oficina da prefei
tura, tanto o órgão municipal como a polícia.
especialmente os que requisitavam os serviços
da perícia técnica, começaram a enfrentar

problemas. A políci�fP�rase des�c·t� �a J$
legacia ao local do aCldenle. teve que contar

com vários auxílios, desde carona nos carros

das rádios e jornais locais até ajuda das I'Íti
mas do trânsito. Quando isto não era possível.
quem pagava o transporte era a própria vítima
do trânsito. Um dos comissários da delegacia.
utilizando seu veículo neste tipo de serv iço,
começou a exigir dos interessados que colo
cassem no tanque de seu automóvel 10 litros
de gasolina. Se não sujeitasse a essa imposi
ção. os peritos não poderiam se deslocar.

investiga
comunistas

no país

Preso em Ilagrande por ocasião
do crime. Esy Ramalho Feitosa e

outros policiais envolvidos na

morte do padre Burnier foram

remol'idos para a cadeira de Ara-

garcas ( Goiás}, cidade separada
de Barra do Garças ( Mato
Grosso). pelo rio Araguaia. Pou
cos depois. porém. com a coni
I

ê

ncia da guarda do presídio
goiano. o assassino e seus compa
nheiros deixaram tranquilamente
a cela em que estavam detidos e

desap-areceram. O-autor dos dis

paros que mataram o padre Bur
nicr continua em liberdade até

hoje

Advogados de Uruguaiana
Falecimentos

Estes foram os fale
cimentos ocorridos
ontem na região da
Grande Florianópolis,
registrados pelo Cartó
rio' Faria:

Ana Gomes, 42 anos,
viúva, residia em Ca
poeiras e a causa mortis

,foi caquexia neoplás
tica.

Almiro Alves da
Cruz - 18 anos, solteiro,
residia em Lages.
Causa Mortis: choque
Hipovolêmico

'

Jorge Anastácio Kot
zias- 51 anos, casado,
residia na Capital.
Causa Mortis: enfarto
do miocárdio.

ameaçam entrar'

em greve
Porto Alegre - Os 50 advoga
dos da cidade gaúcha de U ru

guaiana se declararam, a par
tir de ontem, em assembléia
permanente, e ameaçam en-

pelo delegado local. O policial
- João Carlos Mendonça. des
respeita os advogados, im
pede que falem com seus clien
tes presos, obrigando-os a

impetrar habeas-corpus para
ter. acesso a delegacia. O poli
cial também é acusado de tor
turas e espancamentos em

presos.
O presidente da subseção

da OAB de Uruguaiana. Wil
son Ferreto.i disse que já foi
aberto inquérito contra o de
legado, depois que o promo-

trar em greve, caso não seja
'solucionado o problema das
arbitrariedades cometidas

tor confirmou as arbitrarie
dades num preso, Carlos de'
Oliveira, torturado com cho
ques elétricos. Se o caso não
for solucionado, os advoga
dos entrarão em greve, não
comparecendo mais à delega
cia.

CONVITE AO TRABALHO

Notificamos ao Sr. WALTER F. PIAZZA
JUNIOR, que se apresente dentro de 7 dias
a partir da data desta publicação, no nosso

Escritório, a fim de assumir as suas fun

ções. �ONDOTECNICA ENGENHARIA OE
SOLOS S.A

Vinculada ..... ini.t4rio d. Comun__

"Florianópolis cresceu muito �os últimos anos. Novos prédios comerciais e

residenciais, lojas, restaurantes, hoteis, centros comerciais.
A cidade cresceu tanto, que alguns meios preventivos ficaram pequenos, para

cumprir com segurança suas funções. Assim foi o caso dos serviços de prevenção de
incêndios: os hidrantes.

Por isso, em certos pontos da cidade, o melhor é pedir que Deus nos ajude
para qu!,! nunca aconteça um imprevisto.

E hora de pensar e agir. As entidades que assinam esse anúncio estão
lançando a "campanha do hidrante". E esperam a compreensão do comércio de
nossa cidade e do povo em geral.

Um hidrante está custando em média Cri 5.!XXl,OO. Um preço bem acessível,
comparado aos prejuízos de um sinistro.

Para a segurança de nossa cidade, vamos precisar de muitos deles. Se você não
puder doar um inteiro, doe a metade, ou mesmo, um terço do seu valor. Mas não se

omita.
Sua doação deve ser depositada na Agência do BESC - BANCO DO ESTADO

DE SANTA CATARINA S/A, na conta "HIDRANTE".
Mesmo feio e baixinho, ele deve ficar parado nas esquinas.

AVISO N.o 003/78
CONCORRêNCIA PÚBLICA DE ALIENAÇÃO

DE VIATURAS'USATI S/A - REFINADORA CATARINENSE
CGC/MF 86 151 586/00Q.1{10

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
ANUNCIO DE 1." CONVOCAÇÃO

A Diretoria Regional da Empresa Brasileira de
Correios e Telégrafos de Santa Catarina, de acordo
com as normas em vigor para alienação na ECT,
torna público, para conhecimento dos interessados,
que até às 15:00 'horas do dia 05.09.78, receberá
propostas para venda das seguintes viaturas:

A Diretoriada USATt S/A- REFtNADORA CATARINENSE, por
seus Diretores abaixo assinados, convida os senhores acionistas,
para comparecerem à Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se no

dia 25 de Setembro de 1978, às 10.00 horas, na sua sede social, à
Rua Valério Gomes, 243 na Cidade de São João Batista, neste

-;

Estado, com a seguinte
ORDEM DO DIA EDilAL N.o 004/78

FORD F-350 , 03 (TRÊS)
FORD 1=-75 (PICK UP) 03 (TRÊS)
RURAL WILLYS .lO.lO 05 (CINCO)
VOLKSWAGEN (KOMB!) 05 (CINCO)

.

O Edital acima mencionado constando as especi- I�
ficacóes das viaturas a serem alienadas, in
cluindo as condições exigidas nas propostas a

serem apresentadas. encontra-se a disposição dos
interessado à Praça XV de Novembro n.O 5,2.0 an

dar, sala 03, do Edifício Sede da Diretoria Regional
da ECT - Florianópolis - SC.

Florianópolis, 10 de agosto de 1978

I·

1. Exame, discussão e votação das demonslrações financeiras
e destiriação dos lucros do exercício social encerrado em 31.05.78.

2. Eleição da Diretoria para o biênio 78/80 e fixação dos res

pectivos honorários.
3. Outros assuntos de interesse social.

São João Batista, 10 de agosto de 1978

Cesar Bastos Gomes
DIRETOR PRESIDENTEPrefeitura Municipal de Florianópolis

Casan
.

Corpo de Bombeiros da Polícia Militar
Federação das Indústrias de SC
Associação Comercial
Clube dos Diretores Lojistas

.

.

'.
:...

João Ramos Junior

DIRETOR SUPERINTENDENTE

AVISO
Encontram-se à dtsposiçáo dos Senhores Acionistas, na sede

social, á Rua Valério Gomes. 243, em São João Batista. Santa
Catarina, os documentos a que alude o Art. 133 da lei n.> 6.404, de
15 de dezembro de 1976, referentes ao exercício social encerrado
em 31.05.78.

São João Batista. 10 de agosto de 1978

A DIRETORIA

LlONSCLUBE
Florianópolis Sul LUIZ PEDRO JACQUES

PRESIDENTE DA COMISSÃO DE
ALIENAÇÃOColaboração da ABAP (Associação Brasileira das Agências de Propaganda) - Secção de Santa Catarina - e deste veículo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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F ",,1 prossegue neste

domingo e 5 pilotos
lutam pelo título

,

•

� .

Andretti Quer vencer na Áustria f' chegar mais nerto do título.

i:
,

.

'..

Lauda espera vencer em sua pátria e melhorar sua posTçao.
.

.

Começam amanhã, em Zeltweg, os treinos preliminares para
o GP da Áustria, a ser disputado no próximo domingo e que
assinala o início da fase decisiva do Campeonato Mundial de
F-I, desta temporada, na qual já foram disputadas onze etapas,

,

com Mário Andretti, da Lotus, ocupando a liderança com 54

: pontos, seguido de seu companheiro de equipe, o sueco Ronnie
, Peterson, com 36.

'

� An�retti.' que já venceu cinco GPs neste campeonato, para
garantir a liderança e chegar ao título, precisa apenas que o seu
carro - o Lotus MK4 -� mantenha o excelente desempenho
que vem �endo �o !ongo de quase toda a temporada; pois das
onze corridas, so nao somou pontos em três - GPs da África do
Sul, Mônaco e Inglaterra - e deverá, com certeza, obter um

bom resultado em Zeltweg, um circuito de alta, o que favorece
os carros da Lotus.

O campeão Niki Lauda, que só venceu uma corrida neste ano
• - o GP da Suécia -, vem demonstrando, a cada prova, que

está melhorando sua adaptação ao Brabham-Alfa, ao mesmo

tempo que o carro vem sofrendo melhoramentos mecânicos e

aerodinâmicos.
Desta forma, Lauda espera passar para a história do GP da

Áustria, como o primeiro austríaco a vencer em sua pátria, não
: abatendo o seu ânimo o fato de ter sido forçado a abandonar a
a.

pista em cinco oportunidades em 1978. Niki Lauda, que soma

, .31 pontos no quadro de classificação deste campeonato, em-

bora com possibilidades remotas, é um dos cinco pilotos que
ainda pode chegar ao título, juntamente com Andretti, Peter
son, Reutemann e Depailler.

Ronnie Peterson, embora tenha vencido apenas uma corrida
nesta temporada, o GP da África do Sul, vem fazendo uma boa

1) campanha, graças, principalmente, ao bom carro que tem nas

r m�.s:,,<.o·LQtus MJ(�,ime"tamoom; ao seu amadurecimento.
na maneira de dirigir, um PQUCO mais comedido, embora seja

• ainda considerado o piloto mais rápido da F-I. Tem muito boas
chances .de chegar ao título, tendo abandonado a pista em

quatro oportunidades, mas conseguiu o segundo lugar em três
ocasiões.

. O argentino Carlos Reutemann, da Ferrari, também soma 31

pontos, estando empatado na terceira posição com Niki Lauda.
Reutemann vem fazendo uma campanha irregular neste ano,
tendo vencido os GPs do Brasil, Estados Unidos/Oeste e na

Inglaterra, esta última vitória lhe assegurando uma melhoria de
imagem junto à sua equipe, que já se mostrava descontente com

,

o argentino, chegando a anunciar sua substituição.
Mas a verdade, é que a mudança de pneus da Good-Year

para os da Michelin, vem prejudicando os carros da Ferrari,
forçados a seguidos àbandonos, quase sempre por causa dos

pneus, tendo deixado a pista nas provas de Mônaco - acidente
-, Africa do Sul; Espanha, Suécia, França e Alemanha ..

O quinto piloto que ainda tem chances de sagrar-se campeão
nesta temporada, é o francês Patrick Depailler, da Tyrrel, que
soma 26 pontos, ocupa a quinta posição e é o que tem menos

possibilidades.
Depailler é outro que vem tendo uma campanha de altos e

baixos, tendo vencido apenas o GP de Mônaco, por sinal a sua

única vitória na F-I. Nas demais corridas conseguiu um se
gundo lugar, dois terceiros e um quarto, deixando de chegar em

nada menos do que em seis oportunidades, nos GPs do Brasil,
Bélgica, Espanha, Suécia, França e na Alemanha.

Acirramento da briga política
� primeira vitória de Korchnoi

Baguio, Filipinas - O de
safiante soviético exilado Vic
tor Korchnoi conseguiu
ontem seu primeiro ponto no
XIII Torneio Mundial de Xa
drez ao derrotar o campeãc
Anatoly Karpov, num dramá
tico final de sua décima pri
meira partida.

Karpov tinha terminada
seu movimento - xeque de
dama no rei branco de Korch
noi - quando renunciou ao

meditar sobre a jogada se

guinte do desafiante. O mo

vimento, dama a bispo dois
protegia o rei.

"Quando viu a jogada 51 de
Korchnoi", disse o árbitro
chefe, Lothar Schmid, "kar
pov anotou em seu cader
ninho I-O, que significava sua

renúncia".
'

A vitória de Korchnoi -

�ue com seus erros perdeu
numerosas oportunidades de
triunfo nos jogos passados -

leva-o ao empate de um ponto
com o campeão soviético de
pois de onze partidas. Desta
vez, foi Karpov que caiu viti
mado por seus erros, espe
cialmente nos movimentos 25
e 26.

Korchnoi surpreendeu
Karpov fora de guarda nos

movimentos iniciais de uma
abertura siciliana .e seguida
mente armou uma ofensiva fe
roz. "Superou Karpov em

todos os sentidos", disse um

dos assessores do desafiante,
Michael Stean.

Um movimento fraco de
Karpov na jogada 22 iniciou o

desmoronamento de suas de
fesas. Seus problemas se mul
tiplicaram quando avançou
seu peão cavalo no movi
mento 25, permitindo a

Korchnoi colocar suas peças
em melhores posições. De
pois, segundo o mestre fili
pino internacional Rodolfo
Tan-Cardoso , cometeu um

erro na jogada 26, em que
tomou um dos peões de
Korchnoi em lugar de avançar
sua outra torre na mesma fila.

"GUERRA FRIA"
.

Em aparente desespero,
Karpov retirou sua torre a ca

valo dois, para impedir a cap
tura de um peão e um cavalo,
mas seu adversário moveu seu

bispo a torre seis, uma jogada
que resultou na captura de
uma das torres de Karpov. A
piNda" dessa tarte "adti:;(�>:
Korchnoi vantagem matefIlfls
além de sua posição já firme
no taboleiro.

A vitória do desafiante
coincidiu com um aumento da

No décimo primeiro jogo, a vitória de Korchnoi

guerra verbal entre ambos.
Duas horas antes do começo
da partida, Victor Batur-'
rinsky, chefe da delegação de
Karpov, acusou Korchnoi e

. sua

equipe' de transformai o tor
neio em "terreno de adestra
mento para a guerra fria".

Por sua vez, o árbitro ale
mão ocidental falou sobre
uma nova disputa e disse que
as trocas de insultos são

"quase comparáveis as do
encon tro de 1972 entre

Spassky e (o norte-americano
Robert) Fischer"

-

na Islân-
dia. ,:

Korchnoi, que jogava com

as brancas, enfrentou Karpov
com uma abertura siciliana
que não havia sido empregada
ainda' no torneio, desde seu

. início, no dia 18 de julho.
Karpov demorou dois minu
tos para responder à abertura
de Korchnoi - peão a cavalo
do rei três - com uma aber
tura de peão quatro bispo
dama, que deu lugar a uma
vanante da defesa siciliana.

O título mundial e uma

bolsa de 350 mil dólares serão
o prêmio do primeiro que

. conseguir seis vitórias.
Schmid disse que a -nova

disputa decorre da recusa de
Karpov em apertar as mãos
do desafiante no começo da oi
tava partida, à semana pas-
sada.

.

jrr.ft�dÕ"tÓín â deséoâside-'
ração'�'Korchnoi disse que no
futuro evitará qualquer co

municação amistosa com o

.carnpeãoe oferecerá os ernpa
tes através do árbitro.

"AVAí FUTEBOL CLUBE"

ASSEMBLÉIA GERAL· ORDINÁRIA

De acordo com o Art. 20.0 do Estatuto, o Sr.
Presidente José Nazareno Vieira, convoca os se

nhores associados do "Avaí Futebol Clube", para
'a Assembléia Geral Ordinária a realizar-se no pró
ximo .dia 15 (terça-feira) no período da 9\00 às
15,00 horas, em sua sede à rua Bocaiúva s/n, para
eleição e posse dos membros do Conselho Delibe
rativo para o biênio 1978/1980.

Art. 23.0 § 1.0 : Não havendo número legal em

primeira convocação, a reunião será realizada
uma hora após, com o mlntmo de 1/5 de seus

componentes.
Florianópolis, 10 de agosto de 1978.

Nelson Santiago de Artdrade
Secretário

AVISO DE CONCORRÊNCIA N° 05/78

A Companhia de Habitação do Estado de Santa Catarina - COHAB/SC, sociedade de economia mista, registrada na Junta

Comercial do Estado sob na 37.325, CGC nO 83.883.71010001, tendo em vista o que dispõe a RD nO 54175 - do Banco
Nacional da Hábitação e a IDICOS nO 04/75, da Area de Programas de Natureza Social, do. mesmo Banco, comunica aos

interessados, que se acha aberta Concorrência, para Compra de Empreendimentos HabitacionaisP-rontos, em Execução ou

a Executar, destinados à tarnftias com renda até 22 UPC do BNH (vinte e duas Unidades Padrão de Capital do Banco Nacional
de Habitação) nas seguintes quantidades e Municípios do Estado, a seguir discriminados:

Tipo de Empreendimentos
Habitações Isoladas
Habitações Isoladas
Habitações Isoladas
Habitações Isoladas
Habitações Isoladas
Habitações Isoladas
Habitações Isoladas
Habitações Isoladas
Habitações Isoladas
Habitações Isoladas
Habitações Isoladas
Habitações Isoladas

Localização (Municípios)
Criciúma
Tubarão
Blumenau
Lages
Caçador
Joaçaba
Jaraguá do Sul'
urussança (Cocal)
Curitibanós
Canoinhas
São Bento do Sul
Siderópolis _.

N° de Unidades até
500
250
BOO
500
100
100
150
150
100
150
2.00
100

o Edital contendo os detalhes da presente tlcitaçâoencontra-se afixado na portaria,dasede da C,oHAB/SC � situada à R�a
Almirante Lamego, nO 2 em Florianópolis, à disposição dos-interessados, nos dias úteis, no horano comerciai das 08:00 as

18:00 horas, de 10 de agosto a 10 de setembro de 1978.
., _ ..

As informações pertinentes a Concorrência serão prestadas no endereço acirna, onde I�ualmente poderao ser adqulndo�
o Edital de Concorrência N° 05178 e demais elementos necessários a qualificaçáo previa das empresas Interessadas a

apresentação de propostas.

Florianópolis, 10 de Agosto de 1978
TELMO RAMOS ARRUDA

Diretor Presidente

Dp - Cr$1.050,00 - apresentante: Edit. e Livraria Monarcha
- devedor: JOSE EGIDIO MARTINS
Carnê - Cr$ 2.080,00 - apresentante: Besc - devedor: RE
NATO SOUZA - CPF N° 105069859

DI? - Cr$ 427,00 - apresentante: Cassai - devedor: NATAliA
MARIA DOS PASSOS CI·N° 496026
Np - Cr$ 7.204.80 -apresentante: Banco Mercantil do Brasil
- devedor: RITA CASSIA ROCHA - CPF N° 246138199.
Dp - Cr$ 2.209,66 - apresentante: E lasa Ltda - devedor: MINI
MERCADO SIDNEY.

'

Dp . Cr$ 1.443,09 - apresentante: Elasa Ltda - devedor:
SANTILlNA D. NASCIMENTO.
Np - Cr$ 6.000,00 - apresentante: Unibancos - devedor:
JOAO ADOLFO BLOEMER CPF N° 055023490.
Dp - Cr$ 2.500,00 - credor: Semapa - apresentante. Banco
Nacional - devedor: IMPERSUL IMPERMEABILl2;ADORA
E. DEC. LTDA_

VANDA DE SOUZA SALLES
4° TABELIÃO DE NOTAS E'
4° OFíCIO DE PROTESTOS

EDITAL DE NOTIFICAÇAO DE PROTESTOS
Por não terem sido encontrados pessoalmente nos en

dereços a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar cién
cia, faço saber aos que o presente edital, virem ou dele
tiverem conhecimento que deram entrada neste Ofício
para serem protestados contra os responsáveis dentro do
prazo legal - os títulos com as seguintes características:
Dp - Cr$ 1.675,04 - apresentante: Elasa L,tda - devedor:
BE_RTINO SATURNINO
Op - Cr$ 295,00 - apresentante: Koerich SIA - devedor:
IZABEL CORREIA RICHARTZ
9dps - Cr$ (5) 200,00 cada - (4) 123,00 cada - apresentante:
Koerich SIA - devedor: MARIA DE LOURDES DE OLIVEIRA

- CI N° 111525.
2 nps �'Cr$ 5.000,00 cada - credor: Antônio Ju nkes - apre
sentante: Banco Real. Devedor: OSCAR JOAO DEUCHER.

Dp.> Cr$ 1.183,58 - apresentante: Elasa Ltda - devedor:
SILVIO GERMANO ALVES

.

Np - Cr$ 1.986,55 - apresentante: Banco Real - devedor:
EDIVALDO ANTONIO MACHADO - CPF N° 103473729.

Np - Cr$ 1.210,82 . apresentante: Banco Real - devedor:
MARIA DO CARMO WERNER CPF N° 050227549.

Dp - Cr$ 3.435,00 - credor: Loreci José Vieira - apresen
tante. Banco Real SIA devedor: ERONIL ARAÚJO MI
RANDA.
Np - Cr$ 1.600,08 - apresentante: Banco Real - devedor:
CPF N° 005286509.
2 Ics - Cr$ 936,70 cada - apresentante. Fin anc. General
Motors - devedor: GABRIEL ACIR JUNQUEIRA - CPF N°
357626327.
Dp - Cr$ 2.312,07 - credor: Tintos Cia Ouírnica lnd. Gil -

apresentante: B radesco. Devedor: LOJA ROMERI LTDA.
Carnê - Cr$ 1.224,00 cada - apresentante: Besc SIA - deve

dor: SYNEY DA SILVA DANTAS - CPF N° 078251887
Carnê - Cr$ 734,00 - apresentante: Besc - devedor: JOSE
CARLOS DE SOUZA. I. .,

Np - Cr$ 30.000,00 - apresentante: Banco Mercantil do
Brasil - devedor: TERCASA EMPREENDIMENTOS IMOBI-'
LlARIOS LTDJ.'.
Carnê - Cr$ 1.224,00 - apresentante: Besc SIA - devedur:
IRACI BARBOSA - CPF N° 105535847

.

2 dps - Cr$ 2.000,00 cada - credor: ,Lojas Klift - apresen
tante: Unibancos - devedor: MILTON PEREIRA DOS SAN
TOS AZEVEDO - CPF N° 119411380.

.

Dp - Cr$ 1.056,00 - credor: Aquatron Ind. Prod. Eletr, -

apresentante. Bradesco - devedor: RAUL ISAC ARAUJO.
Np . Cr$ 946,23 - apresentante: Financ. Volkswagen - de
vedor: VALMIRO HEIDEMANN CPF N°096398619.
Dp - Cr$ 1.610,00 - credor: Abarne Ernp. ComI. - apresen
tante. Uni bancos - devedor: ABAO FRANCISCO RO
BERTO DA SILVA.
Dp - Cr$ 684,00 - credor: Silvia Modas - apresentante:
Banespa - devedor: MARIATEREZINHA DIAS SIMAS - TE
N° 4457.
Carnê - Cr$ 1.859,00 - apresentante: Besc SIA - devedor:
JOSÉ R. LACERDA BAPTISTA - CPF N.o 125346846.
Np - Cr$ 2.564,00 - apresentante: Banco Real - devedor:

.
EDUARDO FELIZARDO FELlX - CPF N° 029869069.
Np - Cr$ 1.950,82 - apresentante: Financ. Volkswagen -

devedor: JOSE ANTONIO DA SILVA - CPF N° 386741087
2 nps - Cr$ 2.207,01 cada - apresentante: Fi nane. Volkswa
gen -devedor: ROGÉRIO TADEU BIAN -CPF N° 009501499
Dp . Cr$ 4.990,70 - credor: Dibesc - apresentante: Banespa

Fut.bol de 5àlão:
campeonato da

cidade tem
decisão hoje

o campeonato da cidade de futebol de salão-será decidido
hoje à noite no ginásio Ivo Silveira, com � partida entre BE�C e

Clube 6 deJaneiro. O jogo começa às 21 horas e o Besc, com 14

pontos ganhos contra 13 do seu adversário, joga pelo empate.
As duas primeiras partidas da noite serão entre Colegial e

Celesc, e Falcões e Comerciária.
A decisão entre Besc e 6 de Janeiro ficou definida depois dos

resultados da rodada de quarta-feira: Falcões 9 x I Celese; 6 de
Janeiro 6 x O; Comerciária e Besc I x O Colegial. A� duas equipes
que decidem hoje à noite o título da cidade, já estão classifica
dos para a primeira etapa do campeonato estadual, cujo início
está previsto para setembro

Reinaldo v.oltou,
enfrentando torcida
e político demagogo'

Belo Horizonte - Ao desembarcar ontem no aeroporto da
Pampulha, onde o esperavam apenas parentes e o presidente do
Atlético, o atacante Reinaldo afirmou, sorrindo, que esta em

boas condições e espera voltar ao futebol dentro de quatro
meses, enquanto o médico Neilor Lasmar revelava-se ainda
mais confiante.

Para o médico do Atlético, Reinaldo poderá voltar a treinar
dentro de 30 a 60 dias. Mas o jogador esclareceu que recebera.
instruções do cirurgião norte-americano James Nicholas para
somente retornar ao campo quando sentir sua perna realmente
forte. Ele seguiudo aeroporto, numa ambulância; direto para o

hospital São Lucas. Deixara o apartamento 465 apenas depois
de retirados, na quarta-feira que vem, os pontos da operação no

joelho esquerdo. .

.

O presidente do Atlético, Valmir Pereira, era um dos que
esperavam desde as 8h, a chegada de Reinaldo. O grupo, pe
queno, era completado por familiares do jogador e pelos fotó
grafos, cinegrafistas e repórteres, que foram impedidos por
funcionários do aeroporto de se aproximarem da pista de de
sembarque. Ele viajou num avião da ponte aérea; que chegou as

8h45m.
.

Uma ambulância o esperava e, depois de apanhar Reinaldo
parou junto a um portão lateral do aeroporto, pata que fosse
fotografado. Ele dormira durante a viagem e parecia que aca

bava de ser despertado. Sorrindo, Reinaldo procurou respon
der as perguntas um tanto tumultuadas que lhe foram dirigidas
pelos radialistas, da janela da ambulância, mas pouco revelou
além da sua disposição de voltar ao futebol.

Disse desconhecer por que barbatana deixara de ser técnico
de seu clube, ao qual imprimira um estilo pessoal que acha vai
ser alterado pelo substituto. Apesar do fracasso do Atlético no

Campeonato Nacional, Reinaldo mostrou-se confiante nos co

legas de time.

Rio de Janeiro, 31 de julho de 1978.
DEPARTAMENTO DA DiVIDA PÚBUCA.

a) Chefe de Departamento

•

LL�
-r_1. .

BANCO CENTRAL DO BRASIL

COMUNICADO DEDIP N.o 619

OBRIGAÇjOES DO TE;SOURO NACIONAL -

'I

.npo. FjEAd1::J3TA'1EL "
. " � '" T' " r, 0i�F,

E-ÓíTAL DE SUBSTITUiÇÃO

O BANCO CENTRAL DO BRASIL. tendo em vista o disposto
no artigo 2.0 da Lei Complementar n.? 12, de 08.11.71, e

Portaria n.? 07. de 03.01 77. do Exmo. Sr. Ministro da Fa
zenda. torna público que o Banco do Brasil SA. por inter·
médio de suas agências. está autorizado a receber rio pe
ríodo de 16 a 2808 78. no horário de expediente normal
para o público, OBRIGAÇÕES DO TESOURO NACIONAL
TIPO REAJUSTÀVEL. das modalidades nominativa-endos
sável e ao portador. de prazo de 2 eb anos. vencíveis no

mês de SETEMBRO de 1978. para substituição por novas

Obrigações.

2. As pessoas físicas e jurídicas que desejem realizar a

substituição poderão optar por receber os novos títulos.
nas seguintes condições:

'

a) OP,çÃO POR OBRIGAÇÕES DE �RAZO DE RESGA-
TEDE2ANOS-TAXADEJUROSDE6%a�. .

- Valor de substituição: O valor nominal
reajustado vigorante no

mês de JULHO de 1978
- Início da fluência de

juros e de prazo: Contados a partir
do mês de JULHO de 1978

15.0780

Ao portador e

nominativa-endossável

- Vencimento:
-,. Modalidades:

b) OpçÃO POR OBRIGAÇÕES DE PRAZO QE RESGA
TE DE 5 ANOS - TAXA DE JUROS DE 8% a.a.

- Valor de substituição: O valor nominal
reajustado vigorante no

mês de JULHO de 1978
- lnície da fluência de )

.

juros e de prazo: , Contados a partir
do mês de JULHO de 1978

150783
Ao portador e

norninativa-endossével.

- Vencimento:
- Modalidades:

3. As Obrigações a serem substituídas serão 'acolhidas
pelo valor nominal reajustado vigorante no mês de SETEM
BRO de 1978. acrescido. facultativamente. dos juros líquidos
a que fizerem jus. .

,

4. Os juros não utilizados na formá do item anterior serão
pagos pelas agências do Banco do Brasil S.Ano mesmo dia
da.entreqadas novas Obrigações.

.

5 Para os fins previstos neste Comunicado. o Banco do
Brasil S.A. somente acolherá ,os certificados representati
vos da quantidade de Obrigações' a serem efetivamente
substituídas.

6. Os possuidores d� certificados representativos de Obri
gações do Tesouro Nacional - Tipo Reajustávelque não
desejarem substituir integralmente a quantidade de Obri
gações expressas nos mesmos deverão. antes de apresen
tá-los à substituição. providenciar a normal subdivisão des
ses certificados junto às agências do Banco do Brasil SA
de acordo com as instruções em vigor.
7. A Importância em cruzeiros Inferior ao valor de uma

Obrigação. decorrente do processo de s-ubstituição. será
devolvida.pelo Banco do Brasil SA no mesmo dia da entre

ga dos novos títulos .'

8. A apresentação das Obrigações fora do prazo indicado
no item 1 do presente Comunicado implicará na perda da

. taculdadeespeciticada no referido item.

9. Os certificados representativos das novas Obrigações
serão entregues pelas agências do Banco do Brasil S. A
entre os dias 01 e 04.09.78.

1 Q. Nas capitais dos Estados a exeçução do �rocesso de

substituição ficará a carqo das respectivas Agenclas-Cen·
tro dó Banco do Brasil S. A /

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Joinville aumenta
ritmo de treinos
e joga amistosos

o ESTADO.'� 11 de a osto de 1

A Federação usou de bom senso para alterar a programa

ção dos jogos do campeonato catarinense em função do
televisionamento da Copa Brasil? Prefiro dizer que a FCF

lançou mão das armas que tinha em disponibilidade, isto é,
datas em aberto. E acabou dando tudo certo, embora o Avai
tenha se queixado porque joga qu�-feira à noite no Or
lando Scarpelli e ficou ameaçado de perder alguns precio
sos domingos, quando seria o mandante do jogo em Floria
nópolis. Bom, alguém teria que berrar,mas quanto à rodada
de quarta-feira não vejo problema para os avaíanos, Tem o

feriado de terça, ótimo dia para um joguinho à tarde no

Adolfo Konder. E parece que isto será acertado. Desta vez,
azar da FCF que, precavidamente havia programado a r0-

dada do estadual para quinta-feira. Os paulistas e a CBD
estragaram tudo.

•
Não concordo c9m a expli

cação de Valdir Vieira para
sua saída do Figueirense. Ele,
mais do que ninguém, por
força do cargo que exerce dis
punha de tempo para dedicar
ao clube. Na verdade não
existe a incompatibilidade
alegada. Existe, isto sim, um

desgaste, provocado pela ab
negação com que ele traba
lhou para o clube no período
em que foi presidente, aju
dado pelo Mário Wildner e

por Joel Capistrano. E nesse
caso está no seu pleno direito
de - usando um palavreado
bem futebolístico - "tirar o
time de campo". Há também

um profundo descontenta
mento com o abandono a que
o trio foi relegado. E isto é
injustificável num clube que,
mais do que qualquer outro"
precisa de união de esforços,'
coisa tão apregoada pelo pró
prio Valdir Vieira e por Fer
nando Viegas, Aliás, cabe

agora ao presidente do Con
selho Deliberativo - a quem
eu gostaria muito de ver como

presidente do Figueirense -

tentar unir as correntes alvi
negras. Esta tarefa, paralela à
busca de recursos para saldar
dívidas novas e antigas, vale
um busto na Praca XV,

Não cobiçar a mulher do próximo, diz o nono

mandamento. Por ignorar as tábuas sagradas
de Moisés e suas leis, o meia cancha Duarte,

irmão do técnico Cláudio Pires Duarte,
do Inter de Porto Alegre, foi dispensado

pelos dirigentes do Internacional de Lages.
Cobiçou a mulher de um companheiro seu de clube.

A CBD puniu o Internacio
nal por ter utilizado Falcão
(com três cartões amarelos)
contra o Palmeiras. O time
gaúcho não será convidado
para o Torneio dos Campeões
a ser disputado daqui a 15
dias, e pode ficar fora da pró-

xima Copa Brasil. O ABC de
Natal sofreu uma vez punição
semelhante, depois de ter lan
çado num jogo do brasileiro o

lateral Rildo sem condições.
Resta saber agora se os rigores
da lei terão o mesmo peso.
Duvido muito.

•
Áureo Manliverni não mudou. Continua com um coração

deste tamanhão mas sem muito tato para tratar dos proble
mas atinentes à sua profissão. Guardadas as proporções,
Áureo pode sentir no Avai, as mesmas dificuldades encon

tradas por Telê Santana no Grêmio, depois que este se

indispôs publicamente com o ponteiro esquerdo Éder.
Sempre que pressionado por um resultado adverso, o trei
nador avaiano escorrega por um caminho não muito aconse

lhável, que é o da critica aberta a seus jogadores. Gosto de
sinceridade no exame das questões mas admiro igualmente
a 'habilidade com que elas as vezes são tratad�. E isto não
está acontecendo com Áureo no Avai.

•
O Joinville continua extre- Marinho' Rodrigues. E o pior

marnente econômico em seus é que, seguindo neste tranco o

escores. Ou então desapren- JEC periga chegar ao título es

deu a marcar mais do que um tadual. É só examinar os esco

gol por partida, o que consi- res nas duas primeiras roda
dero bem provável, de acordo das desta fase e alcançar esta

dolorosa conclusão, Pobre do

com a esquema empregado torcedor, que segue em via
atualmente pelo treinador crucis e jejum de gols.

•
Korchnoi e Karpov, na disputa pelo titulo mundial de

xadrez, já brigaram por tudo. Por uma cadeira, sabores de
iogurte, colocação de assistentes no .auditório e, por último,
por causa de um aperto de mão não trocado. O jogo? Ora,
para o jogo há muito tempo, cerca de três meses, mais ou

menos.

Vinte milhões pediu o Inter por Batista
ao Corintians. Foi prá não vender'ou'

então prá depois comprar os passes de
Toninho e Zenon. Os dois, por sinal,
estão já na mira de clubes cariocas.

Os jogadores do Avai têm
razão. Os gaúchos buscam

ponteiros em Santa Catarina e

os consagram por lá. E nós
vamos ao Rio Grande do Sul
em busca todo mundo sabe do

quê. Pelo menos é o que tem

ficado mais do que provado
nos últimos anos com as con

tratações feitas por nossos

clubes, Mas a cartolagem não

aprende.

•
O diretor de Assuntos Internacionais da ABRACE -

Associação Brasileira de Cronistas Esportivos -, Artur Vo
gel, enviou correspondência à ACESC, informando que a

AIPS - Associação-Internacional de Prensa Sportiva está
distribuindo credenciais internacionais com validade de
três anos. Os cronistas catarinenses interessados neste tipo
de credenciamento, devem enviar através da ACESC uma

fotografia 3 x 3 e a importância de 150 cruzeiros.
A Associação dos Cronistas Esportivos de Santa Catarina,

cujo presidente em exercício é Gilberto Nahas, receberá
pedido dos interessados até 20 de setembro. A solicitação
deve ser encaminhada em duas vias, mencionando nome,

cargo e empresa onde trabalha o solicitante. Isto pode ser

feito diretamente na ACESC, Edifício Dias Velho sala

1015, ou pelo Correio, Caixa Postal 562 - Florianôpolis. O

Giba avisa, no entanto, que o processo de seleção será rigo
roso, garantindo credenciamento internacional somente

para aqueles profissionais que realmente estão trabalhando
na crônica esportiva de Santa Catarina. Amém.

•
Tomaz Chaves Cabral re

presenta os torcedores da dé
cada de 40. Joel Capistrano
traz para o clube os amigos de

Ortiga. Roberto Daniel de

Souza envolve a ala jovem da

torcida. Estas colocações .são

de Fernando Viegas, o líder da

junta que dirige o Figueirense

até dia 29. A 'melhor delas

ficou 'para Luis Carlos Bezerra
- Mário Wildner, a quem Vie

gas carinhosamente .classifi
cou como "o gordo eo magro
do nosso clube", numa clara
alusão à simpática dupla que
tanto divertiu (e ainda diverte)
a geração década de 20,

__ .J_ _. __

M....oM......

Agora ficou mais fácil para
,

o Guarani, mesmo sem Zenon.
São Paulo - Num jogo COI

fuso e ríspido, em que Leão foi
expulso de campo e o juiz adver
tiu sete jogadores com cartão
amarelo, o Guarani venceu o

Palmeiras de I a O ontem à noite
no Morumbi, dando um impor
tante passo para a conquista do

Campeonato Nacional de Fute
bol. O gol da vitória foi mar

cado por Zenon, de pênalti, aos

31 minutos do segundo tempo.
O jogo, depois de um bom

início, foi se tornando confuso e

violento, levando o juiz a adver
tir Gomes, o próprio Leão, Zé
Carlos, Jorge Mendonça, Ze
non, Edson e Toninho, com car

tão amarelo. Os três últimos ex

cluídos do próximo jogo, por
terem completado três cartões.

\ Equipes: Guarani - Neneca,
Mauro, Edson, Gomes e Mi
randa; Zé Carlos; Zenon e Re
nato (Manguinha); Capitão,
Careca e Bozó (Adriano). Pal
meiras - Leão (Escurinho); Ro-

.emíro, Alfredo, Marinho Peres
(Zé Mário) e Pedrinho; Jair
'Gonçalves, Toninho Vanusa e

'Jorge Mendonça; Silvio (Escu
rinho), Toninho e Nei. Arnaldo
Cesar Coelho foi o juiz, auxi
liado por Júlio Cesar Conseza e

Amauri Ponciano de Aguiar e a

renda da noite chegou aos Cr$
4.969.690,00 para um público
pagante de 99 mil 829 pagantes e

4 mil 687 menores entrando sem

pagar.
Depois de um início mais re

traído, o Palmeiras foi aos pou
cos dominando o jogo, graças a

maior experiência de seus joga
dores e a boa marcação de Jair
Gonçalves sobre Zenon que,
acompanhado de perto em todo
o campo, não conseguia organi
zar a principal jogada de sua

equipe, o lançamento em pro
fundidade para os extremas.

Zé Carlos, outro jogador en

carregado de fazer lançamen
tos, estava muito recuado guar-

necendo a entrada de sua área e

na frente, os atacantes, do Gua
rani' ficaram praticamente sem

jogadas, já que a bola dificil-
\ mente 'lhes chegava em condi

ções de arremate.

Sempre jogando em ritmo ca

denciado, o Palmeiras foi au

mentando a pressão sobre o ado
v�o e b jogo começou a

ficar violento, principalmente
por parte dos defensores do
Guarani. Edson e Zenon, por
exemplo,' estão fora do próximo
jogo por terem recebido o ter
ceiro cartão amarelo e depois foi
a vez de Zé Carlos também ser

advertido com o cartão pelo
juiz.

Os jogadores do Palmeiras
também reagiram a esse jogo
ríspido do Guarani e Toninho
também foi alijado do próximo
jogo ao receber seu terceiro car

tão por falta violenta em Bozó.
'

Mais tarde, Jorge Mendonça
também recebeu seu cartão.

Aureo conhece bem o futebol de Carioca

não é dos melhores, mesmo

assim Carioca ontem se

mostrava entusiasmado com

sua contratação pelo Avaí;
- Vou jogar num time de

tradição e que está reformu
lando o elenco após a saída
de muitos jogadores, Todo o

começo é difícil, mas o Áu-

que após ficar dois meses ina
tivo, retornava aos treinos cole
tivos. Mas, pouco depois deslo
cou Tadeu para a ponta es

querda e recuou Otacílio para a

meia: Quidinho cansou e teve

que abandonar o treino, o que
acabou forçando uma nova ar

ticulação no setor. Então,
Aureo decidiu-se por Jean, que
compôs com Souza e Tadeu o

meio campo.
Sem dúvidas a ausência de

Linha e Lourival provocou uma

profunda debilidade no time,

reo, com apoio e tranquili- .

dade, poderá fazer do Avaí o

que ele sempre foi: uma

grande equipe.
Ontem mesmo o prepara

dor físico Dacica começou a

trabalhar os Jogadores
,

t'\). I
recem contratados. Depois
de algumas voltas no gra-

pois o ataque teve, mais uma

vez, Sávio completamente iso
lado entre os zagueiros reservas.

Por outro lado, o técnico na ten
tativa de melhorar o ataque co
locou Zé Paulo
na ponta esquerda e Otacílio foi
para a direita. .

Durante o treino Aureo con

versou bastante com os jogado
res demonstrando muita preo
cupação com o rendimento da
equipe. E suas preocupações
justificam-se pois o time não

No entanto, apesar da ríspi
dez, o jogo teve bons momen-'
tos, como aos 24 minutos, .

quando Toninho Vanusa cabe
ceou na trave e na volta Jorge
Mendonça cabeceou nova

mente para Mauro tirar a bola
de cima da linha de gol, com

Neneca batido no lance.

ganizar o jogo com seus lança
mentos em profundidade. O
Palmeiras, que logo aos cinco
minutos ficou sem Marinho Pe
res, substituído por Zé Mário,
não esperava essa manobra de
Zenon e o time se perdeu intei
ramente em campo.

Uma série de boas jogadas
foram organizadas pelo ataque

O Guarani ameaçou o Pal- do Guarani/mas em todas o go-
meiras em dois lances bem neu- leiro Leão, mesmo a esta altura
tralizados por Leão e, antes do manifestando um certo nervo-

final do primeiro tempo, o Pal- sismo em relação aos erros de
meiras voltaria a perder outro -sua defesa, conseguiu n,eutrali-
gol certo, com Mauro voltando zar.

a salvar em cima da linha U!11 Vendo o time perder a luta
chute de Toninho proporcio- pela faixa do meio de campo, o
nado por uma falha de Neneca.' técnico do Palmeiras substituiu
Que saiu mal do gol. Silvio, inteiramente anulado

No segundo tempo, Zenon por Miranda, por Escurinho,
encontrou nos deslocamentos para tentar equilibrar o jogo no

para os lados do campo a ma- setor. Entretanto, nem essa me-

neíra defugírda marcaçâo de Jair' dida foi o suficiente para dimi-
Gonçalves e voltou a propor- nuir o domínio do Guarani, que
cionar o domínio do meio de continuou mandando no jogo.
campo ao ,Guarani, além de or- Leão foi advertido com o car-

tão amarelo por' uma entrada '

desleal em Careca quando � I

jogo estava paralisado e cinco :
minutos depois voltou a agredir
o atacante do Guarani dentro da
área e o juiz, depois de expulsa,

.

lo, marcou a penalidade má.
xima.

O jogo ficou tumultuado COm
invasão de campo e depois de
cinco minutos de paralisação,
aos 31 minutos, com Escurinho
improvisado de goleiro, lenon
bateu o pênalti com perfeição
colocando o Guarani em vanta-
gem.

.

O Palmeiras, com 10 homens
tentou ir a frente para descontar
a diferença mas o Guarani, com
um homem a mais, soube con
trolar o jogo até o final e manter
a diferença alcançada e agora só
precisa de um empate ou mesmo
de uma derrota por diferença de
um gol para conquistar o título,

.

no jogo de domingo em Campi-
nas.

mado do Adolfo Konder,
Dacica comandou uma série
de exercícios na sala de mus

culação. E como tinha acon

tecido corn-Sávio e Linha,
após a ginstica, Sérgio Davi,
e Carioca reclamavam das
dores musculares. O pon
teiro direito acredita que
num prazo de oito dias de
verá estar em 'forma. Já o'
meia cancha Carioca preci
sará de mais alguns dias de
treinos porque.a última par
tida que disputou foi, du
rante o campeonato nacio
nal, pela Chapecoense
contra o Londrina.

.

Dacica , no entanto,
ontem informava que os

atletas estão completamente
fora de forma e que inclusive
ele não pretendia exigir
muito deles para evitar al
guma lesão devido ao longo
período de inatividade dos

jogadores.

'chega a produzir jogadas de
ataque e muito menos tem capa
cidade de impedir um contra

.
ataque rápido.

Dessa forma, praticamente às
vésperas da' nartróá contra- o'
'Juventus de Riô do Sul, amanhã
às 15 horas, Aureo poderá en

trar em campo com uma equipe
pouco ofensiva e com uma meia
cancha que não suporta um,
ritmo de jogo muito intenso dei
xando a defensiva bastante des-

,

guarnecida. \.
,

Os jogadores podem representar um sinal de desavença entre técnico e fisicultor.

da contusão, era um exemplo e

por isso tu deves tomar provi
dências, nem que estas sejam
um tratamento com injeções de
fortificantes e outros remédios,
Só porque os dois são magros,
não se justifica que parem em

campo, se estão trabalhando
continuamente há meses ....:.
afirmou.

O treinador, no entanto,
segue afirmando que o time
"está uma máquina" e, 'ag01a,
reclama apenas do problema
surgido com 'Jailton, que para
voltar aos treinamentos de
pende dos contatos que a dire-

ção do clube deverá manter com

os dirigentes da Celesc, onde
trabalha e estava de licença.

. Para o lugar do centro-avante,
no treinamento de ontem, ele
escalou Flexa, e só -fez outras
modificações na lateral e ponta
direita, onde voltou a escalar
Pinga em lugar de Terezo, e

fazer experiências com Sebinho
e Gilberto,

___: Estas são apenas experi
mentações que faço com os arti
gos que disponho - con
tava Lauro Búrigo após o

treino,
O coletivo de hoje, porém, é

que servirá para a definição do,
time, já que talvez Jailson ganhe

,
a liberação para treinar, e ocupe
a posição de titular. Ontem, a

movimentação foi assistida por
apenas um membro da junta
que dirige o clube, Joel Capis
trano, porque os demais resol
veram adiar a esperada apresen
tação ao elenco, para compare
cerem a um outro compromisso
comum, de última hora. Hoje, o

primeiro contato com o elenco
deverá ser mantido, à tarde, d�
pois do treinamento técnico ma

tinal e antes do-coletivo apronto
para o jogo de amanhã.

----------------AVAI-------------------------------------------------------

Carioca foi contratado.
Como.o técnico pediu.

Aos poucos os pedidos de
contratações de Áureo estão
sendo atendidos pela dire
ção do Avaí. Juntamente
com o ponteiro direito Sér
gio Davi, também foi con

tratado o meia cancha Ca
rioca, que disputou o nacio
nal pela Chapecoense.

Carioca começou a jogar
futebol profissional, pelo
Hercílio Luz, depois de ter
sido juvenil do São. Paulo,
Em 74 jogou pelo Aimoré de

'

São Leopoldo e no ano se

guinte defendeu ao Novo
Hamburgo. Após a perma
nência no Rio Grande do Sul
foi para o Alagoano,
quando foi campeão esta
dual em 1975. Em seguida,
retornou ao sul para Jogar
pelo S,o Luiz de ljuí e seu

último clube foi a Chape
coense. '

O jogador está parado há
vinte dias e seu estado físico

,

Aureo com problemas
na meia cancha

Aureo teve muitas dificulda
des para acertar uma meia
cancha que pudesse render al
guma coisa durante o coletivo
de ontem à tarde. Depois de vá
rias tentativas acabou armando
o setor com Souza, Tadeu e

Jean, que retornou ao Avaí após
conversar com o treinador e

desculpar-se pelas acusações que
havia feito de estar sendo perse
guido durante os treinos.

Inicialmente o treinador esca

lou Souza; Tadeu e Quidinho,

-----------FIGUEIRENSE----------------------------------------------

J'ailson desaconselhou este
treino programado para hoje

Joinville (Sucursal) - Apesar de ter compromisso pelo
estadual somente na próxima quarta-feira contra o Chape
coense, em Chapecó, o Joinville prosseguiu normalmente seu

programa de treinamentos ontem à tarde, quandoo preparado
físico Paulo Cesar, mais o treinador Marinho Rodrigues orien
taram exercícios físicos e uma leve movimentação recreativa. O
jogo, pela tabela inicial, seria realizado neste domingo mas um
entendimento entre os dois clubes através da intermediação <la
Federação Catarinense de Futebol, foi adiado para o dia 16
quarta-feira, em virtude do televisionamento direto das finai;

. da Copa Brasil.
.

Para Marinhõ Rodrigues o adiamento da partida nada in.
fluenciará em seus planos, tanto negativa como positivamente,
pois, no momento, tem poucos problemas com jogadores lesio
nados. O caso mais grave é doponteiro Britinho que sofreu uma
leve escoriação no ombro direito e permanece em tratamento
especial de raios ultra som.

O prosseguimento dos treinamentos também está direta.
mente ligado aos dois jogos amistosos que o JEC fará ainda
estasernarià.Tloje a partir das 21 horas no "Emestão", vai
enfrentar o Rio Branco de Paranaguá , uni time
da . divisão especial do futebol paranaense mas

gue se localiza no grupo daqueles do segundo
escalão. Para vir a Joinville o Rio Branco receberá a cota de 30
mil cruzeiros. Inicialmente, antes do acerto com o Rio Branco,
a direção do JEC convidou o Coritiba e Atlético Paranaense,
mas ambos já estavam com compromisso para o final de se

mana. O Coritiba estará em Criciúma sábado à noite, para a

inauguração dos refletores do estádio Heriberto Hulse, e o

Atlético estará em Ribeirão Preto para jogar contra o Botafogo
Paulista.

O segundo amistoso será no domingo contra a Associação
Atlética Germer, da cidade de Timbó, no qual o JEC vai receber
a cota de 60 mil, incluídos os gastos de viagem. Alémde ganhar
algum dinheiro com esses dois jogos, o Joinville também testará
o centro avante Zé Amaro, vindo do Volta Redonda (RJ) e que
possivelmente será contratado pois o próprio treinador Ma
rinho Rodrigues já se manifestou com relação ao jogador di
zendo que nos treinos tem ido muito bem, forte nos chutes, bom
cabeceador e lutador dentro da área. O presidente Waldomiro
Schutzler, contudo, mostrou-se reservado em falar da contrata
ção de Zé Amaro antes de vê-lo atuando nestes amistosos,
"principalmente porque em treinos pouco pode-se medir da
capacidade de um centro avante", disse Waldomiro,

Joel Castro
também não vai

aos Estados jUnidos
Cricium� (Sucursal) - Depois de receber oficio do, secretario
de justiça do estado, Acácio Garibaldi S'Thiago, o presidente
do Criciúma, Antenor Angeloni, garantiu t;>ntem a tarde que
não. pode ceder o técnico Joel Castro Flores para ensinar futebol
nos Estados Unidos no próximo m�s de novembro.

"

Angeloni explicou quejá conversou com Joel sobre o assunte
e ele também não demonstrou grande interesse em fazer este

estágio e prosseguiu dizendo que "o clubenão considera im
portante esta liberação, e por isso decidimos não atender o'

ofício".
O próprio técniclo Joel Castro Flores não aceita a viagem no

momen,to. Ontem à tarde ele afirmava que "meu grande sonho
seria estagiar nos Estados Unidos, mas acontece que esta'
oportunidade surgiu muito fora de hora. Em novembro estare-

"
mos disputando as finais do campeonato estadual. Sou obri-
gado a recusar este convite".

'

O OFÍCIO
Depois de se desinteressar pelo atual ttcnica do Avai, Aureo

Manliverni, o secretário de Justiça do estado, Acácio Gari
baldi, viu aprovado em reunião do ultimo dia 26 o nome de Jael
Castro Flores para cumprir o programa "companheiros das

américas'', firmado entre o estado de Santa Catarina e Virginig
nos Estados Unidos. Neste semestre deverá estar em Plonanós
polis para ministrar cursos nas universidades e clubes nauticOs
do estado, um técnico vinculado a universidade de Virgínia. Em
troca, seria enviadopara aquele estado americano um técnico
catarinense para ensinar futebol. \

AMISTOSO
Ontem a tarde o técnico Joel Castro Flores, orientou um

treino com bola no estádio l1eriberto -fIúlse, e pela manhã um
trabalho físico, preparando a equipe para o amistoso de sãbado
a noite contra o Coritiba, na inauguração dos refletores do
Estadio.

-Este jogo será uma festa, mas acontece que os torcedores
querem uma vitória do nosso time. Eles não olham que ainda
temos uma fase difícil do campeonato pela frente. Por isso
temos que encará-lo com seriedade.

Depois disso o técnico do Criciúma confirmou que sua equipe'
já está praticamente definida para a partida. "Tenho apenas
uma dúvida entre Adair ou Edson Scott. As demais posições
deverão ter os mesmos jogadores que enfrentaram o Figuei
rense, com exceção da Haroldo e Vanusa, que darão lugar a

Tadeu e Luizinho", O time de Criciúma só será definitivamente
escalado esta tarde após um bi-toque que será comandado a

partir das ISh.

Um treino de "responsabili
dade exclusiva" de Lauro Bú
rigo é o que farão os jogadores
do Figueirense esta manhã, já
que o técnico resolveu manter
sua decisão de orientar um tra
balho com os titulares para
aprtmorar os arremates, os ca
beceios e as antecipações -

apesar do preparador Jailson
Colombo ter desaconselhado a

prática por se tratar de'vésperade jogo e estar marcado um

coletivo-apronto para a tarde,
- Em primeiro lugar -

Lauro disse a Jailson -, se os

jogadores não aguentarem a

responsabilidade é minha ape
sar de este ser um sinal de que
estão mal preparados, pois já .

trabalham contigo há quase três
.

meses, Em segundo, podes ficar
tranquilo porque se o time pre
gar no jogo, a culpa recairá
sobremim, já que o Figueirense
chegou a mudar vinte vezes de
treinador e' o preparador foi
sempre o mesmo,

'

A decisão foi tomada ontem
depois do segundo coletivo da
semana, quando a equipe prin
cipal, sem Jailton, que teve sua

licença na Celesc esgotada,
apresentou defeitos e desagra
doúmais uma vez ao treinador.
Ele pretende ver se corrige os
defeitos técnicos antes da par
tida contra' o I nternacional,
amanhã à tarde, mas não deixa
de apontar também deficiências
físicas, em Newton Braga e

Adelmo, e isto motivou uma crí
tica ao preparador Jailson:

- Tem cara que chegou aqui
faz quinze dias e está corrertdo
mais do que eles, O Jorge, antes

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ICM: UM PROTESTO E AMEAÇA
DE MUNICíPIOS DO NORDESTE

Velhinhos são transferidos
Blumenau (Sucursal) - () ',;, velhinhos Que estavam alojados

JlO Centro de Ensino Profissi. ;ria;. Ja Prefeitura e na Casa Paroquial
da Paróquia Nossa Senho.., r- , ".'I'TI'..tO Garcia, foram transler=
dos para a nova casa São :'. .10'.:.' ...·',�lCgUI!, dia 28 de julho pelo
Lions Clubes de Blumenau. CiLh-L Jardim, responsável pela obra.

A retirada dos velhinhos foi íeita em dois ônibus especiais en

quanto que caminhões da Prefeitura transportavam para o Bairro
do Asilo todos os pertences possíveis. E com a mudança voltaram as

reclamações já verificadas quando os anltiãos estavam internados no

Hospital Santo Antonio e foram levados para o Bairro do Garcia.
. Acreditando que já estavam alojados definitivamente muitos se

negaram a entrar no ônibus que os levariam a nova casa São
Simeão, alegando que nada tinham tirado da Casa Paroquial e do
Centro de Ensino e por isso não iriam mais sair dalí. Quase 20
minutos após a hora marcada para a saída é que a assistente e

coordenadora das atividades relacionadas com o asilo, convenceu

os' dizendo que o novo local oferece todo conforto e segurança
existente na Casa Paroquial e Centro de Ensino Profissional.

Joinville (Sucursal) _

Apesar ele. haver um cresci
mento geral de 50 por cento
com base em suas declarações
de movimento econômico, os
I3 municípios da Região Nor-

.

deste de Santa Catarina, so-
. frerão um desfalque em torno
de Cr$ 6 milhões, no índice de
retorno do [mposto sobre
Circulação de
Mercadorias-ICM, no .pró
xirno ano, o que corresponde
a um deficit mensal de Cr$ 925
mil, onde somente Joinville,
município de maior arrecada
ção no Estado com 'um índice
de participação de Cr$ 190
milhões 788 mil, será prejudi
cado mensalmente na quantia
de Cr$ 870 mil 708. Diante de
toda essa sit uação, a Prefei
tura de Jaraguá do Sul, que
também será prejudicada em

Cr$ 67 mil mensais, ameaça
impetrar um 'mandado de se-

'gurança contra, a Secretaria da
Fazenda do Estado, e depen
dendo dos resultados da reu
nião extraordinária dá Amu
nesc marcada para manhã as 9
horas no auditório da Asso
ciação Comercial e Indústrial
de Joinville, onde será anali
sada toda a problemática do
ICM, os municípios de
Campo Alegre, Garuva e São
Bento do Sul, que tiveram
crescimento econômico supe
rior a 100 por cento, também
vão impetrar mandado de se

gurança.

diferença entre a entrada e

'Saída de mercadorias. Fica
assim caracterizada à injustiça
auanto a sistemática da dis

tribuição do ICM aos mu

nicípios arreeadador�� �O-,
mo é o caso de Joinville

qüepossui o malOr,parqu� IlI

dustrial do Estado .

'Diante destas irregularida
des, a Secretaria de Finanças
sugere para corrigir as distor
ções na distribuição do ICM,
a mudança radical deste de
creto, para que fosse conside
rado no modelo "0001-
Agricultura", apenas 60 por.
cento a título de insumo, já
que não é coerente na área do
modelo" indústria 'e comér
cio" deduzir nas entradas de
mercadorias e considerar no

modelo agricultura, os 100
.

por cento como valor adicio
nado. Com estas alterações,
"veríamos o nosso índice de
retorno alcançar ..: aproxima
damente 17 por cento, o que já
equilibraria o antigo sistema".

.

Sugere ainda a constituição
dó índice de retorno com bale
nos sistema já cogitados pelos
secretários de Estado do País,
ou seja: 50 por cento do valor
adicionado, 2-5 por cento na

arrecadação e 25 por cento
com base na produção. "Po
rém, observa o órgão, muni
cipal, para aprovar este sis
tem, é necessário, que o Go
verno Federal autorize o Insti
tuto Brasileiro de.Geografia e

Estatística-IBGE. a efetuar
um novo censo demográfico .

já que o último foi efetuado
em 1970, quando Joinville
tinha apenas 120 mil habitan
tes.

terações no movimento eco

nômico vinham sendo feitas
desde 1972.

Nordeste do Estado
Amunesc, convidou o asses

sor técnico da Secretaria da
Fazenda, Francisco Cyrillo,
que amanhã tentara convencer
os prefeitos e os presidente de
câmaras municipais, da vali
dade desses critérios, já que a

maioria dos 13 municípios da

região não aceitam o próximo
índice de retorno do ICM.
Para o assessor técnico da
Amunesc; Lenin Pena, "se o

crescimento econômico dos
13 municípios alcança quase
50 por cento, o retorno de
ICM deveria acompanhar este

crescimento, o que na verdade
não ocorre". Ele acrescentou

que a posição da entidade mi

croregional diante desta si

tuação é realizar reuniões
para que sejam esclarecidos a

atitude da Secretaria da Fa
zenda, "como é o caso, por
exemplo, do encontro que
vamos realizar amanhã".

Leni Pena também explicou
que' os municípios do Nor
deste apresentaram este ano,
o menor índice de glosagem
(declarações rejeitadas) entre
todas as outras 13 entidades
microregionais do Estado, al

.

cànçando apenas um percen-
tual de 2,5 por cento, que po
derá ser ainda bem menor,
após as resoluções finais que
ainda estão sendo feitas. Dos
municípios da região, o de
Corupá é o único que não teve

glosagem.

Para os técnicos da Secreta
ria da Fazenda da Prefeitura
de Joinvillê, o Decreto-Lei:
Número 1.216 de 72, é o res-

DESFALQUE ponsável direto pelas constan-
De acordo com dados le- tes alterações que vem ocor

vantados pela Amunesc, com rendo na redistribuição do

b�se nas declarações. do M?- ICM aos municípios. A partir
virnento Econômico de cada" deste decreto, a prefeitura de
município, apena Campo Joinville passou a receber no

Alegre, Garuva e São Bento ano passado ao invés de 20
do Sul apresentaram índice por cento, a que todos os mu

superior ao verificado no ano nicípios tem direito, apenas
passado. Campo Alegre ob- 12,40 por cento, sofrendo um

teve um índice de participação desfalque de 26 milhões de

de 0,112.630 este ano, contra cruzeiros. A Secretaria de Fi-

0,106.312. Garuva: 0,066,713 nanças explica que o Governo
contra 0,058,341 no ano pas- do Estado com este método

sao e São Bento do Sul com procurou constituir um índice
um índice de 1.635.532 contra de retorno baseado no levan-
1.603.696. Os outros tamento econômico do muni-

cípio, "mas não pensou que10 tiveram índice inferior este
este sistema 'traria uma série

ano em relação 'lo ano pas-
sado: Joinville, por exemplo,

de injustiças, como vem

atualmente ocorrendo".
que no ano passado teve um ,

índice de 12.949.243, baixou Segundo eles, as indústrias

para 12.231,025. Jaraguá do de transformação e as empre
Sul: No passado teve um ín- sas comerciais pagam rigoro
dice de 2.222.488 e nesse ano,

samente o imposto sobre suas

2.180.052. Rio Negrinho: Em vendas, o que já não' ocorre

com os agricultores, já que a
1977 alcançou um índice de maioria de seus produtos cul-
0,72 e nesse ano, baixou para tivados, estão isentos de ICM.
0.666.817; Guaramirim: Em Na declaração do movimento
77, um índice de U.]4U.'1:>15 e

nesse ano, 0.371.680. Massa- econômico dos agricultores
randuba: No ano passado' não são levados em conside-

0,138.814, e nesse ano ração as deduções de insumo,

0,238.238; Corupá: No ano ficando válido para efeito de
valor adicionado, o total da

passado, 0,138.814, e nesse

ano, 0,132 ..686. São Francisco declaração.
do Sul: E'm 77, 0,134.631 e - Todavia, observa a Se
nesse ano, 0,116.291; Ara- cretaria de Finanças, para as

quari, no ano passado, empresas industriais e comer-

0,062.860 e nesse ano, ciais que pagam ICM,sãode-
0,0094.382 e Schroeder apre- duzidas todas as entradas de
sentou um índice para este mercadorias no estabeleci-
ano de 0,072.090. mente, valendo assim para
CRITÉRIOS efeito de valor adicionado, a

presentes decidiram elaborar
um documento protestando
contra as declarações do mo

delo 001 apresentada por de
terminadas regiões, especial
mente a Oeste, e com base nos

erros constatados por um

grupo de trabalho da Secreta
ria da Fazenda, sugerindo o

enquadramento dos municí
pios onde foram verificados.
fraudes, nos termos dos itens
14.3 e 14.4 do manual de
orientação.

Segundo estes técnicos, o

setor industrial por possuir
nota fiscal onde tudo é conta

bilizado, "dificilmente surge a
.

nossibilidade de fraude, o que
já não ocorre com o setor rural

que em suas. declarações do
Movimento Econômico, ge
ralmente consultarn ,o pre

feito, procurando sempre
acrescentar uma posse maior
de determinados agricultores
pois eles não possuem docu
mentação que prove o contrá
rio". Eles afirmaram que um

município do interior do Es
tado, cujo nome não foi reve

la,do, o prefeito obrigou atra
ves de decreto, os agricultores
a declararam 50 por cento a

mais' do real em relação ao

"ano passado.

Bandeirante amplia linhas
'.

,

Chapecô (Sucursal) -A partir deste domingo uma nova linha
aerea de aeronaves modelo Bandeirante passará a operar em Cha
peco, fazendo o itinerário Porto Alegre-Chapecó--Curitiba, Na
rua (sentido Sul�Norte) a.aeronave passara por Chapecó às II horas
e, no retorno, as 15 horas.

O nov_? trajeto aéreo será feito tarnbérrraos domingos e já recebeu
�en)vaçao do Departamento de Aeronáutica Civil - DAC _ do

.

Ministério da Aeronáutica. A empresa exploradora será a Rio-Sul
I ransportes Aéreos SIA.

Lions com nova diretoria
Itá (Sucursal de Chapecó) - O Lions Clube de ltá empossou sua

nova diretoria para o periodo de julho de 1978 a julho de 1979. Esta
está assim constituída: presidente, Adolfo Sartor.etto; primeiro
vice-presidente, Idolino Adir Cima; segundo vice-presidente, Jaime
Bonatto; terceiro-vice-presidente, lido Martini; primeiro secretário,
Avelino Rossi; segundo secretário, Nilo Moschetta; primeiro tesou
reiro, Jacob Laste: segundo tesoureiro, Ademir Moschetta; diretor
social, �é!cio Pedro Hall; diretor animador José da Silva: evogal, Hélio Roos.

' . ,

.'
. Na ocasião da posse prestigiaram o evento representações dos

Lions Club�s de Concórdia Centro, Concórdia Vila São Miguel, de
Seara, Aratiba e Caxias do Sul.

Enfermagem tem curso em Chapecó
Chapecô (Sucursal)- A Fundação Hospitalar e Assistencial

�anto Antonio e o Sel)'ico Nacional de Aprendizagem Comer
Cial- SENAC - estão promovendo um curso para formação
de auxiliar de serviços de Enfermagem. .

.

Trinta estudantes participam do curso cuja duração é de
seis semanas, totalizando ISO horas/aula. O curso tem nível de
qualificação.Seu corpo docente é formado pelas enfermeiras
Dóris Archer e Romana Melchior, pelo odontólogo Aderbal
Zunino, pela assistente social Geraldina dos Santos pela bio
química Dorli Pisck, pela enfermeir-.chefe Otilia'Lupatini,
pela professora Rosseana Haltoms e pela nutricionista Marlise
Steimetz.

Em solenidade organizada pelo Hospital Santo Antonio
toram solenemente entregues os diplomas do curso de copeiro
hospitalar aos 16 profissionais que dele participaram. Este
curso também foi realizado pelo SENAC, através da agência de
treinamento de Chapecô,

. \

Para o assessor técnico dá
Amunesc, "essas alterações
não ocorreram na nossa re

gião, porque nos orientamos,
através de reuniões e pales-,
tras, todos os prefeitos a de
clararem corretamente o Mo
vimento Econômico". Mas
parece que fomos os maiores
prejudicados". Já para os téc
nicos das prefeituras, essas al-

Para melhor explicar os cri
térios de cálculos adotados
pelo Governo do Estado na

distribuição do ICM, a Asso
ciação dos Municípios do

Mexi.canos querem
importar mais bereos
do estaleiro Ebrasa

. Durante a reunião prelirni-:
nar realizada na manhã da úl
tima quarta-feira, no Museu
de Sambaqui em Joinville, os

técnicos das 13 prefeituras

Figueiredo receberá .comíssão
Estudantes concIuiram curso

que pede implantação da BR-480Itajaí (Sucursal) - Uma tura do Banco doBrasil, Dire
missão oficial mexicana, re- ção de Câmbio e Instituto de

presentando o Departamento Resseguros do Brasil.
Naval daquele país, esteve A missão oficial mexicana,'
ontem em visita às instalações após realizar a inspeção do es-

da Indústria Brasileira de taleiro, manifestou total satis-

Construção Naval .SI A - fação com os padrões de cons

Ebrasa, com a finalidade de trução da Ebrasa, podendo
.. inspecionar. Q estaleiro onde _ por isso, realizar novos çon

serão construídos 12 Barcos tratos para a aquisição de ou

camaroneiros adquiridos por tras embarcações carnaronei-

aquele país.
.

raso

A missão composta pelo Segundo o diretor adrninis-

engenheiro José Antonio trativo da empresa Noemi dos'

Mandri, representante da Fi- Santos Cruz, a transação é to

pesco, economista Ernesto talmente garantida pelo Go

Favela, diretor da Agência
. vemo do México, com recur

Nacional Financeira do Go- sos repassados pelo Banco In

verno Mexicano e Manuel teramericano de Desenvolvi-
mento - BID. A venda das r2Lornbera PalIares represen-

tante do Departamento Na- embarcações, representam a

vai, além de inspecionar o es- entrada de divisas para o Bra

taleiro, coletou informações sil da ordem de 4 milhões de

sobre a possibilidade de con- dólares.
tratar a construção de uma Disse que "outra finalidade
nova remessa de barcos, des- da visita foi certificar-se da
tinados a pesca de camarão. possibilidade de' entrega das

As 12 embarcações já con- embarcações dentro do prazo
tratadas referem-se à licitação previsto que é de 10 meses,
pública realizada no dia 9 de além de focalizar assuntos de
dezembro do ano passado, ordem técnica sobre as mes

vencida pela empresa ita- mas. A construção dos barcos

.jaiense, cujo contrato de cons- já foi iniciada, sendo que a en

trução foi assinado no dia 3 de trega deverá ocorrer possi
julho último com representan- velmente antes do prazo, em

tes do governo mexicano, em três etapas:janeiro, fevereiro e

transação que teve a cober- março de 1978", disse ele.

Blumenau (Sucursal) - Em convênio çom o Programa Inten
sivo de Preparação de Mão de Obra, PIPMO, a Escola Auxiliar de

Enfermagem de Blumenau, realizou nesse primeiro semestre de 78,
um curso de auxiliar de enfermagem com duração ce jW horas!
aula. Este curso foi ministrado para um grupo de 19 alunos do curso

auxiliar de enfermagem como parte integrante para a formação
destes profissionais. Para 0 segundo semestre, segundo a diretora da
escola Lucia Pereira dos Santos, está previsto mais um curso deste

tipo'p�ra um gruPó de 18 alunos.
Outro curso que se realizará neste semestre será o de treinamento

de atendenie de enfermagem com uma duração de 30 horas aula e

'seu' início está previsto parao dia"14 tíeagostoonde 22 atendentés de
enfermagem serão treinados. A ajuda financeira Que a escola recebe

. do �IPMO é para o pagamento de professores, aquisição de

material didático e de consumo.

Barão de Coieaipe-SãoValentim-São João-Erval Grande-Goió

En-Chapecó) passou a ser intensificada por empresários, prefeitose
parlamentares dos dois Estados sulinos.

Chapecó e Erechim montaram e acionam um esquema de divul
gação coordenado pela comissão central da Campanha Comunitá
ria Pró Implantação da BR-480. Ao total, 100 pessoa trabalham na

campanha cujos focos irradiadores são Erechim (RS) e Cha
pecá (SU. O primeiro trabalho consistiu na coleta de dados que
compuseram o processo de justificativa da viabilidade econômica a

ser entregue, em Brasília, ao general Figueiredo e ao Ministro dos
Transportes do atual Governo.

.

O asfaltamento da BR-480, no trecho em questão, apresenta um

aspecto singular pois concentra todo o fluxo de transporte oriundo
das rodovias BR-386 e BR-285, canalizado para a BR-153, acrescido
do movimento das estradas vicinais estaduais, cuja concentração
registra-se em Erechim. Nesse ponto impõe-se o asfaltamento da
BR-480, atendendo a demanda para o Oeste catarinense e Sudoeste
do Paraná,

'Os técnicos da Comissão Central enfatizaram tratar-se de uma

ligação que acionará um sistema integrado de transportes, comple
mentando o transporte ferroviário e a própria navegação e, de
maneira especial, o trecho Estrela-Rio Grande.

No segmento em que é gestionada a implantação da rodovia

(Erechim-Goio-En, via Erval Grande) existe um fluxo diário de mil
veículos. Em 1974, uma frequência de 1195 veículos foi registrada.
Consideraram ainda que lá trafegam 1536 passageiros diários, sendo
Erechirf Q centro rnonopolizador com conexão para 41 linhas de
ônibus, movimentando cerca de 60 cidades, num permanente mo

vimento de migração.
, A, redução do consumo de combustível e do custo operacional, os

benefícios que advirão para a agricultura, indústria e turismo ao

lado do intercâmbio cultural foram os aspectos realçados. Desta
caram ainda a qualidade do transporte: racional, econômico, tarifas
menores e maior conforto aos usuários,

A diferença tarifária proporcionada pelo asfaltamento da BR-

480, via Erval Grande, a reduzirá de Cr$ 44,76 para Cr$ 26,43,
representando 69% a menos do que se fosse pelo trejeto via NonoaT.

A rodovia BR-480 terá' 112 quilômetros e deverá custar Cr$ 700
milhões aos cofres da União

Chapecó e Erechím (Sucursal de Chapecó) - O general João
Batista Figueiredo, candidato à Presidência da República, confir
mou que receberá no próximo dia 16, em Brasília, a comissão mista
que gestiona a implantação da rodovia BR-480, Erechim-Chapecó.

.

No encontro de Erechirn, o presidente da Campanha Comunitá
na Pró BR-480, exigiu dos políticos e secretários de Estado presen

.tes; o posicionamento político pára cantatas, de cada Uni, para a

apresentação de reivindicações absolutámehte coincidentes. A exi
gência, conforme explicou .. o relaçôes públicas da campanha,
Marcos Geib, objetivou impedir a dubiedade de informações que
serão endereçadas ao Ministério dos Transportes. Assim, o docu
mento final conterá as "aspirações comuns" que serão defendidas
pelos prefeitos e políticos .catarinenses e gaúchos.

Sob este aspecto, o prefeito Elói Zanella de Erechim sugeriu o

apoio do futuro governador Amaral de Souza .para o empreendi
mento. O futuro governador gaúcho confirmou, inclusive, que dará
máxima prioridade à BR-480, em seus contatos com autoridades
federais. durante sua gestão.

.

O Secretário do Oeste catarinense, João Valvite Paganeüa, aler
tou da possibilidade de antecipar o encontro com Amaral de Souza,
Konder Reis e o Ministro dos Tranportes, no próximo dia 18. Nesta
data, o governador Konder Reis inaugurará a rodovia asfaltada que
ligará Chapecó ao porto Goio-En, onde a presença do Ministro
Dirceu de Araújo Nogueira está confirmada. Na oportunidade,
Paganella reivindicará a execução de outras obras rodoviária como,

por exemplo, a ligação pavimentada da BR-282 com rodovias para
naensese outras estradas para complementar a rede viária da região.

Mesmo assim, em setembro, os governadores indicados para o
.

Paraná Santa Catarina e Rio ,Grande do Sul, estarlão reunidos em

Chape�ó para examinarem a questão da BR-480 e outras ro.dovias.
A Secretaria dos Tranportes do RS recebeu a incumbência de

elaborar o projeto de implantação da rodovia BR-48?: revelou o seu

titular, Miguel Ugaldi. O levantamento aerofotográfico foi auton

zado pelo Estado Maior das Forças Armadas. A rodovia Erechlf!l
Goio-En-Chapecó contornará as cidades Barão de _Coteglpe, Sao

Valentim, São João e Erval Grande, pOIS o DNER nao permite que
os perímetros urbanos sejam seccionados.

A CAMPANHA DA BR-480
.

Há três meses, a campanha que lideranças gaúchas e catarinenses
desenvolvam para a implantacão da rodovia RR-480 (Erechirn-

Nova estrada motiva campanha
[tá (Sucursal de Chapecó) - As lideranças deste município

estão empreendendo uma campanha para construção de uma ponte
sobre o TIO Uruguai, no porto de Itá ..Essa campanha tem movimen
tado as autoridades administrativas e políticas que procuraram
convencer os futuros governadores de Santa Catarina e Rio Grande
do Sul, Jorge Bornhausen e Amaral de Souza, sobre a legitimidade
de tal pretensão.

Atualmente, engajados neste trabalho estão os municípios de
Erechim, Xanxerê, Aratiba, Itá Seara e Xavantina.

,

Outra frente de reivindicacão foi levantada pelo deputado federal
Aroldo Carneiro 'de Carvalho que manteve contatos com os dois
governos, pedindo a execução do empreendimento.

O prefeito de Itá, Januário Sartoretto, considera muito impor
tante a 'ponte sobre o rio Uruguai e a classifica como prioritária para
o crescimento dos municípios circunvizinhos, tanto ao lado catari-
nense quanto do riograndense,

'
\

Anitápolis promove festa
Anitápolis � A comunidade católica deste município promoverá

sábado e domingo, com festividades, a colocação da pedra funda
mentai da Paróquia São Sebastião. As festividades começam
amanhã com um baile às 20 horas. No domingo, será realizada urna
missa festival às 10 horas, celebrada pelo Arcebispo Metropolitano
D. Afonso Niehues. A tarde, a partir das 14 horas, será realizada
uma tarde dançante e às 20 horas terá início o baile de encerra

mento. Durante o dia haverá completo serviço de bar e cozinha para
todos os visitantes.

Guaramirim ganha posto da PRE
Numa solenidade a ser realizada hoje, às 10 horas, nas pro-

.

ximidades do Km 10 da Rodovia SC-30l, será inaugurado e terá
início a operação do Posto P4 da Polícia Rodoviária do Estado
de Santa Catarina, no município de Guaramirim. O policia
mento nas rodovias estaduais Começou em 1977, com a. opera
ção do posto PI na Rodovia SC-4Ol, na Ilha de Santa Catarina e

do Posto P2 na Bodovía SC-470, no município de Gaspar.
Neste ano entrou em operação o Posto P3, na Rodovia SC-302,
no município de Lebon Régis. O posto a ser inaugurado hoje.

atende as rodovias Se-301, SC-280, SC-413 e SC-474 .

. >

Prefeito discorda de convênio

Mafra (Correspondente) - O Prefeito Plácido Gaissler, de
Mafra, não concorda com a implantação de um convênio com a

Celesc, pela qual a empresa anexará nas contas mensais dos seus

usuários uma taxa de iluminação pública. O prefeito foi o único
discordante' da região, e seu argumento é de que muitas ruas não
forani beneficiadas com a iluminação pública e seria injusto cobrar
de seus moradores uma taxa por um serviço inexistente. Somente

quando toda a cidade for atendida, Gaissler pensará no convênio.
Ele vê, entretanto, algo positivo no convênio: a Celesc assumirá a

responsabilidade' pela reposição de lâmpa�as e conservação da rede,
diferente do atual sistema, onde a Prefeitura tem que comprar as

lâmpadas. O Prefeito de Rio Negro, município limítroíe do Estado
do Paraná, mas atendido pela Celesc, concorda com o convênio.
José Muller argumenta que com o acordo a verba qu_e antes a

Prefeitura aplicava na rep'?sição de lâmpadas e conservaçao da rede
será utilizada para eletrIficação rural. uma das maiores valoriucoes de Santa Catarina

NAVEGANTES é uma das prai.as mais bonitas - longilínea.
enfeitada de natureza por todos os lados. Com espaço
de sobra para Você se sentir dono de tudo e ainda em

plena fase de valorização. 27 km2 de área urbana.
.

limitada ao norte por Piçarras e Penha. Ao sul. por
Itajaí, pela ponte no Rio Itajaí-Açu. A oeste.

por Luis Alves e Ilhota. A Estrada Federal BR 101
atravessa todo o município e a BR 470 com a sua

auto-plsta asfaltada a ligará diretamente a Blumenau.
NAVEGANTES significa mI,Jito 'mais que uma praia: é tJm

privilégio de todos'os que acreditam na integração
de uma comunidade com a natureza. com 10 km de areia

branca e a imensidão do mar.

No " JARDIM NOVO CAMBORIÚ" em NAVEGANTES.
foi traçado um plano piloto de urbanização
inteligente e racional. sendo previstos nos minimos
detalhes o-bem·estar dos habitantes e veranistas.
Além de contar desde já com o moderno
sistema telefônico DOO e com um aeroporto
internacional servindo ali principais capitais do País.

aNorte tem 'tese 'pará congresso
Mafra (Correspondente) - 1'ieh� municípios da micro região

da Associação dos Municípios do Planalto Norte de Sa�ta Cata

rina.- Ampla - estarão presentes no XV Congresso !'J8CIOnal de

Vereadores, de 15 a 19 deste mês em Balneário Camboriú.
.

A"<Wnicro-região. apresentará apenas uma tese, relacionada
com a ecologia e meio ambiente. Os vereadores quer�m. a

inclusão, no regime interno das camaras, de uma comlssao

permanente para estudos de ecologia. Vão pedir o apoio dos
vereadores brasileiros para a criação do Ministério da Ecolo
gia, bem como as respectivas secretarias a nível estadual e

municipal.

Conheça O seu lugar em Navegantes:
terrenos de frente para o mar,
financiados em 30meses sem juros .

"

,nlormaçóes: Rua 15 de Novembro. 366 o Conj. 4 o Tel. 22·5982 o Blumenau o o. Rua Gonçalves Dias 56. Conl 1010 Tel 242·8572. RIO de Janeiro ••• Propriedade da FINANÇA LTDA Enlpreendlmentos. Partlclpaçóes e NegOCIas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Filmes de Herzog são

apresentados no Vale
Blumenau (Sucursal) -

Numa promoção do Museu
Guido Viaro, de Curitiba,

. Instituto Goethe e do Depar
tamento de Cultura da Prefei
tura de Blumenau, iniciou
ontem às 18 horas, no prédio
da Secretaria de Educação e

Cultura, uma retrospectiva de
filmes do cineasta Werner
Herzog, apontado como o

maior expoente do moderno
cinema alemão, tendo sido
apontado em 1972 como o mes
lhor diretor do Festival de
Cannes.

'''Aguirre, a Cólera de
Deus", com Klaus Kinski e
Rui Guerra, considerado pela
crítica da revista "Veja" como
o melhor entre os 10 melhores
filmes de 1975 apresentados
no Brasil, abrirá o ciclo das
exibições que se estenderão
até a próxima terça-feira, dia

IS, no mesmo horário e local,
com entrada franca ao pú-
blico,

.

Para os demais dias serão
exibidos os seguintes filmes:
dia II - "Terra do Silêncio e
da Escuridão", documentário
em longa metragem sobre o

mundo dos surdos-mudos, em

cores; comlegendas em espa
nhol e "O Grande Êxtase do
Escultor Walter Steiner", dia
12 - "Sinais de Vida", dia 13
- "Os Anões Também Co
meçam Pequenos", fábula
surrealista, considerado por
muitos como o filme mais im
portante na carreira de Her
zog; dia 14 "Fatarnorgana",
documentário, realizado na

África e dia IS repetição de
"Aguirre, a Cólera de Deus",
encerrando esta retrospec
tiva,

Codisc faz loteamento
. .

em Nova Divinéia
Imbituba (Correspondente) -

A Codisc - Companhia Distritos
Industriais de Santa Catarina,
'responsável pela implantação do
Distrito Industrial de Imbituba
está realizando um trabalho de lo
teamento de Nova Divinéia, para
onde foram transferidas 430 ca-:

do próprio bairro. O Posto de

Saúde, antes reclamado pelos
moradores, está em fase de con

clusão em breve será inaugurado.
As ruas estão sendo calçadas e o

fornecimento de água potável foi
melhorado, bem como o sistema

'

de energia elétrica, Nova Div.néia
(ou Nova Alvorada como a Co
disc insiste em chamar) conta com

linha de ônibus circular, super
mercados, panificadoras, fal
tando apenas a-instalação de uma

farmácia.

sas, antes locauzadas no Bairro

Alvorada, A Codisc construiu e já
inaugurou uma escola básica e um

centro comunitário, com uma di
retoria composta por moradores

PÁTRIA - COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GE
RAIS;

em transformação para P,ÁTRIA - MILANO ATLÂNTICA
COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS.

C.G.C. - 84.290.097/0001-04

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
1·CONVOCAÇÃO

São convidados os Senhores Acionistas da PÁTRIA
COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS, para a

Assembléia Geral Extraordinária da Sociedade, a realizar
se nodia21 de agosto de 1978, às oito horas, nasede social
à Praça Pereira de Oliveira nO': 10, nesta Cidade, a fim de
deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

.

1. Exame da Proposta da Diretoria relativa a reforma de
dispositivos Estatutários, int:lusive para a mudança da
Razão Social..

2. Assunto de interesse geral.

..
............

� Florianópplis, 04 de agosto de 1978
.�'

-

Antonio Carlos de Almeida Braga
Presidente do Conselho de Admi nistração

\

CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA COM/,RCA DE

PALHOÇA

EDITAL

Eu, L1DIA ARAUJO WIETHORN, Oficial do Registro de
. Imóveis da Comarca de Palhoça, neste Estado, na forma da
Lei, etc .. Faço saber aos que o presente Edital virem ou

dele conhecimento tiverem que em meu Cartório sito à
Rua Coronel Bernardino Machado n.O' 95, nesta Cidade,
encontram-se depositados na forma do art. 20 do
Decreto-Lei 58, de 10 de Dezembro de 1938, os autos con
tendo os documentos exigidos pelo Art. 1.0' daquele
Decreto-Lei referente a terreno para venda mediante pa
gamento a prestação ou a vista, denominado PARQUE
GAROPABA, localizado na cidade de Garopaba, neste Es

tado, de propriedade da Firma - L.M. EMPREENiJIMEN
TOS IMOBILIÁRIOS LTDA, com sede à Rua Julio de Casti
lhos, 264 - Lajeado, Estado do Rio Grande do Sul, inscrita
no CGC/MF sob n,o 89.205.389/0001-15, os quais se acham
ao exame dos interessados, na forma das disposições le

gais mencionadas, cujo registro será procedido depois de
decorridos 30 (trinta) dias da última publicação, E, para
que chegue ao conhecimento de quem interessar possa,
passei o presente edital, que será afixado no lugar de
costume ,e publicado três (3) vezes, no período de 10 (dez)
dias, no Diário Oficial do Estado, e no Jornal "O ESTADO".

Dado e passado nesta cidade de Palhoça Estado de Santa
Catarina, aos 07 de Agosto de 1978. Eu, L1DIA ARAUJO
WIETHORN, Oficial do Registro de Imóveis o fiz datilogra
far e assino.

PALHOÇA, 07 de Agosto ce 1978

A Oficial do F,legistro de Imóveis
L1DIA ARAUJO WIETHORN

JUNTA COMERCIAL
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N.O' 01/78

LICITAÇÃO PARA COMPRA DE MATERIAL
DE EXPEDIENTE

Encontra-se à disposição dos interessados, na

Junta Comercial do Estado localizada à Rua Felipe
Schmidt, n.? 25 - 4.0' andar, nesta Capital, o Edital
de Tomada de Preços n.O' 01/78 destinado à aquisi-
ção de Pastas para papéis, com lombada de 1, 2 e 5

cm, com ferragem interna de arame em espiral nas

di mensóes de 24 X 36 cm confeccionadas em cartão
brilho cor palha ou amarelo de 540 91m2.

AS amostras 00 material Objeto da licitação po-'
derão ser obtidas no endereço acima, no horário
comercial, com 9 Diretor da' Unidade de Apoio Ad-,
ministrativo, porquem serão prestados todos escla
recimentos necessários.

Florianópolis, 07 de agosto de 1978.

Cândido Amaro Damásio'
. Secretário-Geral JUCESC

Compra de um cavalo

motiva crltica
Morro da Fumaça (Sucursal de Criciúma) Um projeto de lei
que autoriza O Prefeito Jorge Silva, de Morro da Fumaça, a

contrair um crédito especial no valor de Cr$ 8 mil para a compra
de um cavalo, foi aprovado esta semana pela Câmara de Verea
dores, apesar dos votos contrários e protestos da Oposição.

A reunião foi bastante movimentada, com a presença de
grande número de populares e na oportunidade ficou definida a

função do animal a ser adquirido: fiscalizar e aprender os de
mais animais que constanteinente encontram-se soltos nas prin
cipais ruas da cidade,

O vereador arenista Arlindo Pagnan defendeu o projeto
, apresentado pelo prefeito explicando que "o cavalo vai prestar

benefícios a cidade, porque é grande o número de animais que
ficam soltos no perímetro urbano". E lembrou que "outro dia
dois funcionários não conseguiram espantar os bichos. O pro
jeto, de n.? 14-78 foi aprovado por três votos contra dois.
Votaram a favor os vereadores Silvio Sartor, Arlindo Pagnan e

Mário Maganim e contra os vereadores emedebistas Hélio
Recco e Valdenor Sorato.

MDBCONTRA
A bancada emedebista protestou contra a atitude dos are

nistas e considerou o fato como "uma ignorância e algo anor- .

mal", O vereador Hélio Recco, lamentou que a Arena tenha
dado tanto destaque a tal coisa", nunca um projeto foi tão
elogiado. � reunião até dutou uma hora, quando nos dias
normais nao passa de 20 minutos".

.

Recco vai mais longe em suas acusações e lembra que este
dinheiro podena ser melhor aproveitado:

- Ao invés de gastar Cr$ 8 mil com um cavalo mais uns

os 6 mil c<;>� arreios, mais uns Cr$ 7 mil com alim'entação e
ainda os salanose despesas com o funcionário que vai trabalhar

t' no setor, o prefeito e os vereadores deveriam pensar em recupe
rar as ruas do municípios, pois só temos uma rua calçada, As
outras est�o t<;>das em péssimas condições",

Sugenu ainda que o Prefeito Jorge Silva, ao invés de com

prar cavalos para prender animais soltos deveria reivindicar
Junto ao governador recursos para asfaltar o acesso que liga II
cidade a BR-tol, numa extensão de 5 quilômetros..

.

Blumenau vai ter

agência filatélica
Blumenau ( Sucursal) - Uma Agência Filatélica da Empresa
Brasileira de Correios e Telégrafos, a única instalada em uma

cidade do interior da País, será inaugurada no dia '2 de setembro
nesta cidade.

A informação foi dada pelo presidente do Clube Filatélico 'de
Blumenau Renato Mauro Schramm, durante a primeira reu

nião da comissão organizadora dos festejos alusivos aos 126,
anos de Independência do Brasil e 128 anos de aniversário da'
fundação de Blumenau.

. José Augusto Nobrega, relações públicas da Prefeitura de
Blumenau apresentou aos representantes dos clubes de serviço
do município, 23° Batalhão de Infantaria, 3a Companhia do

Corpo di: Bombeiros, Coordenadoria de Ensino, Secretaria

Municipal de Educação, Clube Filatélico, Serviço de Turismo,
uma minuta da programação a ser cumprida de 2 a 7 de se

tembro próximo.
O tenente Sadamoto do 23° BI que coordenará Os desfiles, o

estabelecimento não deverá realizar qualquer tipo de evolução,
sendo que também as homenagens, corno entrega de flores e

placas estão proibidas. Para o dia 24, às 8 horas, todos os

diretores de estabelecimentos de ensino tanto da rede municipal
de ensino como estadual, participarão de uma reunião no 23°
Batalhão de lnfant 'a onde serão relacionados os educandá

rioS'gy,i de�i!arãQ .de setcE'!bro. Já nesta reunião deverão
ser entregues aos or nizadores o histórico de cada escola em

três vias:
.

LOJ
NO MELHOR

PONTO
COMERCIAL DA

·CIDADE.
INFORMAÇÕES
FO'N E 22-5414

A maior nremlacão de Santa Catarina

PAGUE O TALÃO 8
NOS"BANCOS ·E .·LOJAS

AUTORIZADAS.

Hercílio Luz F.C.
Fundado em 22/12/78
Tubarão - S. Catarina

Criação de Faculdade de Direito
causa polêmica na região Oeste

A�Faculdade de Direito que a Fundeste pretende
implantar em 1979 continua cousondo.polernlco em Chapecó.

Os advogados do municipio, reunidos em assembléia geral,
decidiram se posicionar contra a criação daquele curso superior.

A Fundeste, no entanto, garante que existe mercado
de trabalho para novos profissionais e diz

que a decisão da subsecção da
OAB de Chapecó não influirá na tramitaçáo do processo.

Chapecó ( Sucursal) - A as

sembléia gerarconvocada pela
Subsecção de Chapecó da
Ordem dos Advogados do Bra
sil decidiu que a entidade se po
sicionará contra a criação do
curso de Direito na Fundação de
Ensino do Desenvolvimento do
Oeste - Fundeste.

Lastimando que o assunto se

tornou "mais polêmico do que
nós desejávamos", o presidente
da subsecção da OAB, Guido

Schwemgber, explicou que
quando a classe tomou conhe
cimento da iniciativa da Fun

deste, houve por bem estudar a

questão e suas consequências
práticas no terreno do exercício

profissional.
Esclareceu que a nota oficial

emitida pela OAB, embora as

sinada pelo presidente, traduz a

posição da classe e que os argu
mentos nela contidos foram le

vantados em assembléia geral
convocada a' pedido de associa
dos da subsecção. Mesme reco

nhecendo existir pontos positi
vos na implantação de um curso

superior de Direito com desen
volvimento cultural e elevação
da região, Schwerngber, colo
cou a, constatação dos estudos
da comissão especial, que con

cluiu não faltarem bacharéis de

Direito no País. "Como não fal
tam cursos, consequentemente
não faltam profissionais, pois é
uma das atividades de nível su

perior em que o País, a região e a

cidade estão bem servidos, pelo,
menos em número".

.

Segundo Schwemgber, a

OAB apoiaria medidas que ob

jetivassem a melhoria dos cur

sos de Direito, pois o que ela

quer é a qualificação e não a

quantificação".
Sobre comentários qwe circu

lam em Chapecó, dando conta

que a posição dos advogados foi
assumida por temor de concor

rência, o presidente da OAB
ressaltou que "quando nos posi-
cionamos contr: Di- .

reito, não o fizemo es-

quinho interesse e por temor à
-concorrência profissional".

Citou o número de oito novos

advogados formados no ano

passado que se integraram ao

meio e passaram a advogar,
corno as melhores testemunhas
que provarn-nãoexisur temor a

concorrência, pois não sofre
ram nenhuma restrição e, tão
pouco, qualquer desconsidera
ção ou limitação.

Garantiu que não poderão ser

mal recebidos. os novos profis
sionais que ingressarem no mer

cado da região, mal> advertiu
que se o número de advogados a

ser formado pela Fundeste su

perar a capacidade de absorção
do mercado, haverá, natural-

mente,' "um: aviltamento do
mercado de trabalho".

A Subsecção do OAB man

teve contatos com Blumenau,
Itajaí e Caxias do Sul para pes
quisar o mercado, oportuni
dade em que os advogados da

quelas regiões foram unânimes

em dizer que a criação de facul
dades de Direito trouxeram 'sé
rios problemas para os profis
sionais estabelecidos e para os

que estão se estabelecendo,
Segundo Schwemgber, "os

ílOVOS e menos preparados pro
fissionais aviltarão o mercado.
"Teme que, na carêncía de ser

viço, passem a praticar a advo
cacia de forma menos digna e

menos nobre, em prejuízo a

toda a classe.
Considera a realização pes

soal do acadêmico como outro
motivo de- preocupações, pois
quem cursa essa faculdade
sonha com realização profissio
nal completa. Mais adiante re

velou estar saturado o mercado
de trabalho das micro-regiões
da AMOSC(Oeste) e

AMEOSC( Extremo Oeste),
onde estão em atividades 130

advogados. Deste total, 4.0
vivem e trabalham na cidade de'

Chapecó.
Levantamento da OAB,

.

ainda não concluído, detectou o

número de 8 mil processos
anuais em tramitação nas co

marcas� do Oeste, repartidos
entre 130 advogados, resul

tando, em consequência cerca

de 60 processos para cada um.

Com o grande número de assis
tência judiciária gratuita e defe
sas dativas prestadas em toda as

comarcas, esse numero tende a

diminuir, restando 40 ações
pagas para cada advogado du
rante um ano. Na cidade de

Chapecó, para uma média de
duas mil ações ajuizadas por
ano, existem 44 advogados que
desfrutam de 50 ações/ano,..

, O presidente da subseccional

A!!,�!1-umerou.os trabalhos
essõria jurídiêà prestados

as empresas como fator positivo
para a classe mas, não está con

vencido de que exista mercado de

trabalho para mais advogados.
O aumento da demanda, de

corrente do crescimento popu
lacional e do crescimento
sócio-econômico da região é

amplamente atendido pelas fa
culdades atualmente existentes
no Sul, certamente buscarão no

Oeste o desenvolvimento de
suas atividades. Dados revefam
ocorrência de 20% de aumento
no número de advogados a cada
ano.

Ainda citando informações
estatísticas, Schwemgber

-,
lembra que estudo realizado
pela própria Fundeste revelou

que o aumento da população da

região é de 3,5 e 3,6% ao ano,

Para um crescimento popula
cional dessa ordem há aumento
de 20% ao ano .no número de
advogados o que fez prever o

mercado "eongestionado" para
os próximos anos, mesmo sem a

criação da Faculdade de Direito.
Nos -próximos dias a Subsecc

ção da Ordem dos Advogados
do Brasil, em Chapecó, voltará
a se reunir em Assembléia geral
para emitir documento defini
tivo.

A POSlçAo DA FUN
DESTE

A Fundação de Ensino do
Desenvolvimento do Oeste -

Fundeste - não sofrerá nenhuma
influência collJ. a indisposição
da classe dos advogados contra

o curso de direito que a institui

ção pretende implantar em

1979, afirmaram, conjunta
mente, o diretor geral, Hum

berto de Toni, ,e o diretor do

Centro de Ensino Superior,
Oracílio Costella.

De Toni enfatizou não ser

apenas por questões financeiras

que a Fundeste criará o curso de

Direito, mas para atender à uma

"aspiração regional". Confes
sou que a aspiração para insti
tuir curso de Engenharia,
Agronomia, Veterinaria ou

Medicina não podem ser reali
zados devido aos altos investi
mentos que atualmente a funda

ção carece,

O professor De Toni não vê
razão para os advogados se

preocuparem porque somente a

partir de '1983 os acadêmicos da
Fundeste ingressarão no mer

cado do Oeste,' Até lá a capaci
. dade de absorção dp mercado
terá aumentado muito, O

curso da Fundeste terá. 60

vagas anuais.
DINHEIRO PÚBLICO
Na solenidade de entrega dos

cheques da contribuição mensal
da Prefeitura Municipal de

Chapecó à Fundação de Ensino
do Desenvolvimento do Oeste,
o Prefeito Milton Sander disse

ser favorável a abertura do

curso e manifestou interesse em

dispensar todo o empenho ne

cessário.
A única condição imposta foi

o corpo docente, que "deverá
ser o alto gabarito". O diretor

geral, Humberto De Toni, pre"
sente ao ato, informou que, em

,

1977, a Fundeste gastou Cr$ 800
mil para aperfeiçoamento de

'professores e que todos aqueles
inscritos no processo para cria

ção do curso de Direito foram

aprovados pelo MEC.I
Além disso, o prefeito en

tende que "a concorrência causa

aprimoramento profissional", e

que, em cinco anos - período de

duração da pnmeira turma de
advogados - o mercado do-·
brará:

Ao receber o cheque de Cr$
120 mil proveniente-da contri
buição mensal da municipali
dade para a 'sustentação parcial
da Fundeste e Cr$ 43 mil e 500,
relativo a 23 bolsas de estudos
concedidas pela Prefeitura Mu

nicipal'a acadêmicos, o profes
sor De Toni lamentou que ape
nas quatro prefeituras ( Cha

pecó, Maravilha, Itapiranga, e

Vargeãó) contribuam para a

manutenção da Fundeste,
quando as 33 do Oeste e do
Extremo-Oeste decretaram leis

municipais autorizando ajudas
financeiras mensais, mas não as

cumprem.
Um levantamento que De

Toni indicou que se todas as

prefeituras tivessem contri
buido , efetivamente, conio
constam em seus orçamentos, a

Fundeste teria hoje, a impor
tância de Cr$ 3 bilhões disponí
veis,

'

Sobre a iniciativa de São Mi

guel do Oeste, município que,
embora autorizado' por .lei ,

nunca contribuiu com a funda
ção, que deseja constituir sua

própria faculdade da Adminis
tração, De Toni preferiu não
comentar.

Ao final da sessão, o Prefeito
Milton Sander apresentou seu

último argumento: "Se Chapecó
não criar sua faculdade de Di
reito, Pato Branco ou J.oaçaba
criará. Assim, de qualquer
forma, o mercado de trabalho
do Oeste receberá afluência de
novos advogados".

.

O processo elaborado pela
Fundeste, objetivando a im

plantação do curso, está no

Conselho Estadual de Educação
para ser apreciado. Caso seja
aprovado, será enviado ao Pre
sidente da República que emi
tirá decreto autorizando seu

funcionamento. Ao final da

primeisa turma formada, ·ca-
,

beráão Ministério da Educação
e Cultura reconhecer ou não o

curso, para que tenha efeitos le
gais.

FUNDESl;fE
A Fundação de Ensino do

Desenvolvimento do Oeste foi
constituída em 1972, Atual
mente mantém os cursos de

Administração, Ciências Con
tábeis, Pedagogia, e Estudos
Sociais, todos ,aprovados pelo
Ministério da Educação e Cul
tura, Seu corpo discente é 'de
aproximadamente 700 acadê
micos. O presidente do Con
selho Deliberativo é o empresá
rio Plí'nio Arlindo de Nez,

.

diretor-presidente do Banco do
Desenvolvimento do Estado de
Santa Catarina. s,

Il'JUNISTÉRIO DO TRABALHO
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA,

ARQUITETURA E AGRONOMIA DE SANTA CATA.
RINA

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N.O 02178

O CREA-SC, com sede nacldade de Florianópolis, à rua

Dom Jaime Câmara n.? 9, comunica que se encontram à
disposição dos interessados, diariamente das 12:00 às
18:00 horas, no endereço' acima mencionado, os elemen
tos da Tomada de Preços para o fornecimento de poltre
nas para auditório, As propostas deverão ser entregues, no

endereço aci ma citado, entre 12:00 e 18:00 horas até o dia
04 de setembro de 1-978.

Florianópolis, 9 de agosto de 1978.

A PRESIDÊNCIA

COOPERATIVA HABITACIONAL TRINDADE LTDA
.

"COHATRI"

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRA�RDINÁRIA.
. EDITAL DE CONVOCAçÃO

Através do presente Edital, convocamos todos os

associados regu'larmente matriculados em nossa

sociedade, para Assembléia Geral Extraordinária a

realizar-se no dia 22 de Agosto de 1978, às 18 horas
em primeira convocação com a presença de 2/3 dos

associados, às 19 horas em se.gunda convocação
com apresençada metade mais um dos associados,
às 20 horas em terceira convocação com a presença
de 10associados no mínimo, no Auditório da Facul
dade de Ciências Econômicas da Universidade Fe
deral de Santa Catarina, à rua Almirante Alvim s/n."
Florianópolis.. para deliberar sobre a seguinte,

ORDEM DO DIA

1.°) - Assuntos Gerais
'2.0) - Eleição do Conselho Administrativo
3.0) - Eleição do Conselho Fiscal

.

Florianópolis, 04 de agosto de 1978

José Francisco da Rosa
Diretor Administrativo

C. RAMOS SIA. COMÉRCIO E AGÊNCIAS
CGC MF. nO 83.873.646/0001�00

.

ATA DE ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÂRIA

Convidamos os senhores acionistas da firma C, Ramos
SIA. Comércio e Agências, para a assembléia geral ext

raordinária a realizar-se no dia 25 de agosto de 1.978 às
10,00 horas, em sua sede social; à Rua CeI. Pedro Demoro,
nO' 1.466, em Florianópolis com a segui nte

Ordem do Dia

1°) Eleição da Diretoria;
20') Autorização para Alienaçâo de um Imóvel à Ruá CeI.
Pedro Demoro, 1.466 - Fpolis - SC.

3D) Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 08 de agosto de 1.978.
C. RAMOS S.A.

Comércio e Agências
Itamar José Duarte

Dir. Financeiro
Adolfo M, Camilli
Dir. Administrativo

COOPERATIVA HABITACIONAL TRINDADE LTDA
"COHATRI"

.

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Através do presente Edital, convocamos todos os asso

ciados matriculados em nossa sociedade para aquisição
de apartamento no Conjunto Habitacional Itambé, para
Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 19 de
Agosto de 1978, às 13 horas em primeira convocação com
a presença de 2/3 dos associados no mínimo, às 14 horas
em segunda convocação com a presença dá metade mais

.

um dos associados, às 15 horas em terceira convocação
com a presença de 10 (dez) associados no mínimo, no

Auditório da Faculdade de Ciências Econômicas da Uni
versidade Federal de Santa Catarina, à Rua Almirante
Alvim s/n.v- Florianópolis, para deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1.°) - Apreciação e homclbçação da Convenção de Con
domlnio do Conjunto "ITAMBE"
2.0') - Sorteio das unidades do Conjunto Itambê entre os

associados que estejam em dia com a poupança junto ao

Agente Financeire (CEESA)
3.0') - Assuntos Gerais.

Florianópolis, 04 de Agosto de 1978
JOSE FRANCISCO DA ROSA

Diretor Administrativo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cidade do Vaticano - O co

légio de cardeais da igreja cató
lica se reunirá em conclave a 25
de agosto para iniciar as sessões
que conduzirão à eleição de um
novo papa. Fontes do Vaticano
indicaram que a primeira vota
ção poderia efetuar-se já no dia
seguinte.

o anúncio acrescentou que a .

missa de "Requiem" pelo des
canso eterno do Papa Paulo VI,
marcada para amanhã, será ofi
ciada por todos os cardeais em

Roma e vai ser realizada ao ar

livre em frente à Basílica de São
Pedro. Ambos são detalhes sem

precedentes na história das exé
quias papais.

Durante a noite o corpo de
Paulo VI foi colocado em frente
ao altar maior da Basílica, onde
recebe a visita de milhares de
pessoas.

O anúncio da sala de im
prensa do Vaticano, não indi
çou onde se reunirá o conclave
cardinalício, porém fontes do
Vaticano disseram que prova
velmente será na capela Sixtina.
como aconteceu nas vezes ante
riores.

O cardeal Alexandre Renard
disse, em Lion, França, que a

reunião provavelmente não du
rará mais de uma semana e tal-

i
vez termine em três ou Quatro
dias.

. .

O direito canônico estipula
que o conclave comece entre os

15 e 20 dias depois da morte de
um pontífice. Essa reunião co

meça 19 dias depois da morte do
santo padre.

Do total de 130 cardeais, 115
tem direito ao 'voto. Segundo
urndecreto de Paulo VI, não são

elegíveis os .cardeais com mais
de 80 anos de idade.

O Vaticano anunciou que 43

prelados assistiram à reunião de

hoje no Sacro Colégio, Que go
.

verna a igreja até a eleição de
um novo pontífice.

Entre os cardeais considera
dos como elegíveis figuram três
italianos - Sérgio Pignedoli, de
68 anos; Sebastião Baggio, de

65; e Giovanni Benelli, de 57 -

bem como um argentino,
Eduardo Pironio, de 57 anos, e

um holandês, Johannes Wille-
brands, de 68.

.

Os funcionários do Vaticano
desdobravam em doze as filas
dos fiéis, em frente ao féretro,
provocando retençôes de até 20
minutos e fazendo a multidão
comprimir-se na Basílica.

féretro seria fechado imediata
mente, caso se notasse deterio
ração física. O corpo do prede
cessor de Paulo VI, João XX II I,
esteve exposto à visitação pú
blica durante poucas horas.

O ataúde foi trazido desde a

residência pontifícia de Castel
gandolfo, onde Paulo VI mor

reu domingo após um ataque
cardíaco.

As filas começaram a

formar-se já durante a madru
gada na praça de São Pedro. Âs
pesadas portas de bronze e a
multidão começou a desfilar si
lenciosamente dentro do
templo. Quatro guardas su(ços
custodiavam o féretro colocado
entre uma cruze um drio aceso.

O ataúde foi transportado em

um coche fúnebre preto desde

Castelgandolfo, onde mais de
60.000 pessoas desfilaram
diante do corpo do papa, du
rante três dias.

Cerca de 35.000 pessoas se

concentraram na 'praça de São
Pedro para assistir a chegada do

corpo de Paulo VI. Enquanto
isso, continuavam chegando
cardeais de várias partes do
mundo. O cardeal Joseph Cor
deiro, de Karachi, disse que os

prelados do terceiro mundo têm
um papel importante, mas não

decisivo, na eleição do novo

pontífice'. "Espero sinceramente

que seja alguém interessado na

sorte-dos pobres", acrescentou.

'Embora o corpo de Paulo VI
tenha sido embalsamado, houve
sinais de advertência quanto a

possível decomposição. Quatro
ventiladores foram colocados
em torno do Cadafalso. O mé
dico particular' do pontífice,
Mário Fontana, afirmou que o

O·funeral: algo inusitado.·
Cidade do Vaticano - O funeral do Papa Paulo VI será

amanhã, e ao ar livre, em frente aos portões da Basílica de São

Pedro, algo inusitado para um príncipe da Igreja Católica Romana.
Milhares de pessoas poderão presenciar a cerimônia da vasta

praça de São Marcos.
.

Espera-se que cerca de 100 cardeais, todos os que chegarem v-a

Roma a tempo para a cerimônia, participem da missa fúnebre.

O Vaticano divulgou pela primeira vez os detalhes
do funeral a que assistirão" o rei Juan Carlos, da

Espanha, a senhora Rosalynn Carter mu

lher do presidente do Estados Unidos, além 'CIe numero-

sas personalidades. A decisão de realizar o funeral ao ar livre foi
adotada pela congregação de cardeais na 'reunião diária. .

O rito propriamente dito, a missa para os mortos, será simples.
Um funcionário do Vaticano disse que "em lugar de destacar o

luto", o funeral "realçará a esperança da vida eterna".
Todos os cardeais que se encontrem em Roma no sábado rezarão

em uníssono durante a missa.
.

A coroação de Paulo VI em 1963 e outros atos, como a comemo
ração da Páscoa, foram realizados sobre a escadaria de mármore
branco da Basílica de São Pedro, a maior igreja da cristandade.

? funeral de Paulo VI será diferente do seu antecessor, o Papa
Joao XXIII', realizado em 1963. O funeral de estado do Papa João

foi a última de seis missas diárias celebradas após o enterro do
Pontífice..' .

Na missa fúnebre de Paulo VI se utilizará a liturgia simplificada
prescrita pelo segundo Concílio do Vaticano, de 1962 a 1965. É a
missa a que se opõem os tradicionalistas, como o arcebispo rebelde
francês Marcel Lefebvre..

Provavelmente, será dita em Latim, idioma comum dos religiosos
de todo o mundo que se reuniram aqui. mas também se espera que
sejam lidas passagens do velho e do novo testamento em vários
idiomas.

O Vaticano disse que monsenhor Carla Confalonieri decano dos
cardeais pronunciará o panegirico.

Como evitar a decomposição do corpo?
Cidade do Vaticano -

Como preservar o corpo de
um pontífice morto que jaz na

capela ardente para que os fiéis
o homenageiem até 'o funeral
tem sido um problema a ocupar
médicos e funcionários eclesiás
ticos durante anos.

O problema se acentuou na

época moderna, pois o pro
gresso das comunicações e o

transporte facilitam que milha
res de fiéis viajem a Roma para
render sua homenagem pos
tuma ao pontífice.

O corpo de Paulo VI jaz em

capela ardente na basílica de
São Pedro atualmente, mas foi
nos últimos instantes que o co-

légio de cardeais decidiu se rea

briria o ataúde do papa, que
tinha sido selado antes de sair de

Castelgandolfo, onde já eviden
ciava uma decomposição avan

çada ..

O papa manifestou em vida o

desejo de que, uma vez morto,
não fosse embalsamado nem, de
nenhuma forma,' tivesse seu

corpo alterado. Pio XII foi o

último papa embalsamado, mas

nem esse processo, que pressu
põe a remoção dos órgãos inter
nos e a mumificação do corpo,
não evitou a decomposição.

Depois de vários dias de veló
rio o corpo de Pio XII teve que
ser coberto com um véu plástico

para evitar o odor que saia do
cadáver enegrecido.

O corpo do Papa João XXIII,
que assim como Paulo VI não

'quis ser embalsamado, recebeu
tratamento especial para não
sofrer decomposição rápida.
Mas no segundo dia do velório a

pele de João XX III ficou verde e

inclusive os fiéis mais reverentes
não podiam evitar a surpresa ao

passarem pelo caixão.
Segundo fontes do Vaticano,

desde domingo o corpo do papa
Paulo VI vem recebendo uma

injeção de uma solução especial
preservadorà. Provavelmente
seja formalina, que paralisa o

processo de. decomposição.

Mesmo' assim, na ma

nhã de ontem; os traços do
rosto começaram a se deformar
a pele começou a adquirir tona
lidade esverdeada.

O colégio de cardeais decidiu
administrar mais injeçôes no

cadáver e o médico do papa,
Mário Fontana, disse que o

ataúde poderia ser selado a

qualquer momento antes do fu
neral de sábado, se for necessá
rio.

nário do Vaticano, padre Fran
cesco Pintus, argumenta que
isso seria incorreto: desfilar ante

o corpo é um • tributo final dos
fiéis, a última oportunidade de
ter "um diálogo, com seu pas
tor".

que se deveria fechar o caixão
do papa, porque "com esse ca

lor, o corpo não pode resistir".
Os cardeais mudaram de pia

nos subitamente depois que o

corpo de Paulo VI tinha rece

bido mais uma injeção de for
malina, ao que parece para
permitir que os cardeias de ou

tros países pudessem ter a opor
tunidade de ver o papa.

O papa veste a mesma capa
vermelha, mitra branca e sandá
lias vermelhas que usava em

Castelgandolfo. Seu corpo, sob
a cúpula de Miguel Angelo na

gicantesca
.

basílica de São
Pedro, jaz em um caixão incli
nado, coberto de vermelho.

Alguns consideram que a cu

riosidade mórbida que provoca
o corpo do papa justifica o fe
chamento do caixão pouco de
pois da morte, mas um Iuncio-

O corpo do Papa Paulo VI foi
preparado por Arnaldo e Er
nesto Signoracci e outros mem

bros do Instituto de Medicina
Forense da Universidade de
Roma, que fizeram a autópsia
no cadáver do ex-primerro
ministro Aldo Moro, assassi
nado por um grupo terrorista ..

Um funcionário do Vaticano
tinha informado anteriormente

Argentina e Chile debatem seus limites
•

Buenos Aires- Em meio a 'renóva ....
. das expressões de esperanças de

uma solução eficaz no difícil iití
gio
austral mantido por Argentina e

Chile, serão reiniciadas segunda
feira as conversações bilaterais de
uma comissão mista ..

S� a quinta reunião da comis
são númerodois, desde sua cria
ção, após as entrevistas presiden
ciais de janeiro e fevereiro pas
sado. A número um, quefinalizou
seus trabalhos em abril, buscou
criar situações de "harmonia e

equidade' para não perturbar as

.

tarefas da segunda comissão, que

discute globalmente todos os as

pectos que deixaram tensas as re

lações entre os dois países:
Quando a quarta sessão termi

nou em Santiago, no final de

julho, em boletim oficial assina
lou que houve "um intercâmbio
de pontos de vista positivo e

franco" e se informou sobre o tra
tamento de diversos temas vincu
lados com a integração física e

cooperação econômica, aspectos
. que foram incluídos na discussão
geral das questões vinculadas a

zona.

-.-ia Naci6n'\�ocomentar o

reinício das conversações, diz que

"a análise de toda e de cada uma

destas questões implica em uma

revisão global da relação bilateral
que poderá levar a solução do
conflito, realizando as aspirações
de paz, amizade e progresso dos
povos da Argentina e Chile".

Acrescenta, após referir-se ao

laudo arbitral de maio de 1977
que originou a atual situação ao

ser declarado juridicamente nulo
pela Argentina, que "a deforma
ção da tese sustentada por nosso

país despertou apetites equívocos
sobre espaços que estão é tem es

tado, permanentemente sob ju
risdição Argentina. Provocou

também, a tentativa de proibir
aos navios argentinos o direito de
passagem por estreitos abertos a

navegação internacional".
HISTORIA

Argentina. e Chile solicitaram
em 1971 a Gran-Brctanha, para
que fizesse um laudo sobre os li-'

mites da zona. O laudo roi divul

gads ern 2 de maio c dava ao Chile
a posse de três ilhas situadas no

canal de Beagle. Tal fato levou o

governo a rechaçar () laudo ale

gando que continha "excessos .e

inexatidões". O Chile, por sua .

vez, o aceitou imediatamente.

Em uma entrevista recente,
o chanceler chileno Her
nan Cubillos disse que
"para o Chile, o laudo
não é negociável (acrescen
.tando, porém, que "to
dos os temas de Beagle faz.

parte do que esta sendo conver

sado nestes momentos e eu tenho
confiança em uma solução". Cu
billos destacou também na entre
vista que esperava que se conse

guisse encontrar "um limite satis
Iarório e permanente, que de
tranquilidade a nossas duas na

ções".

Em seu.comentário, o "La Na
cion" critica que devido
ao laudo começaram a

publicar-se no Chile infor
mações que falavam do "mar
Atlântico chileno". E precisa-

mente a ruptura 'do princípio de
separação oceanica - o pacífico
para o Chile - O atlântico para
Argentina - o que tem sido ques
tionado mais seriamente pelas au

toridades de Buenos Aires, lem-

brando Uma série de tratados
nesse sentido firmados pelos dois
países.

. .:

Russos anunciam que
também desenvolvem
bebê em laboratório

Moscou - Especialistas soviéticos revelaram que estão reali
zando experiências semelhantes às que deram origem à gestação
do "primeiro bebê de laboratório do mundo", que nasceu' no

mês passado, na Inglaterra, mas manifestaram dúvidas sobre a

generalização do processo.
Dois destacados especialistas deram pouca importância ao

nascimento, dia 15 de iulho, de Louise Brown, classificando-o
de produto do virtuosismo técnico e da sorte, que "tecnica
mente não resolve nada".

.

Entretanto, estão realizando experiências semelhantes em

Leningrado e Moscou, segundo o doutor Leonid S. Persiani
nov, diretor do instituto de investigação obstétrica do Ministé-
rio Soviético de Salubridade. .

Numa entrevista publicada pelo diário da Juventude "Mos"

kovskaya Pravda", o médico classificou o nascimento de Louise
como um "acontecimento médico inquestionavelmente impor
tante". Acrescentou, porém:

"Segundo meu ponto de vista, é um caso isolado e não se

generalizará em um futuro próximo".
° médico Boris Leonov, que dirige as experiências em Mos

cou, afirmou que estão pondo à prova uma ampla gama de

procedimento numa tentativa de compreender processo refe
rente a fertilização artificial e implantação do embrião.

Numa declaração à "Associated Press", expressou: "hoje em

dia, essa operação é arriscada. É cedo para se dizer se terá
ampla difusão como procedimento clínico".

Boris Leonov disse que, ao contrário da experiência dos
médicos britânicos Patrick Steptoe e Robert Edwards, em um

pequeno hospital da localidade inglesa de Oldham, as experiên
cias soviéticas se realizam em "importantes estabelecimentos
altamente especializados".

Acrescentou que estão sendo. observados' detalhes da fertili

zação, a divisão celular e a implantação de embriões. As expe
nencias se concentraram especificamente nas propriedades das
membranas celulares e na influência dos hormônios sexuais na

devisão celular.
"Em contraste com as realizações dos dois médicos ingleses -

afirmou Persianinov -, em nossas pesquisas sobre as primeiras
etapas da genética embrionária procuramos respostas a quest
ões básicas. Por exemplo, a influência de diferentes condições
extremas sobre o desenvolvimento do embrião". Na entrevista
publicada pelo diário "Moskovskaya", foi perguntado: Qual é a

sua posição quanto à idéia de transferir a intimidade da concep
ção para um tubo de ensaio? Persianinov deu a seguinte res

posta: "sou favorável". .

Deixando de lado a questão ética atualmente debatida pelos
médicos ocidentais, disse ainda o especialista: "se o procedi
mento à que recorreram os dois médicos britânicos é o único

re�urso, se há acordo entre os pais, se o êxito é garantido por um

médico profissionalmente qualificado, qual a questão ética?"
Acrescentou ser improvável que a humanidade chegue a um

ponto de gerar bebês completamente fora do útero, devido à
oposição de firmes sentimentos materiais e paternais.

Louise foi concebida em um laboratório, porém o embrião
foi implantado no útero de sua mãe, ondese desenvolx eu com

pletarnente e nasceu por operação cesariana.

Ojnédico Bóris Leonov classificou os problemas éticos como

"uma questão difícil", cuja resposta ainda deve ser dada, mas

não indicou sua forma de pensar a respeito.

Townley era um "Ieal
agente da Dina'! Nada'·
tinha' a ver com-a'Cl.A.
Santiago - Mariana Callejas de Townley negou que seu marido

_,tenha sido agente da Central de Informações dos Estados Unidos (CIA)
e disse que "só trabalhou lealmente para a Dina", a extinta polícia
política do Chile.

'"É ridículo. Michael jamais pertenceu a CIA. Ele só trabalhou leal
mente para a Dina e inclusive, antes de ingressar na organização, teve

sua vida toda checada", disse a mulher do norte-americano extraditado
do seu país por pedido da justiça dos Estados Unidos, implicado no

assassinato do ex-chanceler chileno Orlando Letelier.
A mulher de Townley negou assim as afirmaçôes sobre as vinculações

oficiais de seu marido feitas pelo advogado Sérgio Miranda, defensor
do general Manuel Contreras, cuja extradição também foi pedida por
Washington, com relação ao assassinato de Letelier.

Townley acusou o general Contreras e vários exilados cubanos impli
cados 110 assassinato, em setembro de 1976, ao ser interrogado pelas
autoridades norte-americanas.

Townley viveu noChile 20 anos e foi expulso do país em abril passado
sob acusação de permanência ilegal. Preso nos Estados Unidos aceitou
colaborar com os investigadores, em troca de uma redução em sua

pena.
.

Contreras, diretor daDina até sua dissolução em 1977, está preso em

Santiago por ordem do governo militar, junto ÇOIl1 o coronel Pedro
Espinoza e o capitão Armando Fernandez Lários. Os três enfrentam um

pedido de extradição da justiça norte-americana para serem julgados
por um júri de instrução em Washington.

"Acho absurdo que este senhor (Miranda) tenha dito que Michael é
membro da ClA. É totalmente ridículo, pois em Washington já foi
comprovado que isso é falso", disse a mulher de. Townley. Afirmou
ainda que Contreras é uma pessoa muito hábil e seguramente agora seu

advogado está dizendo isso como uma forma de apurar as responsabili-
dades".

. \

A mulher de .Townley criticou o governo do presidente Augusto
Pinochet pela forma como seu marido foi expulso do país e entrou com

uma queixa nos tribunais, alegando que não se esperou o prazo de 24
horas, em vigor para esses casos.

Mariana anunciou que viajará em breve para Washington junto com

seus filhos para "ficar mais perto de meu marido".

Enquanto isso, ajuíza Carla Figueroa não acatou ontem uma queixa
contra o general Contreras por suposta desaparição de 69 pessoas por
motivos políticos. A juíza afirmou' que já há outros processos em

andamento pelos parentes dos presos e as diligências podem ser solici

tadas nos respectivos julgamentos.

Os EUA festejam
libertação do político

'paraguaio Laino
Assunção, Paraguai - O embaixador norte-americano, Roberto

W�lte expressou sua complacência pela libertação do dirigente de opo
siçao I?ommgo Laino, ocornda na última terça-feira, depois de sua
detençao no dia sete de Julho, que havia provocado inclusive uma

declaração, de "preocupação" do departamento de estado norte
americano.

"Considero-me muito feliz por tomar conhecimento deste fato. Creio
.

que este grato resultado marcará a continuação de renovados esforços
pendentes a conseguir melhoras no campo dos direitos humanos os

q�ais já foram destacados anteriormente", disse White, numa decl�ra
çao formulada à noite à imprensa. ' j

A declaração em que o governo norte-americano havia expressado'
sua "preocupação" pela prisão de Laino provocou uma enérgica reação
em círculos oficiais paraguaios. Jovens simpatizantes do partido Colo
rado, que apóia o governo do presidente Alfredo Stroessner, realiza
ram uma manifestação hostil em frente à residência do embaixador

White, que foi vaiado.
.'. . •. .

Laino é vice-presidente do partido Liberal Radicai Autentico. FOI

detido logo após seu retorno de Washll1�ton, onde foi criticado o

governo de Stroessner, principal em questao de direitos humanos. As

autoridades comunicaram que Laino tinha Sido preso por um p,rocesso
iniciado em 1976, violação da lei 209, "de. defesa �a paz pública .e
liberdade das pessoas", após gestões que realizava na e�oca para unifi

car os grupos opositores. Ante:Ontem, 'aJustlça determinou que Lamo

fosse libertado por falta de provas. ,'.. ..

O diretório do Partido Liberal Autentico reuniu-se ontem a noite,

com a presença de Laino, mas contrariamente ao que se esperava, não

emitiu comunicado sobre a entrevista que Laino teve, ao ser libertado,
com o ministro do Interior, Sabino Augusto Montanaro.
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�nV'NIlt:III1H AIITIIIIIZAlH' � �Ja Gaspar Dutra' 90
treito s- Fpolis

one: 44-0522

-----__

MODELO ANO COR
1300 L 1976 Vermelho
1300 L 1977 Branco.
1300 L 1977 Azul
1300 L 1977 Bege
1300 L 1978 Marrom
1600 1976 Branco
1500 1971 Laranja
Passat 1974 Azul
Passat LS 1975 Branco
Passat LS 1975 Marrom
Pasat LS 1976 Azul
Passat LS 1976 Amarelo
Passat GH 1977 Amarelo
Passat GH 1977 Bege
Brasflia 1976 Branco
Brasília 1977 Bege
Brasília 1977 Vermelho
Brasília 1977 Branco
Variant 1973 Azul
Variant 1975 Branco
Variant II 1978 Bege
Kombi 1976 Azul
Kombi 1976 Bege
Kombi 1976 • Branco

GALAXIE 500 AMARELO. . . . . .

CORCEL LUXO BEGE _ ". ,1978
CORCEL STD BEGE .. ,., ", .. , ,. _ .. , .. , .. 1978
CORCEL STD BEGE."", , .1978
CORCEL STD AMARELO ,., , "., ,1976
CORCEL LUXO CREME., _ 1977
BRASfuA MARROM

, 1976
BRASIUA BRANCA 1976
BRASfuA BEGE.. . 1976
PASSAT TS VERMELHO 1976
PASSAT LS - GH - B'RANCO OK 1978
VOLKSWAGEN 1300 L 1977
DODGE POLARA PRATA 1977
CHEVETTE VERDE 1975
BARBADA DA SEMANA CR$.25.000,00
MOTO HONDA 125cc AZUL ANO 1.977

�"\ JEND ROSA �'\@ AUTOMÓVEIS LTOA. �')
AV. RIO BRANCO, 76

FONE: 22·9077 - 22.1392

PASSAT TS, ,., , .. , , .. , OK
CORCEL II - LDO .,., OK·
OPALA VÁRIAS CORES OK
CHEVROLET CARAVAN OK
CHEVETTE V/CORES OK
GALAXIE 500 BRANCO OK
CHEVETTE SL •.....................................77
JEEP Cr$ 20.000,00 ABAIXO DA TABELA OK
CHEVETTE VERDE 76
OPALA 4 f,'OllTAS ,

,75

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: .33-0677

'DODGE POLARA GL marrom 1976
CORCEL vinho 1975
CORCEL branco 1975
VOLKS 1300 L branco 1977
VOLKS 1300 amarelo.: 1975
VOLKS 1500 azul 1974

COMPRA-VENDE· TROCA

CAMINHÓES OKM
E EQUIPAMENTOS SEM USO

Temos toda linha de fabricação: Mercedes, Toyota, Ford,
Chevrolet, Fiat e Dodge, Carrocerias de madeira, carreta.
tanque, truck, basculante. baú e munck; com menor preço
de São Paulo. Aceitamos financiamento. Agência Júnior
DDD 011 - fone: 67-0961.67-3757. 66-0907 e 66-8385.

CORCEL 75 COMPRO
Ofertas para fone 22-8321.

BARBADA - VENDE·SE

Bar-Sest, e Drive-in, todo equipado c/estacionamento

p�50 Veículos. Tratar ao lado do ODIVAN Estreito. Acrita
se Carro no negócio.

�UTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO'
I

Matriz - Criciúma - Estação Hodoviária - Box 18 e 19
HORÃRIOS DE CRICIÚMA PARA:

Porto Alegre - Araranguá - SOmbrio - Santa Rosa - Vila São
João e Osório: 1,15 -7,15 -9,15 -1 0,30 -13,00 -13,15 -15,15
-17,15 -19,45 - 21,30 - 23,15.
Araranguá: 1,15 - 2,30 - 7.15 - 9,15 - 10,30 - 13,00 - 13,15 -

14,30 -15,15 -17,00 -17,15 -19,30 -19,45 -23,15 -24,00.
_

Tubarão: 1,45 - 3,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 -12,00 -14,00 -16,00 -

20,00 - 22,15 - 24,00.
Laguna: 1,45 - 3,45 - 8,00 - 14,00 - 22,15 - 24,00.
Florianópolis: 1,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 -12,15 -14,00 -16,00-
20,00 - 22,15 - 24,00.
Tubarão a São Paulo: 9,15 - 17,00 hs. DIRETO.

Boa apresentação
Maiores de 22 anos

Cbmunicativo(a)
Ambicioso(a)
Entrevistas com Sr. ALAMIR, Rua Felipe Schmidt, 21 6.°

ando conj. 607 -ARS-'comparecer no horário comercial
munidos de documentos:

.

AUGUSTUS PROMOÇÕES E VENDAS LTDA

REPRESENTANTE DE VENDAS

Fpólis.
Empresa de âmbito Nacional, está admitindo elementos de

ambos os sexos para completar seu 'quadro de funcioná-

rios.
EXIGE- OFERECE-

Salário mais comissões
Registro em Carteira
Excelente ambiente de trabalho

-..:': ,-(

ALUGUE UM
CARRO EM

\ @'A.•

L�C
.;_/

AUTO lOCADORA COELHO

E DIRIJA-O
VOCÊ'MESMO

BARBADAS

Casa Balneário do Estreito - com ':; quartos, quarto de

visitas, sala de estar, sala de jantar, C.OPi:, -oztnha com 40

m2, hall social, circulação interna, garagcm/�r� dOIS car

ros e área de serviço. Desocupada - somente tK.?OOO,OO
aceita trocar por terrenos ou casa de menor v>;,lor (1 .: supe-.

rior - ou automóveis.

Casa com 104 m2 - casa com 3 quartos, sala de estai' e '

jantar, copa e cozinha, banheiro social, circulação interr.;,
quarto de despejo, área de serviço e garagem - zero KIIO

metro - com 40.000,00 de entrada e saldqde 340.000,00
financiado - aceita-se terrenos como parte oe pagamento. :

Apartamento Lot Kobrasol- com 3 quarto�, sala.de est�r e

jantar, copa e cozinha, banheiro SOCial, area de serviço,
copa, cozinha, lavanderia e garagem. Com 100.000,OOd,e
poupança e saldo já financiado - com 120 m2, zero kilô

metro - desocupado.

REPRESENTANTE
COMERCIAL AUTÓNOMO

Tradicional e conceituada empresa do Rio de Ja
neiro, com filial em São Paulo e representantes em

vários estados, procura representante com bom
relacionamento junto as construtoras para venda
de locação de equipamentos no Estado de Sta:
Catarina.

.

Rua: Felipe Schmidt, 81 - Fones 22.5578'

22.2765 Aeroporto-Fone: 33.1025

Florianópolis -se

�"�
'lIo.. .... �'lIo ••� ....

VENDE·SE
éasa Trindade - Loteamento Sul Brasil, área cons

truída 200m2, 3 dormitórios, sala, cozinha, depen
dência de empregada, garagem, área livre, toda mu

rada, acarpetado, 4 banheiros. Terreno medindo
360m.
Tratar- fone 22-9114 - 22-4811 ou Rua Deodoro, 22
- Boutique Beco.

OFERECE
Treinamento intensivo
Ótimas comissões
Exclusividade na clientela
Assistência técnica

PEDE
Residir em Florianópolis
Condução própria
Instrução secundária.

Enviar currículo para SERVICON S/A, Rua Capitão
Carlos, 260 Bonsucesso-Rio de Janeiro-RJ. A/C
Dr. Hélio MaçaI.

IMOBILlARIA SOL E MAR

Praça Hercilio Luz, 202 - fone 44-3744
Creci 590 - São Jose - SC

CASAS
1) Otima casa no centro de S.José c/3 quartos, sala em L
c/lareira e d'emais dependências. A COMBINAR. Aceita 2
lotes como parte do pagto e financia o saldo direto.
2)"VERDADEIRA BARBADA. Casa de alvenaria. nova, cl128
m2 no Jardim A Modelar CR$ 315.000,00.

.3) Casa de alvenartac/züzrnz Praia Comprida, S. José, 4

quartos, 3 garagens, 2 salas e demais dependências.
4) Casa de madeira em otimo estado c/luz e água e terreno

. com 396 m2. Otima vista para o mar no centro de São José.
5) Casa de alvenaria c/l06 m2 - Praia Comprida-São IJosé. CR$ 100.000,00 de entrada e saldo ja financiado.
6) Casa mista em Barreiros por CR$ 160.000,00

TERRENOS r
1) 2 lotes em Coqueiros, 670 m2, por somente CR$ I260.000,00
2) Lote em São Jose totalmente plano por CR$ 65.000,00

.

3) 2 lotes na Tapera a CR$ 16.000,00 cada

J!4) 900 m2 no Roçado Sào José a combinar
_

5) No Itacorubi 375 m2 por CR$ 150.000
6) Diversos loteamentos a. partir de C_�$ 500,00 por mês.

ALUGA·SE

1-) Casa em Barreiros c!.3 quartos e demais dep, (1 suite) Aluguel
- Cr$ 5.000,00

.

2-) Casa mista Trindade c/3 quartos Cr$ 3.500,00
3-) Apto. Felipe Schmidt c/ 2 quartos Cr$ 5.000,00
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTOA., Av. Othon Gama O'Eça, 139
- Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-3537 - 22-6551 - Creci
n.o 58.

TORNEIRO MECÂNICO

ALUGA·SE

Ponto Comercial ou Industrial, à Rua Leoberto Leal,
85 - Barr.eirosf'(S,.LJosé) Prédio com 2 pavimentos,
ampla sá'iãcomerciàf evárias salas para escritórios.

-

4 Instalação Sanitária, área construída, 300m2 e

área de 1.500m2 para estacionamento. Valor do alu-

guei, Cr$ 13.000,00.
'

Tratar com Brognoli' Imóveis Ltda ..
- Rua Leoberto

Leal, 133 - Barreiros (S. José) Fone 44-4568 -

CRECI - 029.

CASAITAGUAÇU
Situada no Jardim Itaguaçu, contendo 4 quartos (1 suite), hall de
entrada, lavabo, living, sala de jantar, copa-cozinha grande, B.w.C.
social, dependência de empregada, garagem, gás central, carpet 6

.

mm, acabamento de primeira. Preço: Cr$ 1.800.000,00 - Finan
ciamento até 3.500 UPC - Aceita-se imóvel de menor valor.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTOA., Av. Othon Gama O'Eça, 139
- Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-3537 e 22-6551 - Fpolis.
C�i� .

Estamos admitindo, com prática tratar
em Tomaz Refrigeração Rua São João

Batista, 60 Fone 33-1768
F lo rianópol is-Se.

'Vende-se uma área de terra com aproximadamente
30.000m2 (48,50x61 O) situada em Espinheiros, frente para
o asfalto, próximo ao Trevo da Rodovia Jorge Lacerda
(ltajal-8Iumenau) em ltajaí. Área plana própria para la

voura, granja, sítio ou chácara. Tratar: à rua Duque de

Caxias, 732 ou pelo fone 44-2231 com Sra. Léa em ltajaí.
Informações pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679-

ramal73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em Florian �.po
lis.

CASA - CR$ 1.150.000,00
Excelente casa situada no Jardim Cidade Universitária, contendo 3
quartos (1 suite), sala de jantar, livino. B.W.C. social, copa cozinha,
área de serviço, dependência de empregada, garagem p/2 carros.

Aquecimento central e carpet. Poupança Cr$ 241.000,00 e saldo
financiado.

. TRATAR com REGIS IMÓVEIS.LTOA., AV. Othon Gama O'Eça, 139
- Edf. Alpersted - Loja,04 - Fones: 22-3537 e 22-6551 - Creci n.?
58.

o ESTADO
LAGES'

Rua Nereu Ramos, 73
5.° andar - sala 1 Ed. Centenário

Fone: (0492) 22-3226

Telex 0473257

TERRF.NO .; VENDE·SE

Vende-se ou aluga-se fina residência localizada à
Rua Tangará, n.o05 Agronômica próximo ao Palácio
do Governo, com 370 rTi2 de área construída, pos
suindo suites, ar condicionado, sauna, piscina e ar"

mários embutidos. Ótimo imóvel para repartição ou

residência. Tratar diretamente com o proprietário
pelos telefones 22-6466 e 22-6648.

.

Aceita-se troca por pequenas unidades.

BOA OPORTUNIDADE - VENDE.SE
Um prédio com 3 andares, recém construído e uma casa na rua

Gaspar Dutra, esquina-c/ à rua Santos Saraiva no Estreito. Preço
Cr$ 1.200.0e>d,00. • ,_,_'

Tratár na �uto América - fones 44.0835 e 44.1057,

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/SC n.O 0-015

CPF/MF n.> 001.776.289/87
e

MIRIAM LUZ MEDEIROS
OAB/SC n.01.092 - CPF/MF n. 0002.259.089/72

ADVOGADOS
.

Ceisa Center, bloco A, conjunto 601
Fone 22-1235

I

VENDE·SE
ALUGA·SE

IMÓVEL OU

APARTAMENTO - BARBADA - VENDE-SE

Um apartamento c/3 quartos, sala, cozinha, área de serviço, ba
nheiro, etc. ,

Local: Trindade, Conjunto Habitacional Itambé. Tratar pelo fone
44.4506 c/Sr. Lauro.

GALPÃO P/DEPÓSITO
COM ESCRITÓRIO

ALUGA-SE
Em Campinas, novo, sólida construção, cobertura em arco,

frente p/ duas Avenidas com dois estacionamentos, composto por:
ESCRITORIO:
c/ área de 204 m2, dividido em 7 salas, divisórias "Oivilux" e

alvenaria, térreo em "PAViFLEX", sobreloja acarpetada, forros
"EUCATEX",2 banheiros, rede p/ PABX, etc ...

DEPOSITO:'
'.

C/área de 927m2, piso de concreto alisado, ampla porta central e 2

portas laterais, ótima iluminação rede trifásica, 4 banheiros, etc ..

Tratar locação diretamente com o proprietário pelos fones 44-2877
e 44-0717.

.

VENDE·SE

Sítio c/360.000m2, c/pastaqern, água, engenho de farinha, casa de
madeira, um belo sitio. Cr$ 260.000,00 a 2 km da Br 1 01 -em Paulo
Lopes. Tratar fone 44·1819 H,C,

Consultório: Hua Arno Hoeschel, 46 - Tel. 22.0337
Residência: Rua Esteves Junior, 112 apto. 404 - F.22.6421
2.a a 5.a feira das 16 às 20 horas.

VENDE·SE
( ..

Lindo lote, situado na parte da frente do Jardim Biguaçu.
Preço base Cr$ 60.000,00, estudo proposta e aceito carro

no negócio. Tratar: Pedro, no Bairro Bela Vista II, rua

Curitiba, 60 - Barreiros - São José.

APTO
Vende-se um apto c/2 quartos, sala, cozinha, área de serviço,
banheiro, todo carpetado, armários embutidos nos quartos e co

zinha. Opção com· telefone. Tratar: 22-0503 - 22-5542.

CLfNICA CIRÚRGICA PEDIATRICA
UROLOGIA �EI?I�IFiICA .!.

DR. ADILSON OSÓRIO
CRM 806

. ;

VENDE·SE APTO

De um dormitório, sala, cozinha e bar:heiro social, Ed. Claudia na

Rua Almirante Lamego, com vista p/Beira Mar Norte. Financia
mento Cr$ 379.000,00, poupança Cr$ 45.000,00. Tratar 44.3690.

ALUGA·SE QUARTOS
Tratar Rua Nereu Ramos n.? 20 Centro

ou telefone 22-4419

TREVOcopiadora

BARBADA CR$ 75.000,00

Casa c/2 quartos e demais dependências, mais Terreno
c/1080m2 a Servidão Corintians 48 Pantanal, ao lado da
ELETROSUL. Tratar com Sr. ACIMAR.

••
••

VENDE·SE CASA DE ALVENARIA EM PALHOÇA

Local privileqiado, Casa c/3 quartos, sala, cozinha e banheiro.

Preço Cr$ 100.000,00 de entrada a combinar. Transfere financia

mento de Cr$ 1.000,00 mensal. Tratar fone 44.0349.

COPIAS HEUOGRAFICAS - XEROX
PLASTIFICAÇÓES - ENCARDENAÇÓES

SERViÇOS DE LEVA E TRAZ

ALUGA·SE

Apto c/3 quartos, suite, dependência de empregada, garagem.
Área de 144,87m2 - Ed. Genova Rua Abel Capela, 390 - Co

queiros - Cr$ 7.000,00. Tratar fones 22-0611 - 22-7860.

VENDE·SE TELEFONE COM.ER·
CIAL

PREFIXO "22"

Já instalado. Tratar: c/ Miguel- expediente comercial
fone 22-9000 - ramal 399, após as '19:00 horas - fone
33-1123.

RUA ANITA GARIBALDI, 30 - TEL. 22-7970- Fpolis

VENDE·SE

FONE PREFIXO "2" POR APENAS CR$ 25.000,00. TRATAR
PELO FONE 44-1589 - SR. ALONSO.

oESTADO
I

ITAJAí

LIMPEZA DE FOSSA
,E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5
Estreito-Florianópolis - tones: 44-4140 e 44-1996.

CHEQUES ROUBADOS

Foram roubados Os seguintes cheques: n.o 83499, valor de
Cr$ 3.000,00 em nome de Flávio Schuhaus, n.> 83499-4,
valor de Cr$ 500,00 em nome de Flavio Schuhaus e n.?
764637 no valor de Cr$ 9.460,00 em nome de Paulo Esser,
todos do BANCO BRADESCO e pertencente a Casa Garcia
de Sto. Amaro da Imperatriz. O mesmo não se responsabi
liza aos danos causados a terceiros.

DOCUMENTOSPERmDOS
I

Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira de Identidade,
Carteira de Motorista. Pertencente ao sr.lrio Piovesam.

DOCUME"NTO PERDIDO

Foi perdido o seguinte documento: Carteira de Identidade. Perten
cente ao sr. Celso João Hochscheitt.

CARTEIRA PERDIDA

Foi perd ida.a Carteira de Estudante da Universidade Fede
ral de Santa Catarina, Matrícula n.? 7220246-7, pertencente
a ÉDIS MAFRA DA SILVA.

PALMINIO ANTONIO BORGES declara que estra
vi ou o certificado de propriedade de s/ veículo
marca Volkswagen ano/1972, de cor laranja, chas
sis n.? BP-838 985, de placas OA-0827.

Araranquá-Sõ, 8 de agosto de 1978
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Conhecido e ziguezagueado ca

beleireiro local foi ao Rei, da

Batidas, ali na Beira-Mar
Norte. Sentou-se, chamou o

garçom e fez o pedido,

Ao invés de pedido satisfeito,
veio o responsável pelo ilumi
nado circo (aquilo ali não pa
rece um circo? com tantos tol

dos) e, grosseiramente, disse

que ele não podia ocupar a mesa

pois a mesma estava reserv.ada.

O cabeleireiro olhou ao derre-

I .

Afonso Arinos nele
cara do cara e sentiu o drama:
deu uma rabanada e se ma�dou
prum outro bar - de preferecia
mais civilizado.

das, perguntaram ao responsá
vel por que ele havia feito

aquilo. E o fulano limitou-se a

resmungar que precisava "mo
ralizar o ambiente" ...

Em seguida chegou alguém
qualquer que não tinha coisa al

guma reservada nem nada 'e.
sentou-se, belo e fagueiro, exa

tamente na mesma mesa em

questão - foi atendido prazei
rosamente sem qualquer imper
tinência de quem quer que fosse.

O proprietário do Rei das Bati
das talvez não saiba que essa ati

tude, se o cabeleireiro quiser,
pode até fechar o seu bar. Pois a

lei Afonso Arinos, sempre ci
tada em flagrantes casos de pre
conceitos raciais, é clara e obje
tiva: protege, também, o dis

criminado social e sexual

mente .. ,

dor e sacou que havia outras Pessoas que assistiram ao de
mesas disponíveis - olhou pra' senrolar de toda a transa. irrita-

,

,
, .

Reparem só: os 'quatro surfistas proprietários da simpática e original
lojinha De Tudo Um Pouco sõo do mesmo tamanho:

emplacam 1 metro e 70 e võo ficando por ali (afinal, é a

altura média do homem brasileiro): é o Porco Polll. o

Márcio Lúcio, é o Ciso Schaeffer e o Ricardo Pereira Oliveira,

Um desfile absolutamente dife
rente de tudo aquilo que as ma

dames locais até hoje viram será
apresentado na tarde de 2 de se

tembro no Clube Doze.
•

Ao i'iés de mesas tradicio
nalmente dispostas em compa
nhia de quatro falantes cadeiras
tomando requentado chá, o

salão do Doze fará as vezes de
um interior de av.iã_Q,.,etTl"�\ljQ..;
corredor aconteceU1ld!fsfíle "de

quatro butiques e serão servidos
lanches igualzinhos" aos 'de
bordo. Além disso, como nos

grandes e transatlânticos jatos,
filmes serão passados e slides
darão a sensação da paisagem
"lá fora".

Tudo isso, e muito mais, a base
de bilhete compulsório por ape
nas 50 cruzeiros (2 dólares e

meio), será em benefício do
Lar' São Vicente de Paulo, da
Promenor e do Jardim de Infân
cia Girassol.

•
Pessoas que viajavam Varig e

diretamente,de São Paulo pra
cá na manhã de terça última
deram de cara com uma' ca

reca a bordo deveras conhe
cida e reluzente.

*

Olharam, reolharam e, pra
surpresa geral, identificaram
Yul Brynner, o famoso ator ali
-ern carne e osso, a caminho de
Porto Alegre.

*

O que ele ia fazer nos pam-
pas, ninguém sabe, não foi
sequer noticiado - agora,

. todos pelas proximidades,
bem puderam notar o brilho
dos seus olhos contemplando
a beleza da Ilha de Santa Ca
tarina lá embaixo.

Não tem aquele rapaz, o dançarino Júlio Cesar Silva, que teve a

sua figura ultrajada, sem motivo em contrário algum, por uma

metralhadora dia desses desta semana, motivo inclusive de
nota cá na coluna? Pois ele está acionando judicialmente os

seus agressores, responsáveis por um carro-forte, desses que

transportam grana viva de bancos, contra danos morais sofridos
pelo irreparável equívoco.

*,

Se estivéssemos nos Estados Unidos ele bem poderia pleitear,
em doláres, o equivalente a um carro-forte de dinheiro. . .

Mas como estamos aqui, notem bem, o caso acaba dando em

Jlad�.. ,;.' "
, :

J J

•
o Ministro Simonsen está dizendo que o depósito compusório obri

gado à viagens ao desenvolvido pode cair no ano que vem,
•

Como a época é de propaganda eleitoreira, promessas não são

dívidas, ' .

Se bem que um dos que mais batalham pelo fim deste antipático
depósito é o Said -Farhat , double de presidente da Embratur com

braço direito do candidato Figueiredo. Logo, ainda nos resta um fio

de esperança ...

•
U dançante e desfilante coiffeuer

Giovanni, desiludido com a Ilha (ou
estaria a Ilha desiludida com ele?]. está

de definitiva mudança, imaginem
, pra onde?, pra c.hopeco.

Vai pentear e descontrair o

conírordo soçaite local.

•
Quando o Dão assumiu a Prefeitura fez ver a sua eterna noiva Que
não se casaria enquanto durasse o seu mandato -_POIS enca�gos
familiares, vocês estão sabendo, não se ajustam a exigentes desem
penhos administrativos.

Como vai entregar o cargo agora, dia 14, é de se perguntar quando,
finalmente, será o casório. E ele, mais que depressa respondeu que o

dia 20 de dezembro é uma excelente data: aniversário dela, véspera
do seu aniversário.

•

Uma cidade só só faz verão

•

Nem bem recomeçaram as aulas

e lá vem malandragem: como o

dia 15 é feriado municipal, dia

de Assunção de Nossa Senhora,
e como cai numa terça, já viram

não? todos só vio querer de

emendareste próximo final -de
semana, matando a segunda,
coitada, que não tem nada ver

com a folga dos outros.

E no início do mês que vem tem

mais, tem a. Semana da Pátria:

cornoo dia 7 de setembro coin

cide com utna quinta, a sexta

será devidamente enterrada Por causa disso, praticamente
com vistas aos sábado e do-. todos estão transferindo os seus

mingoque vem a seguir. compromissos pra depois da

Semana da Pátria, o que quer
dizer que semana mesmo só no

. nome: pelo visto estamos em

pleno mês da Pátria...

E como se não bastasse, outros

tantos só estão querendo saber

de trabalhar depois das eleições
de 15 de novembro. Isso sem

falar nos tais que só vão desern-
.

penhar pra'lém de 15 de

março .. , . Até lá pois.

estudante.
*

Fica pois

Rodrigo Otávio Melim Passoni,
está chegando de São Francisco
da Califórnia, onde fez curso in
tensivo de inglês.

x-x-x

Para inspecionar obras do Go
verno do Estado. o vice
governador Marcos Buechler
esteve em visita oficial a cidade
de 1mbituba.

x-x-x

Chegando de uma viagem a

Brasília onde manteve contatos
com autoridades da área
eoonôrnico-financeira. Q secre
tário da Fazenda Ivan Oreste
Bonato.

.

x-x-x

Procedente do Rio de Janeiro,
chegou a nossa cidade a elegante
Sra. Dra. Josefina Schwedson.

x-x-x

Eva Vilma e Denis Derkian de
pois de visitarem o Laguna Tou
rist Hotel, disseram: estamos

.

encantados não só com a paisa
gem e a beleza do Hotel, mas
também com a maneira gentil
como recebem os que visitam
esta maravilha. Eva Vilma disse
ainda, voltarei na temporada
para um final de semana.

x-x-x

Sexta-feira ria Assembléia Le
gislativa deu-se a conferência do
Sr. Adilson Rodrigues, promo-

Jacqueline Seifriz

ARlES - Dia em que poderá receber uma proposta para mudar de

emprego. Porém. pense bem antes de dar uma resposta definitiva. pois
as aparências Se enganam. Propícia influência para o amor e a vida

sentimental.
TOURO - Melhores oportunidades estão previstas para você neste

dia. Procure solucionar seus problemas mais importantes. principal
mente os que estão relacionados com a sua família, Viagens e romance

favorecidos.
GÊMEOS - Melhores oportunidades nos negócios, no campo profis
sional e na vida amorosa. se apresentarão hoje. Poderá, por outro lado,

ser procurado para resolver assunto de muita importância. Novas e

propícias amizades.
\ CÂNCER-Boas influências astrais em todos os setores para você. Há

apenas perigo de atritos por questões de dinheiro, mas tudo será resol

vido a contento. Muito favorável ao amor e � sua elevação material.

LEÃO - Não perca tempo com assuntos de somenos importância.
Volte sua atenção somente aos que necessitam de solução imediata e

que envolvam o seu progresso e prosperidade geral. Ótimo às viagens e

ao amor. Loteria favorecida.

VIRGEM - Se continua seguindo a risca o seu Horóscopo e mantendo

a calma e a paciência de que é dotado, conseguirá resolver todos os seus

problemas, ter ótimos resultados em todos os sentidos. Cuide de sua

saúde.
LIBRA - Dia um tanto quanto impróprio aos negócios arriscados e às

aventuras extra-conjugais. Otimo, contudo, às novas amizades, às

novas idéias relacionadas com o campo profissional, às viagens e a

saúde.
ESCORPIÃO - Dia em que tudo sairá conforme planejou. Solucio-
nará seus problemas mais importantes, principalmente os que estão

relacionados com o trabalho e com o dinheiro. Felicidade junto a
.

pessoa amada e familiares.

SAGITARIO - Dia em que lhe promete muito sucesso nos escritos, na

Justiça, e em todos os assuntos legais. Mercúrio, astro de sua oposição
Zodiacal, tende a elevar seus conhecimentos e sua inteligência. Pode

amar. Loteria, jogos e esportes favorecidos,

CAPRICÓRNIO - Dia propício para resolver os assuntos que mais o

preocupam.' Todavia, deverá tornar atitudes inteligentes e ponderadas.
Algumas chances de ganhar dinheiro, através da influência de nativo de

Aquário, Câncer e Libra,

AQUÁRIO - Dia em que conseguirá sair-se bem em todas as situações
por mais difíceis que sejam. Sucesso comercial, industrial e profissio
nal. também es�á previsto. Poderá viajar inesperadamente. Favorável

ao amor.

PEIXES - Procure prestar mais atenção em tudo que fizer neste dia.

O descuido poderia lhe trazer algum aborrecimento, Excelente estado

de saúde e influente magnetismo pessoal. Felicidade amorosa e conju
gal.

LAJE PRÉ - MOLDADA 1L"PUIA

�
PARA FORRO E PISO

Maior rapidez e Economia de 30% e Entrega (0482)
imediata Oualquef quantidade eAtendemos todo o

estado com assistência técnica

22-6500

22-6290

22-4235

22-4'002
REG. CREA, N." 5.17�; , 10.0 Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. �'7 - Florianópolis - se

-Maria Aparecida Faustino,
uma mulher bonita

da sociedade
catarinense

x-x-x
A Unidade Operacional de
Educação Física e Desportos da
Secretaria da Educação e Cul
tura, divulgou a homologação
oficial de todos os resultados
que marcaram as disputas dos
III Jogos Regionais, região
Leste, sediados pelo município
de Brusque. As disputas das

competições foram considera
das como de nível técnico dos
melhores, tendo os técnicos da
Secretaria da Educação e Cul
tura mostrado sua satisfação
pelo andamento de toda a com

petição.
x-x-x

Procedente do Rio de Janeiro
chegou ontem a nossa 'cidade o

elegante casal Terezinha e Hi
delbrando Marques Souza. Te
rezinha e Hidelbrando vem re

cebendo cumprimentos de ve

lhos amigos.
.

x-x-x

Pensando seriamente em uma

viagem pelos Estados Unidos, o

broto Rita de Cássia Teixeira
Sobrinho.

x-x-x

Sheila Regina Pires, um broto
em destaque na sociedade, rece

beu convidados para comemo

rar os seus 15 anos. Sheila Re
gina récebeu de seus pais, uma

belíssima jóia.
.

x-x-x

Jairo Schmidt, vai expor sua

arte na Galeria Victor Meirelles
dia 24 próximo.

ção da Turma da Ordem Rosa
Cruz. '

x-x-x

Ortoclínica Infantil, está insta
lada no Ceisa-Center sob os

cuidados dos médicos Ivan Sa
lema e Carlos Alberto Pierri, no

5. o andar, conjunto 501.
x-x-x

Logo mais às 20 horas na As
sembléia Legislativa a "Turma
da Ordem Rosa Cruz", recebe
convidados para assistir a con

ferencia do Sr. Adilson Rodri-
gues .

".'J.

x-x-x

No Colégio Aderbal Ramos da
Silva. terá início dia 15 o curso

"O Corpo se Expressa e Dança".
As aujas do curso serão minis
tradas pela professora Renée
Wells. do Teatro Cólon. de
Buenos Aires.

x-x-x

O secretário ACácio Garibaldi
S. Thiago recebeu e!TI seu gabi
nete, o presidente do Conselho
Penitenciário. Dr. Milton Leite
'da Costa, Dr. Ewaldo Vilela, di
retor da .Penitenciária de Flo
rianópolis. e três técnicas da
Supervisão da Ação Comunitá
ria, senhoras Jucília Vieira de
Castro, Zaira Ferreira Bardini e

Vara Mioti, para tratar de as

suntos relacionados aos reedu
candos.

x-x-x

O advogado Mário Osv Sada,
acaba de assumir o cargo de Re

, lações .Públicas da Assembléia
, ,L,t;gi?"l,a�Na de Sl!\I1�&atari!)�. Rita de Cássia Teixeira Sobrinho

-
-,

� _..: --::;---__.:'�'--'" -,.-_._
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CHAPECÓ LOTEIA AEROPORTO

Você não possui terreno!
Pois agora chegou sua vez de ter o seu terreno na capital do Oeste.
ACompanhiade Desenvolvimento deChapecó-CODEC-lança
o Loteamento do Aeroporto "Paulo Marques":
Terreno nas mais variadas condições, 10% de entrada e saldo em

24 meses. Para maiores informações basta dirigir-se a CODEC,
telefones 22.:1088 22-1325 - 22-1967, ou com as corretoras
autorizadas:

SOPRANA Empreendimentos Imobiliários Ltda.
Imobiliária e Administtadora de Imóveis MARKIZE
NOBILE Empreendimentos Imobiliários Ltda.
KASTELO Orqanizaçóes Imobiliárias Ltda.
Corretora CHAPECO
RUDY Corretora Ltda.
Nilberto Ferrari
Décio Weber.

AGUARDAMOS A SUA VISITA!!

'CEA - IN,GLÊS
NOVO ENDEREÇO

Rua Coronel Mello Alvim, 70
Fone 22-0524

PM

R. CeI. Mello Alvim

CEA

R. Lacerda Coutinho

00»r
CEN,TRO DE �STUDOS AVANCAOOS lTOA.

Matrículas abertas
Vagas limitadas

R. Brig. Silva Paes

êõ
>
....

::J
o

.Esag

R. Visconde de Ouro Preto

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Díméd não liberou

ainda os remédios

con tra o câncer

Recife - "As fórmulas químicas contra o câncer e leucemia

estão sendo descobertas graças ao professor Oswaldo Gonçal
ves, que não recebe o devido apoio, �quanto produtos como

Lapaxol, Retamicina e Primina todos testados cientificamente,
e comprovados, não estão sendo vendidos ao público por
conta, certamente, da concorrência multinacional".

A opinião é do presidente do Sindicato da Indústria de Pro

dutos Farmacêuticos do Recife, Sr. Francisco Motta, que la

mentou a influência estrangeira nos medicamentos descobertos

por brasileiros, que assim mesmo vem desenvolvendo estudos

constantes no sentido de proporcionar melhores condições de

vida ao povo.
Os cientistas pernambucanos vem lamentando o atraso na

liberação de alguns medicamentos contra o câncer, que se

gundo eles, foram testados em pacientes que ficaram curados.

Só que ainda não podem ser comercializados em larga escala,

por não terem recebido autorização da Divisão Nacional de

Vigilância de Drogas, Medicamentos e Correlatos (Dirned).
_ Em Pernambuco - frisou o Sr. Francisco Motta - não

encontramos nenhum gru�o capaz financeiramente de enfren

tar uma participação, influindo nisso o fator psicológico, o

medo de entrar num outro setor igualmente dominado pelo
capital internacional. Continuamos com a luta para atrair gru

pos de fora de Pernambuco, não deixando malograr aquilo que

deveria ser uma meta das mais importantes do nosso setor.

Para ele há empresas em Pernambuco bem aparelhadas, ne

cessítando para um desempenho ideal alguns retoques no setor

administrativo. E citao Lafepe como um dos laboratórios mais

completos onde pontificam não "apenas técnicos e especialis
tas, mas verdadeiros mestres cientistas em medicamentos".

- É indispensável que haja estímulo não só do estado mas de

todas as áreas do setor de saúde do país. Osvaldo Gonçalves fez

descobertas fantásticas, repito, mas elas estão sofrendo concor

rências desleal de poderosos grupos". - finalizou.

Intexcria
subsidiária
no Chi'e e
aumenta

venil,'-
Blumenau (Sucursal) - A
Intex S/A Comércio Interna
cional, Trading Company, de
Blumenau, criou em San

tiago, no Chile, uma subsidiá
ria, Brasintex, em associação
com seus antigos representan
tes naquele país. Esta filial
antes sequer de receber auto

rização do Governo Chileno

para importar, já efetuou
.

vendas superiores a US$ 300,
milhões de produtos das em- "-

presas têxteis do vale do I ta

jaí.
Com a participação da

lntex na Fisa - Feira Interna
cional de Santiago - em

outubro/novembro deste ano,

e o acompanhamento poste
rior dos negócios pela Brasin

tex, espera-se que em seus

primeiros doze meses de ope
rações, a empresa consiga
gerar vendas de US$
800,000,00,

A lntex S/A está estudando
a possibilidade de diversificar
ao máximo suas vendas de

produtos fabricados em Santa
Catarina pois existem muitas

empresas pequenas e médias

que ainda não mobilizaram
seu potencial como exporta
dores por falta de oportuni
dade de acompanhamento
adequado de suas vendas no

exterior.

CIMENVALE - MINEAAÇAO E CIMENTO VALE DO ITAJAI:-l'
AVISO

O Departamento de Compras da CIMENVALE - Mineração e Cimento Vale do

Itajaí S/A, torna público, que estará recebend_o propostas de firmas ate o dia 23 de

agosto de 1978, às 17:00 horas, para aqursiçao de 500 (quinhentos) Martelos em

Aço Manganês, Ref. n.? 2-24675-1, utilizado em Moin�o de Barra75.1 00 da FAÇO.
O Edital encontra-se afixado na sede da Empresa, a Rua Hercllio Luz n.? 26, em

Brusque (SC), onde serão' prestados .todos os esclarecimentos necessarios e

fornecidas as cópias.
Brusque, 08 de agosto de 1978

DEPARTAMENTO DE COMPRAS

São convidados os senhores acionistas da Imprensa Oficial do Estado de Santa Catarina SA -IOESC a

se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, no dia 23 de agosto de 19'78. às 10:00 horas, em sua

sede social à Rua Duque de Caxias, n.? 33, Saco dos Limões, nesta cidade de Florianópolis - Santa

Catarina, a fim de deliberarem sobre a seguinte:
ORDEM DO DIA

'

a) Propostarda Diretoria, com parecer favorável do Conselho Fiscal, de Aumento do Capital Social de Cr$

15.902,271,00 (quinze milhões, novecentos e dois mil, duzentos e setenta e um cruzeiros) para Cr$

24,391.'270,00 (vinte e quatro milhões, trezentos e noventa e um mil, duzentos e setenta cruzeiros)
mediante a incorporação das seguintes reservas:

Correção do Ativo Imobilizado: Cr$ 3,365,880,74
Reserva para manutenção do Capital de Giro próprio: Cr$ 1,773,778,23
Reserva Legal: Cr$ 167,498,99
Lucros em suspenso: Cr,$ 3.181,841,04
b) Outros assuntos de interesse da sociedade,

Florianópolis, 10 de agosto de 1978
,

A Diretoria _

CGC 83,931,659/0001-99
-

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇAO

,,'

A�SO
- TOMAOA OE PREÇOS N." 5": l

A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" -, sociedade de economia ,

mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o n.> 34.438, C,G,C, do Ministério de Fazenda n.?

I82,508.433/001, com sede à Rua Emilio Blum s/n.v, em Florianópolis - SC, torna público que fará realizar

no dia 21 (VINTE E UM) de Agosto de 1978, às 15:00 (OUJNZE) horas, em sua sede social, TOMADA DE 'I
PREÇOS - N,o 52178 destinada a selecionar propostas para contratar a execução de OBRAS CIVIS no

Sistema de Abastecimento de Agua da cidade de ITAPEMA - SC" compreendendo:
- BARRAGEM DE CAPTAÇÃO
- ADUTORA DE ÁGUA BRUTA
- CASA DE OUiMICA
- RESERVATÓRIO 600m3
- REDE DE DISTRIBUiÇÃO

,
,,_, I

Um Conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a Licitaçào, denominado pasta de '

Licitação poderá ser adquirido na sede da C;ASAN, à Rua Emilio Blum s/n.>, mediante o reembolso das

despesas de reprodução no valor de Cr$ 250,00 (duzentos e cinquenta cruzeiros),
Florianópolis, 09 de agosto de 1978

A DIRETORIA

VENDA EM ÚNICA PRAÇA: Dia 23 de agosto de 1978, às 10,00hs
VALOR SUPERIOR AO SALDO DEVEDOR que é de Cr$ 105.641,51.
LOCAL: Térreo do Palácio da Justiça porta lateral situado à Praça da
Bandeira.
BENS: Um terreno situado à Rua Joaquim Carneiro, em Capoeiras, Es
treito, Florianópolis, designado por lote n.? 11, com a área de 215,00m2, e

uma Casa.de madeira com 94,74m2, com as seguintes medidas e con

frontações: frente na extensão de 12,00 metro�, com sucessores de

Campolino Jacinto Alves, pelo lado esquerdo na extensão de ,18,60 me

tros, com o lote de n.o 12 e do lado direito, na extensão de 17,30 metros,"
com o lote de n.? 10. Dito imóvel acha-se registrado no Cartório do 1.0

Ofício de Registro de Imóveis desta Capital, sob o n.? 38.351, fls.·298 dó
.

livro 31AN, em data de 31/01/75.
PROCESSO DE EXECUÇÃO N.o 073/78, em que é Credora Caixa Econô-·
mica do Estado de Santa Catarina SIA., e devedores ROGERIO DA SILVA
E ARVALlNA MARIA DA SILVA,

Florianópolis, 07 de agosto de 1978. Eu, Secundino L. dos Santos, Escri

vão, o subscrevo.
Dr. Francisco José Rodrigues de Oliveira Filho,

Juiz de Direito da 6.a Vara Cível

EDITAL DE PRAÇA
EXTRATO

(ART. 687 do C.P.C.)

Como faz todas as semanas, OE publica hoje
a tabela comparativa de preços dos principdis

produtos nos supermercados de Florianópolis - fornecidos

pelos próprios estabelecimentos,
Para maior .econornlo. consulte-a, antes

de ir às compras.

LATiCíNIOS COMPER SOBERANA ODIVAN PFUENTZEN, F ECOAGRO p, AÇÚCAR RIACHUElO C08Al

Manteiga Frigor - 200g 10,80 9,90 9,90 10,60 10,50 10,80 10,80 10,35
Margarina Primor - 400g 9,75 9,71 11,55 9,70 9,71 9,75 8,95 9,35
Margarina Flor -' 400g 9,75 7,50 9,78 8,20 9,35 9,75 7,70 7,90
Leite 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20
Iogurte Danone - natural' 4,92 4,75 5,40 4,70 .4,55 4,90 5,32 4,37
log. Chambourcy - riatural ·4,92 4,75 5,40 4,60 4,55 4,90 5,32 4,37
loq. c/fruta 4,81 4,42 5,28 4,35 4,43 4,81- 4,82 4,25
Queijo Prato Frigor - 500g 39,00 40,00 43,20 43,00 40,00 46,80 39,20 39,00

SALGADOS

Carne Seca 82,00 69,50 66,70 79,00 59,00 85,00 70,00 62,64
Costela Salgada 38,40 46,00 46,00 45,00 42,00 40,00 42,00 40,00
Toucinho 24,00 27,80 30,00 28,00 29,00 30,00 ' 30,00 27,00
Li nguiça Mista Frigor 33,60 33,95 29,00 35,00 34,00 40,00 40,00 32,00
Linguiça Mista Eliane 33,60 33,95 33,00 36,00 36,00 40,00 40,00 34,00
Linguiça Eliane - Beliscão 48,00 43,10 46,80 51,00 44,00 48,00 53,00 48,00
Linguiça Sadia - Calabresa 31,50 29,88 38,88 33,00 33,16 33,35 34,78 30,50
Ingrediente p/feijoada - 1 k 44,20 42,50 43,00 45,00 46,16 43,00 41,35 40,00

.

HORTIGRANJEIROS

Ovos Vermelhos 15,48 16,50 16,80 > 15,90 15,70
.

16,9,0 15,50 15,76
Ovos Brancos 14,00 15,30 14,95 14,90 15,76 15,90 14,90 14,02
Alface 1,90 2,00 1,95 1,70 2,00 3,50 2,80 2,00
Tomate ,9,00 10,00 10,90 9,95 10,50 10,50 9,80 10,00
Cenoura 4,90 5,00 4,60 4,50 5,00 5,50 8,40 7,00
Vagem 4,50 8,00 6,00 8,00 12,00 9,20 7,90 7,00
Pimentão (4) 9,50 6,00 10,50 4,90 4,00 -12,40 8,40 6,00
Beterraba 7,60 8,00 5,40 6,10 7,00 6,50 7,90 5,90
Aipim 3,50 4,00 4,00 3,80 4,00 4,00

.

4,30 4,00
-Pepino (3) 9,00 5,00 8,30 6,50 6,00 9,00 9,80 7,50
Cebola 18,50 21,60 21,00 24,00 27,90 27,80 26,90 20,88
A�ho (6) 12,00 9,00 6,00 10,80 9,80 10,80 5,60 11,70
Batata-inglesa - 2kg 11,60 11,44 8,00 12,60 11,70 23,50 13,40 16,67
Couve-Flor 10,00 10,0,0 8,00 9,80 9,00 8,90 12,90 10,00
Tempero verde 1,00 1,50 1,50 1,50 2,80 1,50 1,50 1,00
Chuchu (4) 6,00 7,20 7,00 4,80 8,00 6,50 6,90 7,04
Repolho 4,80 6,00 3,20 5,00 5,00 3,80 4,80 6,00

FRUTAS

Limão (8) 4,50 6,00 8,00 4,08 8,50 11,00 7,90 6,00
Laranja comum (8) 5,50, 10,00 5,96 7,50 8,00 6,00 5,95 10,00
Laranja-Li ma 6,00 10,00 6,00 9,50 8,50 6,00 6,40 10,00
laranja KiKi - 2kg 10,50 10,00 10,00 9,90 9,50 10,50 9,90 10,00
Banana 3,75 4,00 5,00 4,50 5,00 5,00 5,00 4,00
Pera Argentina 4,00 5,00 5,20 3,80 4,10 4,60 4,90 4,95
Maçã Vermelha 4,00 4,00 3,20 2,80 4,50 3,90 4,40 3,96
Abacate 3,09 6,QO 3,00 7,30 5,00 11,00 8,25 6,00 C'
Abacaxi 10,00 13,00 15,00 10,50 8,00 10,50 11,90 8,00
Melão 14,00 18,00 16,00 13,50 22,00 31,40 18,40 15,84

CEREAIS

Arroz Capital - 1 kg 10,18 9,80 10,17 9,95 9,90 10,80 10,08 9,90
Arroz Soltinho - 5kg 50,80 50,90 50,90 49,80 49,50 50,20 50,40 49,50
Feijão Vermelho Aas 13."s0 13,20 13,75 13,90 12,28 13,80 12,80 12,10
Feijão Preto 9,30 f,' 9,90 9,70 10,90 9',14 10,35 8,96 8,16
Farinha Mandioca 3,90

.

4,00 3,96 4,10 /4,50 5,90 4,15 3,96
Farinha Trigo Primor 3,50 3,48 3,65 3,30 3,58 3,60 3,75 3,50
Farinha Trigo Unica 3,44 3,32 3,40 3,30 3,40 3,40 3,40 3,37
Farinha Trigo F'lor 4,42 4,43 4,36 4,26 4,50 4,70 4,70 4,40
Fubá 4,40 6,28 5,80 4,85 6,40 4,70 5,30 5,13
Canjica Granfino 10,30 11,70 13,40 11,40 12,60 11,70 10,30 12,44
MASSAS

Spaghetti Stein 5,75 5,70 5,90 5,50 6,26 5,60 7,90 5,37
Pastinhas Stein 3,97 3,19 3,20 2,70 2,59 2,75 2,97 2,60
Massinhas Ádria 4,51 4,25 5,30 4,70 4,35 4,10 4,98 4,25
Saltinho Ádria 4,51 4,25 5,30 4,70 4,35 4,10 4,98 4,25
Macarrão Caseiro - Saltimboca 11,40 14,95 16,40 15,15 14,46 16,10 15,80 14,57
Talharim Caseiro - Coroa 10,31 13,20 14,90 12,40 12,30, 13,75 13,60 10,20
Massas Isabela 11,58 12,60 13,20 11,80 10,20 11,75 12,20 11,88
CAFE E ALIMENTAÇÃO INFANTIL

Café 31;00 32,40 32,40 32,40, 32,40 32,40 32,40 32,40
Café Pelé - solúvel médio 24,00 25,35 27,40 25,20 24,27 26,40 24,45 25,25
Café Cacique - lata 100g 23,80 31,00 26,97 25,40 26,42 25,90 25,90 24,88
Nescafé (vidro) - 200g �'1;38 47,97 54,00

'

50,50 53,52 51,60 51,35 52,90
Nescafé - 50g 16,30 13,10 14,90 14,55 14,14 14,40 14,40 14,30
Nescau - 500g 24,95 23,10 22,80 23,00 23,52 19,40 22,80 22,87

(j
Toddy - 200g 17,98 14,47 18,35 15,40 14,91 14,40 15,30 14,62
Leite Ninho 28,50

-

35,05 31,50 31,90 30,04 31,80 29,50 28,80
Farinha Láctea 19,20 17,33 18,97 18,50 17,02 17,30 16,60 14,80
Nestogeno 34,50 33,08 35,60 33,80 34,64 33;90 35,90 34,47
Maizena - 200g '3,40 2,87 3,50 3;55 3,77 3,10 3,64 3,28
Alimento Infantil Gerber 5,50 5,98 6,70 6,70 6,10 6,35 7,60 5,65

LATARIA

Azeite Primor 16,40 16,40 16,40 16,40 16,30 16,30 16,40 16,40
Óleo de Soja Violeta 15,65 16,40 16,40 16,40 16,30 16,30 16,40 16,10
Ervilha Jurema 4,90 5,69 6,98 5,70 5,86 6,40 8,97 5,84
Salsicha Swift 12,90 10,47 10,98 11,50 10,93 10,30 11,80 10,91
Extrato Tomate Elefante 11,95 ·13,33 13,97 13,00 14,96 13,20 15,30' 13,38
Leite Moça 15,40 15,33 15,98 16,90 14,35 14,50 14,60 13,58
Creme de Leite Nestlé 17,30 16,82 17,95 17,20 15,35 15,90 15,40 13,64
Pêssego em calda (Spat) 20,90 23,50 21,00 25,60 26,35 19,20 22,80 20,70
Abacaxi (Spat) 23,60 19,99 23,60 23,00 21,88 22,90 23,30 19,97,
Pera (Agapê) .23,60 26,26 28,30 23,00 20,65 19,85 26,50 19,80
Ameixa (Etti) - 400g 25,30 22,45 22,40 '25,50 25,34 24,70 20,80 22,00

BEBIDAS

Coca-Cola (litro) 5,80 6,68 6,40 6,40 tiA7 7,10 7,90 6,64
Cerveja Brahma (garrafa) 8,85 8,53 8,40 8,30 8,63 8,40 7,90 8,87
Guaraná Brahma 2,20 2,33 2,70 2,40 2,60 '2,60 2,60 2,41
Refresco 3,20 2,65 3,40 2,80 3,43 3,60 3,48 3,22
Ág,ua Mi neral da Guarda 2,20 2,23 1,85 1,60 1,80 1,99 1,68 1,60

LIMPEZA E HIGIENE

Pinho Sol (pequeno) 10,56 10,30 13,78 10,40 11,89 10,80 12,30 11,76
Sabão gaúcho - 200g 7,65 7,40 6,75 7,20 7,91 8,35 7,30 6,85
Sabão de Coco - 200g 3,20 4,06 3,95 5,80 3,29 4,20 4,80' 3,76
Ácool 13,98 14,10 15,40 14,30 15,65 16,00 15,90 14,29
Sapólio Radium - 300g 7,30 9,89 7,30 6,20 7,67 7,35 6,93 6,34
Viva - 500g 18,40 19,62 18,20 18,10 18,42 23,88 20,80 18,57
Alba 12,74 12,40 12,50 12,40 12,58 12,95 12,98 12,17
Orno 18,50 19,85 18,90 19,00 21,37 18,80 20,95 21,10
Véo 13,85 17:75 13,40 13,40 19,21 13,90 18,30 16,90
Papel hlg. Deisey

.

2,35 4,90 4,40 5,90 4,91 4,32 5,40 5,36
Papel hig. Ás - c/4 rolos 14,60 13,10 12,90 12,86 14,91 11,40 14,10 15,10

BELEZA

Xampu Johnson's (grande) 54,54 57,60 60,40 49,80 55,52 48,60 58,00 52,52
Pasta Gessy • 1009 6,70 7,93 7,60 6,25" 7,01 11,10 7,50 6,76
Pasta Kolynos - l00g 7,"0 8,90 8,90 6,60 8,14 9,80 8,40 7,78
Sabonete L:.ux - 90g 4,95 3,79 4,05 4,10 �4,15 4,20 . 4.30 3,56

OUTROS

Vinagre 5,70 6,90 6,98 7,95 6,50 6,10, 9,90 7,47
Maionese Hellmann's 500g 23,60 20,42 24,10 21,40 21,17 19,80 23,90 23,90
Mostarda Clca 9,20 9,78 10,97 . 9,90 8,71 9,80 10,90 10,80
Banha 23,20 19,80 21,00 23,80 24,45 26,00 21,80 22,00
Açúcar União 7,20 7,25 6,90 7,05 6,89 7,15 7,10 6,80
Açúcar Diana 6,88 7,05 6,90 7,05

'

6,89 7,15 7,10 6,80

-'-oAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"Oncinha e Zé Buscapé"
no TAC até domingo

o TAC oferece amanhã e domingo ao público infantil a

terceira apresentação da p peça "A Oncinha e Zé Bus

capé", que nas sessões anteriores (dias 5 e 6) lotou a casa.

A história de duas onças e um caçador que se caçam no

interior da floresta, e que está sendo mostrada Pelo Grupo
Teâtral Independente, constitui-se num espetáculo alegre e di
vertido.

Amanhã asessão será às 16 horas e no domingo, às IOh30min
e 16 horas. O ingresso custa Cr$ 30,00, com desconto de Cr$
10,00 para quem apresentar o bônus-que foi distribuído nos

colégios. Gessony Pawlick dirige e participa do elenco, que
também conta com os atores Sebastião Filho, Claudete Santos,
Laura' Malta e Antônio dos Passos. Com essa peça, o grupo
pretende "despertar a sensibilidade criativa na formação ,da
criança".

HOJE NA TV
,

Cultura 6
11:10 - TVE
11:45 - Aula de Inglês
12:00 - Rin Tin Tin
12:28 - Diálogo
12:40 - Jornal
da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Cientista
Infernal
14:00 - Cinema 6
15:30 - 3 Patetas
16:00 - Os Monstros
16:20 - Celso 78
17:50 - Família
Robinson
18:45 - O Bom Baiano
19:30 - O Direito
de Nascer
20:05 - Jogo Aberto
20: 10 - Roda de Fogo
20:40 - O Grande
Jornal
21:00 - Clube
dos Artistas
23:00 - Os Campeões
23:55 - Teatro
de Terror
O I :30 - Lancer

. Coligadas 3
11:30 - Abertura
11:45 - Telecurso
20 grau
12:00 - Tom e Jerry
12:30 - Jornal
Hoje - local
12:45 - Copa Brasil
13:00 - Jornal
Hoje - nacional
13:30 - Escrava Isaura
14:00 - Nova Dimensão
14:45 - A Estória de
Elza - O Rinoceronte
Branco
15:45 � Beleza e

Dureza - Quem Tem
Medo do Lobo. Mau
1(1: 15 - Faixa Nobre -

Seres do Amanhã
16:45 - Hazel - Os
Impostos de Hazel
17:15 - Telecurso
20 grau (reprise)
17:30 - Sítio do
Picapau Amarelo
18:05 - Gina
18:40 - H.B. 78 -

Treme-Treme
18:50 - Te Contei?
19:35 - Bola na Pede
19:40 - Jornal Amanhã
20:05 - Danein Days
20:55 - Sexta Super
- Orlando Silva
Especial
22:00 - Sinal de Alerta
22:35 - Jornal Amanhã
23:00 - Semana UM -

O Caso Rosemberg
01:00 - Coruja
Colorida - Satan,

. O Urso Cinzento

Inquilinato,
o tema desta

palestra
no CSE.

Está confirmada para às 20 ho
ras, de hoje, no auditório do
Centro Sócio-Econômico (antiga
Faculdade de Direito), a palestra
do Professor eJuiz do Tribunal de
Alçada do Rio Grande do Sul,
Milton dos Santos Martins, sobre
problemas relativos à legislação
do inquilinato.

A promoção, da Associação
dos Magistrados Catarinenses,
integra as comemorações alusivas
à passagem dos 151 anos de cria
ção dos cursos jurídicos no País,
estando convidados, também,
advogados, promotores, estudan
tes de Direito e demais interessa
dos.

•
...... ..re chás e

•

salgadinhos, será

realizado às 17

horas de amanhã, o

desfile da linha
infantil da boutique
Kakus, na Sinhá

Chica, Avenida
Beira-Mar Norte,

•
o Clube 6 de Janeiro

recebe hoje em sua

sede os pais
associados, numa soirée
que terá como

atração a cantora
Waleska. Durante o .

encontro social, a

direção do clube
prestará diversas

homenagens aos pais.
O baile tem início
marcado para às 22
horas e o traje é
passeio. A Secretaria
do Clube informa que
ainda há reservas
de mesas.

"Momento de Decisão", com Shirley McLaine e Anne Bancroft.

O que há para ver no cinema
Cine Cecomtur - 14. 16, 19h45min e
21 h45min, "Momento de Decisão", com Shir
ley Mclaine, Anne Brancroft, Mikahil Barysh
nikow: Censura 14 anos.

CineSãoJosé-15, 19h45min,e2Ih45min, "O
Fusca Enamorado", com Dean Jones, Julie
Sorners: Censura livre.
Cine Coral- 15,20, e 22 horas, "Pato Donald
no Oeste", longa-metragem de Walt Disney:
Censura 5 anos.

CineRitz-17, 19h45mine2lh45min, "Mágoa
de Boiadeiro",com Sérgio Reis. Malú Rocha,
Zé Coqueiro; Censura 5 anos.

Cine Roxy - 14 e 20 horas, programa duplo, 1°
filme: "As Granfinas e o Camelot", com Car
Ias Mossy, Kátia D'Ãngelo: 2° filme: "As Mu
lheres que Fazem Diferente", com Vera Fis
cher, Perry Salles, Sandra Barsotti: Censura 18
anos.

Cine Jalisco - 20 horas. "As Mulheres que
Fazem Diferente"; Censura 18 anos.'

Cine Glória - 20 horas. "Mágoa de Boia-
deiro".

Cine Rajá - 20 horas, "Chegou o Tempo de

Matar", com Jean Sobiesky, Eleonora Ruffo,
Anthony Ghidra: Censura 18 anos.

Blumenau
Cine Blumenau - 20 horas, "Tudo que. Você
Sempre Quis Saber Sobre Sexo",com Woody
Allen: Censura l Sanos.
Cine Busch - 20 horas, "Kung Fu e Acupun
tura", censura 18 anos.

Cine Mogk - 20 horas, "Orca, a Baleia Assas
sina", censura I O anos.

Itajaí
Cine Itajaí - 20h45.min, "No Coração da
Terra", com Doug Macclure, Peter Cushing,
Caroline Munro: Censura livre.
Cine Rex - 20h45min. "Implacável Persegui
ção", com Franco Nero, Mark Lester; Censura
14 anos.

Balneário Camboriú
Cinerama Delatorre: 20h30min, "A Revolta
dos Cães", Censura 18 anos.

Auto Cine - 20h30min "Agarra-me Se Pude-res",
-com Burt Reinold: Censura livre.

Coro Juvenil da Argentina
se apresenta amanhã no TAC

o Coro Juvenil de Ramos Mejia, da Escola de
Educação Estética de La Matanza, Buenos
Aires (Argentina), realizará. um concerto

amanhã, às 21 horas, na capela do Colégio Ca
tarinense. O Coro, fundado por sua atual re

gente - Norma Rosa Miazza - em 1972, é inte

grado por 44 jovens, cujas idades variam de 12 a

19 anos, desfruta de grande prestígio em seu país
e, no Brasil, ···.já participou, em 75 e 76, do
Festival Internacional de Coros de Porto

Alegre, chegando a finalista e levando o pri-
\.. ".

metro prermo.

Atualmente, faz uma tournée pelas principais
cidades brasileiras. Do programa constam peças

de A. Lotti. J .: 'Brahms, 1-. Abt, J. Hiller, L.
Colasicchi. Z\ Kodaly. W. Barraquero, G. Del
Barrio, Gardel, V. Costa e A. Ramirez.

Os ingressos (preço único: Cr$ 30.00) para o

espetáculo poderão ser adquiridos na Jane
Modas (em frente ao Cine São José) e na Lojade
Tecidos Tuffi Arnin, na Felipe Schmidt. A renda
reverterá em benefício da Campanha do I ns

trumento Musical, que visa adquirir'instrumen
. tos (violino, viola, violoncelo e contrabaixo)
para os alunos que estão iniciando, junto à 'Fa
culdade de Educação da Udesc, o Curso Projeto
Espiral, iniciativa dá Funarte/lnstituto Nacio
nal de Música e Universidade para o Desenvol
vimento do Estado de Santa Catarina.

o objetivo desta exposição:

unir os artistas plásticos.
Com o objetivo de procurar um maior entrosamento

entre artistas plásticos de Florianópolis, um grupo de

pintores resolveu fazer a exposição coletiva "I Salão de
Artistas da Ilha". A mostra, no Centro Comercial
Aderbal Ramos da Silva, em salas cedidas pelo Banco
Sul-Brasileiro, reúne trabalhos de Carlos Magno, Aldo

Beck, Loro, Vanderlei, Ivo Silva, Dircéa Binder e Átila
Ramos.

Além da exposição de pinturas a óleo, aquarelas,
xilogravuras e talhas em madeira; o salão oferece tam

bém uma série de projeções de "slides" de obras de
conhecidos artistas catarinenses, acompanhadas de

explicações e esclarecimentos sobre as artes plásticas.
Desde sua inauguração, no dia 4 de agosto, a mostra

se tornou um sucesso, atraindo a aíenção de todos.

MíSTICA
A mística fantástica, com alguns traços de surrea

lismo, pode numa primeira aproximação definir a obra

exposta de Carlos Magno, que apresenta 7 trabalhos
no I Salão de Artistas da Ilha. Aos temas da natureza

somain-se evocações espirituais que caracterizam seu

trabalho atual numa esfera cósmica.
A figura humana, meio Homem, meio anjo, num

ambiente etéreo, idealizando conceitos cósmicos como

o Sol no centro da Terra no ponto de equilíbrio da
gravura, cuja figura central é humana e encimada por
outro sol, dando a idéia de infinitamente grande e do
infinitamente pequeno.

Aldo Beck, que já tem um nome conhecido na ci
dade, apresenta duas paisagens de alto teor. Um bata-

lhador pela afirmação da arte catarinense, Aldo marca
sua presença na exposição com sua característica bá
sica, a paisagem.

Loro tem o vermelho como cor básica em sua criação
atual. Contagiado pela angústia das megalópolis, pois
viveu em Nova Iorque e em São Paulo, retrata muito
bem a angústia da pessoa humana diante do vazio do
mundo. Sua pesquisa em termos de material se dá em

torno de elementos como ácido, cera e fixador.
Entre suas obras expostas. destaca-se "Afeto", um

bebê de bruços, encimado pelo olho materno. O dia
a-dia no mundo moderno onde não se sabe quem será o

vencedor da luta pela sobrevivência, pode caracterizar
sua temática. Loro está representado por 12 telas.

A crítica ecológica de Ivo Silva está representada por
5 xilogravuras que gritam contra o desaparecimento
dos pássaros. Sua criação de novas formas de pássaros
fica como uma resistência ao desaparecimento que é
natural, Suas 7 talhas em madeira vêm chamando
muito a atenção do público.

Dircéa Binder está representada por 12 trabalhos em

que a variedade de temas é a caracterísuca básica. Uma

pesquisa sobre as formas que nos cercam englobam
retratos, paisagens de cunho colorual, arte infantil e

dois cavalos brancos que são um dos pontos altos da

exposição.
Com oito trabalhos, Átila Ramos retrata em suas

paisagens os temas que pouco a pouco vão sendo des
truídos. Cafés antigos, barcos de pesca, casas do pas
sado, tudo em um traço firme e muitas cores.

,.

LEITURA
".

Casanova -

Confidências Íntimas
de um Grande Sedutor;
Â primeira
vista este li vro

causa curiosidade,
é claro. Afinal,
não foi como

advogado, clérigo,
músico, astrólogo
ou qualquer outro

ofício que deu
celebridade a

Casanova. Ele passou
a história por
ser um irresistível
sedutor. E aqui o

leitor pode afogar
todas as suas

curiosidades, descobrindo
fatos alojados
atrás de uma

lenda. A leitura
é uma agradável
'curiosidade.

•
No dia 22, o Grupo Armação lançará "Um Grito

. Parado no Ar", peça de autoria de Guarnieri,.
que deverá permanecer em cartaz no Teatro Alvaro de Carvalho

até o final do mês. A direção é de Paulo
Rocha, e os ingressos custarão Cr$ 40,00 e Cr$ 20,00.

CLUBES

Deuses e Astronautas
na Grécia 'e Roma Antigas;

W. Raymond Drake; .

Record; 233 páginas;
Cr$' 98,00 - A história

é fantástica,
, não há dúvida,
especialmente para

quem tem o prazer de
ler as revelações

de Drake - conhecido
pesquisador das

civilizações antigas.

Os fenômenos, aqui
narrados se referem

a duas grandes
civilizações e enfocam

fatos sobrenaturais.
O autor e arranca

ares de estupefação
.

aos tellures.

Especialmente daqueles
que gostam de suspense,

mistério e emoção.

CLUBE 15 DE OUTUBRO
Neste sábado, dia 12, o Clube 15 promove Baile, com início as

23,00 horas, o CONJUNTO "OS ILHÉUS", estará animando o
Baile. O traje é esporte. '.

No domingo, DOMINGUEIRA, com o CONJUNTO SCOR
PIA0. com início as 20.00 horas.

O Clube 15, contratou o famoso CONJUNTO ERINHO E SUA
ORQUESTRA. de Blumenau , para o seu BAILE DE
ANIVERSARIO/DEBUTANTES, do dia 14 de Outubro. O Clube
15 foi fundado em 1921, estará completando 57 primaveras.

FLAMENGO ESPORTE CLUBE
O Flamengo Esporte Clube de Capoeiras, põe a venda sua praça

de esporte, caril uma área de 7.S.00,OOm2.
Terreno com excêleritelocafização, dando sua frente para o Insti

-

tutç Estadual de Educação, de Capoeiras.
Maiores informações e melhores detalhes a respeito da transação,

poderá ser obtida na Secretaria do Clube, das 13,00 às n,oo horas,
diariamente, ou pelo telefone 22-3332.

CLUBE RECREATIVO, ESPORTIVO 05 DE NOVEMBRO
Neste sábado, Soirée de Agosto. com o CONJUNTO SCOR

PIÃO. O início da Soirée está previsto para as 23,OOhs, e o traje é

esporte.
Não esqueça, dia 18 DE AGOSTO, você tem um encontro com a

SAUDADE NO CLUBE 05 DE NOVEMBRO, estará se apresen
tando o famoso cantor FRANCISCO PETRÚNIO e seus casais.

SHOW de danças, músicas do passado, será uma curtição total.
Mesas e convites na Secretaria do Clube.

CLUBE RECREATIVO 15 DE JANEIRO (Santo Amaro)
O Clube 15 de Janeiro, homenageia os pais, neste sábado, com

uma GRANDIOSA SOIRÉE. O CONJUNTO OS ALUCINAN
TES, estará abrilhantando a SOIRÉE, que promete surpresas aos

pais presentes. TRAJE PASSEIO, e o início está programado para
as 23,00 horas. Mesas a venda na Secretaria do Clube, ao preço de
Cr$ 100.00.

.

Quando Setembro Vier, diz o 15 de Janeiro, pois lá estará, o

BOÊMIO NELSON GONÇALVES, mais precisamente dia 09 de
·SETEMBRO.

O Clube 15 de Janeiro, precisa de você, ajude-nos na construção,
quem sai ganhando é você. Participe da construção do seu Clube.

CLUBE ATLÉTICO MARECHAL GUILHERME
O Clube Atlético promoverá no dia 25 DE AGOSTO, um Gran

dioso BAILEem homenagem ao DIA DO SOLDADO. Para animar
este Baile. o Tubaronense CONJUNTO DESTHAK. Confirmada
a presença de marcantes autoridades nesta homenagem que o Clube

.

Atlético fará ao SOLDADO. .

CLUBE RECREATIVO 07 DE SETEMBRO (Palhoça)
É intensa a movimentação no Clube 07 de Setembro de Palhoça.

Os preparativos para o Grandioso Baile das Debutantes, está sendo
programado nos seus mínimos detalhes, com a Diretoria se esme
rando em oferecer o melhor para as meninas-moças da sociedade.

No dia 18 de agosto, está programada uma Missa em Ação de
Graça, na Igreja Matriz de Palhoça.

No dia 19 de agosto, Passeio a Gravatal, com almoço nas Termas.
Saída as 06,00 horas.

No dia 25 de agosto, apresentação das meninas de sua Patronesse
Sra. VILMA SCHMIDT LUCKI - as 20,00 horas.

No dia 02 de Setembro, BAILE DAS DEBUTANTES, com a
presença do Consagrado atar FLA \10 GALVÃO.

BAIRRO DE FÁTIMA ESPORTE CLUBE
Neste sábado, BAile no Clube do Bairro de Fátima com o CON

JUNTO GRUPO COMUNICACÂO, o início está pr�visto, para as
23,00 horas e o traje é esporte.

Domingueira, com início as 20,00 horas. Estará animando o
Domingo o CONJUNTO GRUPO COMUNICAÇÃO.

.

CLUBE RECREATIVO l.°_DE MAIO (São José)
O CONJUNTO ESCORPIAO, estará animando o Baile neste

-sábado, no Clube q.? de Maio, com início as 23,00 horas.
No domingo, domingueira, com início as 20 00 horas e o CON

JUNTO ESCORPIÂO estará animando o Baile. Traje �sporte.
LAGOA IATE CLUBE '

O Departamento de Esportes do UC, em preparativos para uma
vasta programação em todas as modalidades esportivas praticadas
em sua sede.

Denominado)OGOS DE PRI MA VERA, os jogos terão início no
dia 02 de SETEMBRO, e as inscrições estarão abertas até o dia 20
DE AGOSTO. na Secretaria Administrativa, a rua Lacerda Cou
tinho, n.? 13, e taxa individual de Cr$ 50,00.

.

Pretende o UC, por em uso as novas CANCHAS DE TÊNIS
DA VIS, indo ao encontro dos anseios dos aficcionados desse nobre
esporte.

Associado, o Clube foi feito para você. Participe das programa
ções e desfrute das delícias da Lagoa.
LIRA TÊNIS CLUBE

Nesta sexta-feira, DISCOTHEQUE - BOI TE PARA JUVEN
TUDE, início as 23,00. Som na crista da onda.

No sábado, BOITE PARA CASAIS, na companhia d,(\, ALDO
GONZAGA E SEU CONJUNTO. É a atenção do NILTON CON
q:IÇAO e seu comentadíssimo BUFÊ.

CLUBE RECREATIVO l.0 DE JUNHO (São José)
No dia 20 de Agosto, programação para a juventude, intitulada

"QOMJ.NGO JOVEM", �om o famoso "CONJUNTO ALTA TEN
SAO", com início, as 23,00 horas. O traje é esporte, convite na
Secretaria do Clube ao preço de Cr$ 50,00.

REAL BAILE DA SAUDADE, com Francisco Petrônio e seus

"casais será a promoção marcada para o dia 07 DE SETEMBRO,
com início as 23,00 horas. As reservas de mesas poderão ser feitas a

partir do dia 15/08/78, das 8,00 as 12,00 horas, ao preço de Cr$
400,00. Convite casal Cr$ 250,00. O traje é PASSEIO.

Grandioso Baile será promovido no dia 07 de Outubro, onde
estará se apresentando o CONJUNTO CASSINO DE CRISTAL.

Na oportunidade será inaugurada a CANCHA DE ESPORTES,
para esta programação está sendo feita a venda de convites anteci
pados a Cr$ 100,00, para conclusão da Obra.

Equipes de Futebol de Salão, que estiverem interessadas para
participar de jogos na CANCHA. devem se inscrever as 2."s feiras, a

partir das 20,00 horas.
CLL'6E. RECREATlVO 06 DE JANEIRO

Nesta Sexta-feira, BAILE EM HOMENAGEM AOS PAIS, no
Clube 06 de Janeiro. A consagrada cantora VALESKA, juntamente
com o CONJUNTO GRUPO CRISMA da cidade de Criciúma,
serão as grandes atrações. Mesas a venda na Secrçtaría do Clube. O
início do Baile está previsto para as 23,00 horas, e o TRAJE É
PASSEIO.

, O Coral Infantil, estará se apresentando no Jantar em homena
gem aos PAIS, será a 1." apresentação do Coral, formado por
associados do Clube.

No dia 26 de Agosto, sábado, BAIL!;: DOS SURDOS E MUDOS,
no Salão Nobre do Clube, com a participação dos associados.

No dia 22 de Setembro, BAI LE DA PRI MAVERA, com o fa
moso CONJUNT9 SANTA MARIA, e a participação especial da
cantora VERA LUCIA, do Programa Silvio Santos. Na oportuni
dade será escolhida a RAINHA DA PRIMAVERA.

No dia 30 de Setembro, as senhoras dos Diretores do Clube, farão
realizar o BAILE DAS NAÇÚES. Esta promoção terá caráter
beneficente. A renda da Promoção será destinada ao Natal das
CRIANÇAS màis necessitadas do Estreito.

Nesta festa, diversas crianças desfilarão com trajes típicos ou

representativos de cada nação. Será uma festa colorida.
Departamento de Cultura Física
Horários para o sexo feminino - as terças e quintas-feiras:
Das 14.00 as 15,00 hs - Ballet Infantil
das 15.00 as 16,00 hs - Ginástica (adulto e Infanto Juvenil)
das 16.00 as 17,00 hs - idem
das 17.00 as 18,00 hs - Ioga - Adultos.
das 18,00 as 19,00 hs - Expressão Corporal (Adultos, Infantil,
Juvenil)
das 19,00 as 20,00 hs - Ginástica Adultos
das 20,00 as 21,00 hs - idem

As inscrições deverão ser feitas na Secretaria do Clube, durante o
horário comercial.

A Sauna é gratuita, para as participantes das Aulas de Ginástica.
CLUBE CULTURAL E RECREATIVO LIMOENSE

Nesta sexta-feira, embalo no BUFÊ do Clube, 'com música, Do
minó, Xadrês, Dama, Canastra e outras diversões, sempre acompanhados de uma geladinha.

. No sábado, D1SCOTHEQU E - BOI TE PARA A JUVENTUDE
embalo iovern com músicas da pesada, para despertar os JOHN
TRA VOLTIA. que existe dentro de você associado.

No sábado que vem, dia 19 de 'AGOSTO, BOITE PARA CA
S�IS. COM JANTAR. Pra!os: Strogonoff de filé, camarão, Salpi
Ca0 de Aves, RIsota de Miúdos, Salada Primavera Batata Palha
Salpicão de Lagosta e Arroz Branco. Preço por Cas�I:'Cr$"50,00.

'

O Jantar terá seu início as 21,00 horas, elogo após Boite, com
CONJUNTO DE SERESTA. ObufêédoNILTON CONCEIÇÃO.O Cartão está a disposição do associado na SECRETARIA DO
CLUBE, a partir do dia II de agosto, das 14,00 as 22,00 horas.
Número limitado de cartões, que dá direito (um cartão) a dois
iugares na mesa.

Dia 02 de SETEMBRO - SOl RÉE DA IN DEPEN DÊNCIA com
o Conjunto CRISMA, da cidade de Criciúma.

'

Em realização aos sábados (tarde) e domingo (manhã) o 11.0
Torneio Interclubes de Dominó, com a participação de 37 duplas .

Os melhores do Dominó, estão disputando os 5. ° primeiros lugares,
com os seguintes prêmios:
DUPLA CAMPEÃ: Duas passagens ida e volta ao Rio de Janeiro
oferecido por Expresso Florianópolis.

.

Um troféu eJ medalhões oferecido pelo Prefeito Esperidião Amin
Helou Filho.
Três canetas - oferecidas pela Livraria e Papelaria Record.
Três cadernetas de Poupança - Bamerindus.
VICE CAMPEÃ: Duas passagens ida e volta São Paulo - oferecido
por Walter Koerich.
Um troféu e 3 medalhões: oferecido pela Casa Savas Cia Ltda.
3." COLOCADA: Duas passagens ida e volta a PORTO ALEGRE
oferecida pelo Conselheiro Aldo Clemente Fagundes, Posto Li�
moense.

Um troféu e três medalhões oferecido por Alaor Tissot - COCA
COLA. .

4· COLOCADA,: Duas passagens ida e volta a Curitiba, oferecido
por João Aderson Flores - Secretário Municipal.Três medalhões oferecido por LUZ E elA..

.

5.", COLOCADA: Três medalhões oferecido por A ESPORTIVA.
Prêmio Consolação: Um troféu - oferecido por D1RETUR.
3 (três) jogos de Dominó - oferecido por Linhares e Cia-Rev. An
tarcur--

A COLUNA CLUBES ESTA SOB A RESPONSABILIDADE
DA ASSOCIAÇÂO DOS CLUBES SOCIAIS E RECREATIVOS
DE SANTA C'ATARINA.
NOTA DA ASSOCIAÇAO: ..

A Diretoria da Associação, comunica aos Clubes filiados, que a

Reunião que seria realizada na 4." feira p. p. ficou transfenda para o

dia 15 DE AGOSTO (terça-feira), no Clube Recreativo 05 DE

NOVEMBRO.

o'

I'
,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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UFSC terá curso de

Jornalismo em 79.
!

o que pensam os

candidatos?

A partir do próximo ano, a

Universidade Federal de
Santa Catarina, oferece mais
um curso. Comunicação So
cial (habilitação em Jorna
lismo) estará entre 'as opções
do próximo vestibular de
verão e muitos estudantes que
frequentam cursinhos ou sim-

.

plesmente aguardam a/época
das provas tentarão o in

gresso. A universidade, atra

vés de uma comissão, já pos
sui o projeto aprovado pelo
M EC, evidenciando princi
palme-nte a importância da

prática para que seja atingido
um bom nível profissional. O
reitor promete adquirir equi
pamentos para os acadêmicos
treinarem e se espera, ainda, a

colaboração das empresas
jornalísticas para o estágio
dos alunos.

Enquanto os autores do

projeto, confi�m no bom nível
do curso os pré-vestibulandos
estão na expectativa de encon

trarem a fórmula ideal para a

aquisição de conhecimentos
indispensáveis no início da

profissão. Nota-se ai nda ,

entre aqueles que optarão por
Comunicação Social, uma

forma "muito romântica" (ie
encarar o Jornalismo. Eles

pensam que os jornalistas são

pessoas excepcionais, que
descobrem as coisas por um

.

dom inacessível à maioria e

quase todos têm vontade de'
provocar rnudanças na socie
dade através do trabalho na

imprensa.
Maria da Graça de Paris

veio de Caçador para estudar.
E porque Jornalismo? - "Se
ria a única profissão onde eu
teria condições de criar al
guma coisa". Por isso sua

opção será para Publicidade e

Propaganda, também por
questão de sobrevivência,
"pois trabalhar em jornal não

compensa financeiramente".
Outro aspecto que atraiu
Maria da Graça foi o compor
tamento das pessoas que tra

balham em jornal. "Parece
que nesta profissão não existe
rotina e isto é ótimo para a

mulher, que terá condições de
não aceitar bitolamentos".
Sobre o curso, espera encon

trar a base essencial para en

carar a profissão sem muitas
dificuldades no início e pensa
no jornalista como alguém
capaz de grandes defesas da
comunidade. "O jornalista
tem que mostrar as coisas que
andam mal. Ele deve ter seus

conceitos e transrnin-Ios".
Acha que as condições de em

prego são facilitadas para
aqueles que conhecem alguém
de jornal. "O mercado de tra

balho na cidade grande é
muito difícil. É preciso cara e

coragem, mas para o interior
eu vou só conhecendo alguém
por lá".

Além de um bom curso, a

leitura é muito importante
para os que pretendem ser

bons Jornalistas. "Eu leio re

vista, jornal e muitos livros,
pois esta é a forma mais certa

para adquirir cultura". Litz
Eli de Lima Cunha tem 18
anos e pretende, logo depois
cYe formada, voltar a Santos,
para trabalhar. Está cursando

Pedagogia e Comunicação
Social será sua segunda opção
no próximo vestibular. "No
mundo em que nós vivernos, a

comunicação é muito impor
tante. Também é importante'
alertar as pessoas para o que
está ocorrendo". Litz escreve

muuo, principalmente cartas
,� a maneira que encontra
para relatar o seu dia-a-dia.

,"Este é um bom exercício e

pretendo escrever sempre".
Lamenta não conhecer pes
soalmente o funcionamento
de um jornal. "Mas eu ima
gino. Telefones que não
param de tocar, gente para
todos os lados, batendo má

quina, alguns gritando al

guma notícia de última hora.
Talvez tudo isto não passe de
fantasia, mas os filmes mos

tram mais ou menos isto". O
mercado de trabalho, para

. Litz, é muito difícil. "Talvez
para os publicitários seja mais

fácil, pois a toda hora surgem
novos produtos para serem

anunciados". O trabalho dos

jornalistas famosos da TV
também desperta sua atenção.
"Gostaria muito de ser uma

Sandra Passarinho ou um

Hélio Costa, mas para chegar
lá a batalha deve ser dura".

Kátia sentiu a "vocação
para o jornalismo" quando
era criança e hoje, está 'fa
zendo o curso Técnica de Re

dação", que considera uma

boa preparação para entrar

em Comunicação Social. Gos
taria de trabalhar na rua, en

trevistando o povo e, a partir
daí, opinar e informar. "Se
hoje eu tivesse condições de
informar alguma coisa a al

guém. talvez eu frisas�e a im

portância do estudo na vida
de uma pessoa. Eu pretendo
estudar sempre". Kátia. atra

vés de seu futuro trabalho gos
taria de deixar mensagens.
"Quero que as coisas escritas

por mim sejam aproveitadas
por alguém". Nascida na Ilha.
Kátia estava disposta a fazer
vestibular em Curitiba se o

curso rião surgisse aqui.
"Mesmo que as opções de em

prego sejam poucas em Flo

rianópolis, eu também estou

disposto a partir para o inte

rior, com salário inicial
baixo". Conhecendo ii sucur

sal da Caldas Júnior e o Jornal
O ESTADO, teve condições
de delinear sua futura posição
profissional. "VOU lutar

sempre para me expressar li

vremente, mostrando com

clareza o que está aconte
cendo. Vou fazer força para
denunciar as irregularidades
de que tomar conhecimento.
Espero que até lá a imprensa
esteja totalmente livre da
censura".

Os ideais são muitos. Mas,
concretamente, quais serão as

chances destes futuros profis
sionais desempenharem suas

funções? Um dos integrantes
da comissão responsável pela
elaboração do projeto falam
sobre as principais preocupa
ções do grupo, quando o tra

balho estava em andamento.
"Exigimos o máximo de con

dições para a prática, sem

descuidar de uma boa forma
ção teórica". Para isto, foram
consultados os programas dos
cursos de Comunicação das
universidades de Porto Alegre
e São Paulo e também foram
utilizadas as diretrizes adota
das pelo MEC.

E a prática seria possível em

Florianópolis? Cesar Valente
afirma que não haverá pro
blernas. O reitor da UFSC
prometeu adquirir uma esta

ção de rádio, com possibili
dades, inclusive, de funcionar
comercialmente como Rádio
Universidade, através de uma

concessão. Além disso, em al
gumas salas do prédio da I m- .

prensa Oficial funcionará a

redação, sendo possível até o

uso de sua gráfica. A Univer
sidade compraria ainda equi
pamentos de filmagem, para a

prática do jornalismo em tele
visão.

Além das promessas da '

UFSC, Valente analisa a si

tuação das empresas jornalís
ticas privadas. "Por lei, todas
serão obrigadas a manter um

certo número de profissionais
atuando em determinadas
funções. Pretendemos, com

isso, extinguir o grande nú
mero de provisionados,
quando se formar a primeira
turma".

A comissão baseou seu pro
jeto nas tendências atuais para
determinar a capacidade do
mercado de trabalho. "Foi
feita uma análise da situação.
O rádio e a televisão estão op
tando pelo jornalismo com a

abertura política. Na Capital
e interior do Estado, foram

conseguidas muitas concess

ões e, assim, dentro de poucos
anos o número de emissoras
de rádio e tv aumentará con

sideravelmente". Cesar Va
lente acha que, por estas raz

ões, "o curso formará profis
sionais que serão absorvidos
totalmente".

,
.

,..

Não compre produtos pereCIVelS
que não tenham sido

inspecionados
o gerente de produção da

Sadia Concórdia SA Indústria e

Comércio, Vincenzo Francisco
Mastrogiacorno, disse ontem

que "é necessária uma cam

panha orientadora" para que os

produtos perecíveis vendidos ao

consumidor sejam bem cuida
dos e conservados.

Vincenzo afirmou isso após
uma exposição sobrea "Neces
sidade de Renovação Tecnoló

,

.gica na Indústria de Carnes",
,

dentro do II 10 Ciclo de Palestras
sobre Ciência e Tecnologia de
Alimentos, quando levantou

que hà má conservação dos

produtos perecíveis. "Os produ
tos saem das indústrias, prepa
rados com alta tecnologia, e se

estragam no varejo e chegam es-

tragados ao consumidor". .

Ele vê nisso - embora saliente

que existem órgãos que fazem
fiscalização - um entrave ao

próprio esforço das) indústrias
em melhorarem seus padrões
tecnológicos, oferecendo pro
dutos com garantia; 'e também
que a falta de cuidado dos re

vendedores comprometem as

empresas; "Se uma pessoa
compra um produto estragado
ela vai condenar a marca. a in
dústria que fez aquele produto".

Segundo Vicenzo, o prazo
máximo de duração dos produ
tos chamados frescais( não co

zidos - linguiça, por exemplo) é
de 15 dias, e a mortadela. que
tem uma vida útil maior, pode
ter uma durabilidade de até 30
dias.

"Isto se forem conservados a

uma temperatura adequada de
zero a cinco graus centigrados.
Mas poucos observam isso" de
clarou,

O que ocorre em supermerca
dos e outros revendedores des
tes produtos em Florianópolis,

porém, é uma total inobservân
cia às exigências feitas pelas pró
prias empresas: os produtos
ficam expostos em frágeis gela
deiras. Tecnológos de alimentos
que participam do ciclo de pa

�tras, chegaram a denunciar

que muitos estabelecimentos
desligam essas câmaras frias,
durante a noite, para economia
de energia elétrica. O próprio
Vincenzo acrescenta que "so
mente os produtos inspeciona
dos têm segurança ": os outros

não devem ser consumidos. Ele
salientou, ainda, que é necessá
rio a continuação da tecnologia
da fábrica para quem distribui
os produtos para o consumo.

INDÚSTRIAS
Sobre o desenvolvimento tec

nológico das indústrias de
carne, Vincenzo. queixou-seque
'no Brasil não há fábricas que
produzam equipamentos sofis
ticados para o setor. "Vamos ao

exterior para comprar e temos

que assimilar a tecnologia. Ou
enviamos um técnico para o ex

terior ou trazemos um técnico; e
os custos aumentam".

Apesar disso, ele considera
essa importação de tecnologia
"um investimento", e defendeu
que é necessário as indústrias se

desenvolverem, investirem em

pesquisa, "pois precisamos de
técnicos porque a 'demanda é
cada vez maior".

Vincenzo, no entanto, disse
que o pensamento geral das em

presas é não investir em pesqui
sas, pelo seu custo, e pelo ime
diatismo de soluções que as in
dústrias exigem.

LEITE
Um dado apresentado pelo

responsável pelo setor de laticí
nios da Acaresc, Luiz Buffon.
que fez uma palestra sobre "Os
Laticínios em Santa Catarina".

€) Ciclo de Palestras sobre Tecnologia de Alimentos

serviu para confirmar o perigo
que correm os consumidores
pela falta de tecnologia e con

trole de qualidade dos produ
tos. Disse ele que apenas 14% do
leite consumido no Estado
passa pelo processo de pasteuri
zação. Buffon acrescentou que
o próprio leite "é um produto
desmoralizado perante ao con

sumidor", que não confia na sua

qualidade.
O técnico. por outro lado, vê

para a indústria de leite boas
perspectivas. apesar dos desa
certos do setor, e acredita
mesmo que o incremento da
área dos laticínios é uma alter
nativa de desenvolvimento do
meio rural.

Na exposição, Buffon afir
mou que o produtor de leite vem

enfrentanto hoje problemas de
comercialização porque não
tem para quem entregar sua

produção, pois as indústrias
estão sem capacidade para 'ab-

sorver a demanda.
Como sugestões para as in

d��trias melhorarem o setor de
laticínios, o técnico da Acaresc
argumentou que é necessário se
instituir uma coleta regular do
produto, oferecer preços de es
tímulo ao prod utor no perído de
entresafra, fixar um preço de
qualidade, e também organizar
a coleta do leite, hoje feita por
intermediários ou pelo próprio
produtor. Como solução, ele
disse ainda que é importante a

instalação da indústria para a

produção de leite em pó, que
absorveria o excesso de produ
ção. Conforme afirmou Buffon,
20 mil litros produzidos a mais
já saturam o mercado do leite
em Santa Catarina .. Ele colo
cou mais que as industrias de
laticínio do Estado não têm
condições devender sua produ
ção para fora, porque a maioria
não está enquadrada dentro das

exigências do Dipoá- peparta-'

mento de Inspeção de Produtos
de Origarn Animal.
PROGRAMA

O Programa de hoje do lia
Ciclo de Palestras sobre Ciên
cias e Tecnologia de Alimentos,
que se desenvolve na Escola de

Bioquímica e no salão de Confe
rências do Hospital do Inanps,
será este: das 8 às 12 horas,
Curso de Tecnologia da Carne:
Industrialização de Salsichas e

Pastas de Carnes (Bioquímica);
às 8:30 horas: palestra sobre à
Baixa Atividade de Agua como

Fator de Conservação de Ali
mentos, pelo professor Emílio
Contreras Cuzrnán, do Depar
tamento de Nutrição e Planeja
mento de Alimentos da Univer
sidade de Campinas; 9 horas:
Conservação de Produtos Hor
tigrangeiros, a cargo do respon
sável pelo Setor de Processa
mentos de Frutas e' Hortaliças
daAcaresc Reny Alencar Wer
ner ; 10 horas: Aspectos Econô
micos e Epidemiológicos

das Sa
monellas na Indústria de Ali
mentos, pelo diretor da Divisão
de Pesquisa do Instituto de Tec
nologia de Alimentos de Cam
pinas, Mauro Faber Freitas Lei
tão; II horas: Sanitização em

Indústria de Alimentos: Rudolf
Hill, da Diversey Wilmington
SA Produtos Químicos; 14 ho
ras: palestra sobre Registro e

Inspeção de Estabelecimentos
de Bebidas e Vinagres, pelo di
retor do Geago ( Ministério da
Agricultura), Dalton Malucelli;
15 horas: Tecnologia de Produ
tos Cárneos Enlatados, pelo
responsável do Departamento
de Enlatados .do Frigorífico
Anglo ( SP), 'Oldemar Amyris
de Oliveira; 16 horas: Embala
gens para Refeições; e 17 horas:
Desidratação na Indústria de
Alimentos.

Não há mais

quatro
estações,

t

diz ·Seixas.
o astrônomo Seixos Neto afirmo que

hoje em dia ou existe o frio
'

excessivo ou o calor excessivo.
Exemplos: abril (outono) foi o

época mais frio do ano; e agora, em

agosto, o clima é de verào.

Em pleno agosto, um clima de verão. Agosto.
que deveria ser o mês mais Frio do ano, está
propício para a praia e para as roupas leves. As
mudanças climáticas vão se acentuando e todos
se perguntam como será a primavera e como será
o verão. O astrônomo Seixas Netto informa que a

primavera �erá muito quente e caracterizada por
mUItos períodos de tempora�s, com cheias de rios
e enchentes, previstas para os meses de setembro
e outubro.

�ara o ve:ão, suas previsões são de que o calor
sera multo forte, com temperaturas de insolação
que deverão atingir cerca de 48 graus e meio.
Neste período, o campo elétrico será excessiva
mente alto, o que provocará violentas tempesta
des de raros nos pontos mínimos de pressão at
mosférica. Nestes dias, de tempestade, o fenô
meno ocorrerá entre 16 e 20 horas

CONSERVADOR
'O professor Seixas Netto explica que o nome

primavera é atualmente apenas um nome conser

vador. É um fenômeno astronômico provocado
, pelo movimento de translação da Terra, mas que
já não tem sua contrapartida no clima. O mesmo
ocorre com o outono. "Das meias-estações, só
ficou a saudade," diz ele.

"Já não existem as quatro estações. Hoje em

dia ou existe o frio excessivo, provocado por'
distúrbios climáticos, ou o calor excessivo, pro
'vocado por outra série de distúrbios. E exemplo
deste tipo de fenômeno foi o que aconteceu nos

meses de abril e maio: em pleno outono, tivemos
a época mais fria do ano, provocada por um

rápido degelo nos Andes. Não tivemos inverno
propriamente dito e, em pleno agosto, temos
clima de verão."

AS RAZÕES
As mudanças do clima são sentidas por todos.

Mas suas causas não são ainda bastante conheci
das. E o professor Seixas Netto faz uma análise
do que está ocorrendo em nossa Ilha de Santa
Catarina. O que mudou e porque mudou.

"As baías Norte e Sul são ligadas ac oceano

pelas Barras Norte e Sul. A,Barra Norte, já estrei
tada pelo acúmulo de bancos arenosos, tanto do
lado da Ilha quanto do Continente, apresenta um

canal com profundidade média entre 6 e 10 me

tros. A Barra do Sul, entre o farol dos Naufra
gadfos e o Continente, já conta com extensos
bancos arenosos em ambas as margen-s-e atinge a

profundidade de apenas 2 metros".
"Dentro de cerca de 20 anos", continua o pro

fessor, "essas duas barras tendem a fechar-se por
completo, formando então das' duas baías, um

grande lago, com saída para o oceano pela Barra
Norte".

.

"Este processo vai provocando uma série de
lentas mudanças nos comportamentos da baixa
atomosfera. Atualmente, a quantidade de partí
culas salinas, elevadas em 24 horas de atividade

térmica. no verão, a \ inte e cinco graus, está
reduzida a �x por cento da quantidade elevada 30
anos atrás",

"A redução se deve à poluição de lixo nas

águas das baías. Desde 76 que estas águas estão
com baixo coeficiente de salinidade, devendo
continuar o decréscimo até a nível de água sim
plesmente salobra, incapaz de \ ida animai".

"Ao mesmo tempo, este processo aU�lentará a _

estabilidade térmica da água. sem níveis de in
versões naturais, irradiando constante calar para
a baixa atmosfera, cque deverá aumentar a

média temperatura em 6 a i I graus".
ALTERAÇÃO

As cidades de concreto e as rodovias alteram o

processo climático natural. Muitos podem duvi
dar desta afirmação, mas na verdade elas são
intromissões artificiais que a própria natureza
do clima local procura, por fenômenos de reação,
eliminar de seu meio.

Para o professor, "esses elementos artificiais
operam como um anteparo entre o meio modula
dor e supridor de gases da atmosfera e da baixa
atmosfera, fazendo com que estas não sejam su

pridas suficientemente. O deficit provoca sobre
as cidades bolhas de ar reduzido e, sobre as rodo
vias. verdadeiros túneis de comportamento irre
gular, impedindo um processo regular de troca
solo-meio aéreo."

CALOR
"As cidades funcionam como ponto irradiante

de calor durante a noite e como ponto de absor
ção de energia solar durante o dia. Deste modo,
com o evoluir da cidade como estrutura bloquea
dora entre o solo e a atmosfera, o meio aéreo vai
sofrendo um acréscimo de calor estacionário, a

redução de ar ativo e. o que é mais importante,
um aumento de umidade atmosférica, que é ime
diatarnente exigido 'e sugado pelo solo livre ao
redor da cidade e ressequido por exaustão do
processo normal solo-atmosfera. Ou seja, as ci
dades anulam os manadouros dágua ao seu redor
e o solo inverte o processo: ao invés de emitir água
em vapor para a atmosfera, absorve o vapor da
umidade quente do meio aéreo."

A FLORESTA
Com relação às florestas, como meio de troca

eficiente entre solo e atmosfera, o professor Sei
xas Netto afirma que ela deve ser nativa ..

"Qualquer árvore alienígena é um elemento
distorcedor do meio, porque busca sempre adap
tar o meio a seu processo. E floresta não é só o

conjunto de árvores de grande porte. É todo tipo
de erva, arbusto, gramínea em conjunto. Assim
extensões de campos, pastos e arbustos, têm a
mesma ação de troca que uma floresta de árvores
volumosas."

.

"Embora, na Ilha, grande árvores já tenham
sido destruídas e não haja conjunto florestal de
grande volume, 269/270 da área, é ecologica
mente ativa".

TEMPERATURAS
Pelo quadro a seguir, observa-se que a tempe

ratura aumenta seu índice à cada ano. E este
índice continuará subindo até um máximo crí
tico, à proporção em que se vai obstruindo a

relação solo-atmosfera.
"Além disso, pelo quadro do clima regional de

Florianópolis, no mês de janeiro. poderão ocor
rer temperaturas entre 33.1 e 40 graus nos próxi
mos dez anos até 1986. Daí em diante, o coefi
ciente de acrésci mo será major. chegando a 43
graus. As temperaturas de máxima insolação
serão insuportáveis. podendo chegar a 56 graus.
Daí conclui-se que necessita-se urgentemente de
solo livre dentro das cidades".

TEMPERATURAS MÁXIMAS E MINIMAS
EM 10 ANOS. (Mês de janeiro)

(A. Seixas Netto)'
Mês/Ano
janeiro 67
janeiro 68
janeiro 69
janeiro 70
janeiro 71
janeiro 72
janeiro 73
janeiro 74

janeiro 75
janeiro 76

Tmáxima Tmínima
33.1 19.8
34.8 16.9
35.7 1.7.6
35.6 17.6
34.4 21.9
35.8 19.4
36.0 19.6
37.0 20.8
36.4 16.5
38.4 19.3

Segundo o astrônomo, as maximas pressões
sobre o clima regional sofreram nos últimos dez
anos, uma queda de 763 hg em 1967 para 756,5
em 1976, o que demonstra que a atmosfera está
sendo progressivamente aniquilada em sua den
sidade: Isto é ratificado na ocorrência das baixas
pressões, que decaíram de 756 Hg para 746 Hg.
Este comportamento da baixa atmosfera corres

ponde a uma elevação progressiva de tempera-
tura dentro do clima regional da Ilha. .

Para finalizar, o professor Seixas Netto, em

face dos estudos que realizou durante trinta anos,
aconselha os seguintes ítens para manter o clima
da Ilha em regime ecológico ativo:
- Retirar todas as saídas de esgotos sanitários de
dentro do conjunto das duas baías, para recupe
rar sua salinidade original e pureza e permitir seu

equilíbrio natural pelas precipitações pluviais e

desaguadouros de rios que deverão também ser
expurgados de lixo biológico;

- Ativar a vida marinha dentro das duas baías e
nas suas margens lameadas por aluviosidade plu
vial;

- Florestar ao máximo com plantas' nativas;
- Estabelecer dentro das cidades o sistema

espaço-solo, para permitir a realização do pro
cesso solo-atmosfera;

- Transformar todo o clima regional em parque
ecológico sob rígida vigilância geo-ecológica at
mosférica.

Atenção:
�.

ma is algumas
alterações

no trânsito'.
o Departamento

Estadual de Trânsito
- Detran fará duas

modificações no

trânsito da Capital,
a partir das

�

9 horas
de hoje. A rua

Araújo Figueiredo,
no trecho

compreendido entre

as ruas dos
Ilhéus e Pedro Soares, •

terá o sentido
invertido. E a

rua José Jacques,
no trecho entre

as ruas Artista
Bittencourt e

Pedro Soares,
passaa ter

sentido duplo:

Jabor: não
tracei um

plano de
governo.

.

o presidente da Câmara,
vereador Nagib Jabor, que às
18 horas de terça-feira assu

mirá a chefia do Executivo
Municipal, admiteque "a Pre
feitura é uma sobrecarga" e

que "a vitória da Arena no

município" será sua respon
sabilidade.

labor entrará na Paço Mu

nicipal a 14 de agosto pela se

gunda vez como prefeito - em

1970 ele sucedeu o professor
Acácio Santiago. Em séu lu

gar, na presidência da Câ
mara Municipal, assumirá o

vice, vereador Aldo Belar-
mino da Silva.

Sobre o relacionamento

imprensa/executivo, Nagib
Jabor adiantou que em s!!a.
gestão, "as IPortas estarão

abertas aos profissionais da

imprensa", admitindo esse

procedimento em qualquer
circunstância. "Mesmo

quando �e tratar de urna de
núncia, porque a denúncia
muitas vezes pode ajudar a

administração do prefeito".
O presidente da Câmara,

disse que ainda não traçou um

plano de governo e não defi
niu quais setores terão priori
dade, mas' afirma que "em

princípio, estou pensando
dar continuidade às obras da
atual administração". E 'ad
mite que não conseguirá ad- '

ministrar "com o mesmo bri
lhantismo do prefeito Amin,
porque substituí-lo não é fá
cil. Mas como bom soldado,
devo enfrentar".

Amin ina ugura
hoje escola,

praça e

parque.
Acompanhado do gover

nador Konder Reis, o prefeito
Esperidião Amin vai inaugu
rar hoje uma escola básica na

Costeira do Pirajubaé, uma

praça e parque infantil no Es
treito e uma quadra de espor
tes polivalente em Rio Tava
res.

A primeira solenidade,
inauguração da escola será às
8h30min. A Escola Básica
Anísio Teixeira, na Costeira
do Pirajubaé é uma unidade
do programa de recuperação e

construção da rede municipal
de ensino.

Compõe-se a escola de l5
salas. de aula, secretaria, sala
de professores,' biblioteca,
entrre outras dependências. A
obra custou Cr$
7.278.330,45, recursos prove
nientes do Ministério da Edu
cação e Cultura, Secretaria de
Educação do Estado e Prefei
tura Municipal.

A praça e parque infantil
Professor Juthayr Beiro Ca
ramez, componente do Pro
jeto Cura Continente I, com

área de 434 metros quadra
dos, está localizada entre as

ruas Antonieta de Barros e

Aracy Vaz Callado. A inau
guração será às IOh30min de

hoje.
A quadra de esportes poli

valente, em Rio Tavares, vai
ser inaugurada às l5h30min.
Uma ,hora depois, o prefeito
presidirá a solenidade de en

trega de auxílio financeiro à
diretoria da igreja de Arma- .

ção do Pântano do Sul.
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